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Joaquín Almunia, en Ciudad Real

“La reforma
laboral 
traerá 
inversiones”
El diputado socialiista y ex ministro Joaquín Almunia 
defendió ayer en Ciudad Real la reforma del mercado 
laboral propuesta por el Gobierno y que actualmente se 
encuentra en el Parlamento para su discusión por los 
grupos políticos. Almunia participó en una conferencia 
en la que explicó el llamado “Libro blanco” de Delors.

Nuevo aspecto del antiguo ayuntamiento de Puertollano

4

Joaquín Almunia hizo un 
análisis de la necesidad de flexi
bilizar la' legislación que regula 
el mercado laboral en España 
para facilitar las inversiones 
empresariales y para crear pues
tos de trabajo. En este sentido, 
recordó que nuestro país es el 
que padece una mayor tasa de 
paro de toda la Comunidad 
Europea y el que menor capa
cidad tiene para crear empleo, 
lo que, a su juicio, es un claro 
indicador de la necesidad de 
reformar el mercado laboral.

Las medidas propuestas por el 
Gobierno, según Almunia, son 
la aplicación en España de las 
líneas marcadas por el “Libro 
blanco” diseñado por el presi
dente de la Comisíon Europea, 
Jacques Delors, que aborda 
temas económicos, laborales y 
de competitividad.

Por otro lado, Almunia des
tacó la necesidad de renovar 
personas y comportamientos en 
el seno del Partido Socialista.

(Pág. 5)

Puertollano: Emiliano 
García Page tacha a J. M. 
Molina de mentiroso

El consejero Portavoz, Emi
liano García Page, acusó al 
presidente regional de Partido 
Popular, José Manuel Molina, 
de mentiroso, “cosa que hace 
muy bien”.

El asunto de la polémica son 
las declaraciones de Molina en 
las que denunciaba el “favo
ritismo” del que hace gala el 

centro regional de TVE con 
el Gobierno regional.

El consejero Portavoz estuvo 
ayer en Puertollano, junto con 
el consejero de Educación y 
Cultura, Santiago Moreno, con 
motivo de la rehabilitación del 
antiguo Ayuntamiento.

(Pág. 10)

Angel López: la 
ESO se implanta en 
toda España al 
mismo tiempo

El director provincial del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia (MEC), Angel López, 
asegura en una nota enviada a 
este periódico, en la que replica 
al artículo publicado ayer por 
Isidoro García Tapia, que la 
implantación de la Educación 
Secundaria Obligatoria (ESO) 
se está llevando a cabo al mis
mo tiempo en toda España. A 
este respecto, indica que el 
próximo curso impartirán la 
ESO 400 de los 700 institutos 
públicos de toda España, es 
decir más de la mitad. Angel 
López incluye una relación de 
los institutos que la impartirán 
el curso 94-95 en las distintas 
provincias. En Ciudad Real 
serán el 65%, mientras que en 
Teruel lo harán el 92% y en 
Salamanca el 12%.

Angel López señala que la 
implantación de la ESO se hace 
de forma gradual.

(Pág. 6)

José María Aznar.

Quedó ayer destruido por un incendio

Las instituciones 
reconstruirán el Liceo

El Gobierno, la Generalitat, 
el Ayuntamiento y la Diputa
ción de Barcelona han asumido 
el compromiso de reconstruir 
de forma inmediata el Gran 
Teatro del Liceo, destruido ayer 
por un incendio que causó gran 
consternación en la ciudad y 
entre los aficionados á la música 
de todo el mundo.

El fuego se declaró sobre las 
11 horas en el escenario del 
teatro al prender la chispa de 
un soplete que manejaba un 
operario y extenderse rápida
mente las llamas por la estruc

tura de madera del techo hasta 
la platea, los palcos y los anfi
teatros. El Patronato que agru
pa a las distintas administracio
nes acordó, en una reunión a 
la que asistieron el vicepresi
dente Narcís Serra, el presiden
te de la Generalitat, Jordi Pujol, 
y la Ministra de Cultura, Car
men Alborch, levantar de nuevo 
el teatro en un plazo no supe
rior a un año y medio con la 
misma forma y estilo con que 
fue construido hace 150 años.

(Pág. 19) El Liceo, destruido por el fuego.

Aznar dice que la 
situación del PSOE 
es de 
“esquizofrenia”

El presidente del PP, José 
María Aznar, dijo ayer que las 
relaciones entre el PSOE y el 
Gobierno son de “esquizofre
nia” y solicitó que se adelante 
a febrero el debate sobre el 
estado de la nación debido a 
la “crisis generalizada” que 
padece España.

El presidente del principal 
partido de la oposición hizo 
ante la Junta Directiva Nacio
nal del PP un repaso a los últi
mos acontecimientos naciona
les.

(Pág. 20)
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Punto de mira

►
 En la vida nos 

gustaría 
disponer de un 
resorte que nos 
solventara gran 
parte de los 
problemas y 
complicaciones 
que tenemos 
encima

RAFAEL YZQUIERDO PERRIN

S
in penetrar en filosofías, en la vida nos gustaría disponer 
de un resorte, que a fuerza de darle vueltas, ponerlo 
en distintas posiciones y ajustarlo, nos solventara gran 

parte de los problemas y complicaciones que tenemos encima, 
presentándose, sin previo aviso, nada más abrir los ojos por 
las mañanas, a los que no vemos solución, porque a lo mejor 
no la tienen de una manera inmediata. En cambio, asuntos 
que sé mantuvieron largo tiempo sin solucionarse, se resuelven 
de la noche a la mañana, al menos en apariencia, aunque 
con toda seguridad, detrás de ese inesperado final, hay trabajo 
y tesón. Viene a confirmarse que la constancia es primordial. 
“Tirar por la calle del medio”, como suele decirse, y esconderse 
en el aburrimiento, además de ser posturas fáciles y cómodas, 
pueden compliarlo todo aún más de lo que pueda estarlo. 
La historia en general, y la de cada uno de nosotros, en 
particular, está llena de hechos, incluso aberraciones, que 
se cometieron, sin que la tendencia variara mucho, preci
samente por carecer de un adecuado “punto de mira”, aunque 
también debo señalar que no faltan los actos encomiables. 
En aquellos primeros casos, estoy por asegurar se debieron, 
y aún está ocurriendo, a la precipitación, soluciones adoptadas 
en las que se llegó a desafiar, las más de las veces, a las 
leyes del entendimiento y del raciocinio. Actuando de esta 
manera se siguió teorías de estrechas y mezquinas miras, 
acordes con la pequeña y disminuida capacidad intelectual 
de sus protagonistas, que agotadas y maltrechas las celdillas

cerebrales, nos llevan a falsos resultados y a metemos de 
lleno en la incongruencia. Si todo esto, que es muy amplio 
e indeterminado, se va reduciendo y simplificando, llegamos 
a la familia, que no es ninguna casualidad sirva de base 
y fundamento a la sociedad, sino todo lo contrario. Estriba, 
entonces, en que cada uno de sus miembros sepa despejar 
con fortuna las incógnitas que se plantean, las que conve
nientemente enlazadas y transmitidas a la colectividad se aúnan 
esfuerzos, de tal manera, que al hacer el recorrido a la inversa, 
se forjan y asientan los cimientos sobre un firme seguro, 
sin importar en absoluto, la generación que le corrresponda 
disfrutar de lo construido, lo que por otra parte, debe ser 
una constante. Este y no otro debe ser nuestro “punto de 
mira”, nuestra meta, nuestra guía para intenciones y par
ticularidades. En lo que vengo comentando no se debe andar 
con tacañerías, es más, conviene la exageración, al entender 
es eJ único camino que nos lleve a una auténtica convivencia, 
que salta en mil pedazos al menor roce, debido a su extremada 
fragilidad. En todo caso nada se pierde por intentarlo, más 
bien soy de la opinión que se gana. Hay que evitar que 
el bosque no nos deje contemplar lós árboles que lo forman. 
La ofuscación y el tolerar que se nos amontone el juicio, 
no es ni medianamente bueno, más bien resulta pernicioso, 
por lo que cuanta más claridad tengamos en las ideas, mejor 
saldrán las cosas, huyendo siempre del fanatismo, para poner 
en su lugar el raciocinio, que es lo que nos está haciendo 
mucha falta a tenor de los focos que hay cuya pestilencia 
llega a todos los rincones.

FERMIN BOCOS

Buenas noticias El salvavidas

P
redominan los escép
ticos respecto del 
futuro de la paz 

entre judíos y palestinos. Es 
lógica que así sea puesto 
que han sido muchos los 
años de odio y violencia, 
demasiados los muertos y 
difíciles de olvidar -por uno 
y otro bando-, todas las 
desgracias acarreadas por 
una guerra ininterrumpida 
que va camino de cumplir 
medio siglo.

Con todo, las cosas están 
cambiando. A pesar de la 
reciente escalada de ten
sión en la franja de Gaza 
(más de una docena de 
muertes en lo que llevamos 
de año), y, a pesar, tam
bién, de las fuertes tensio
nes políticas internas gene
radas por el acuerdo de paz 
de Washington, tanto en 
Israel como entre las diver
sas facciones que litigan 
por el control del poder en 
el seno de la Organización 
para la Liberación de Pales
tina. El fin de semana nos 
ha deparado la buena noti
cia del encuentro en Davos 
(Suiza), entre Yasir Arafat 
y Simón Peres; encuentro 
en el que el ministro de 
Asuntos Exteriores israelí 
habría dado suficientes 

garantías al dirigente pales
tino acerca del cumplimien
to de los acuerdos firmados 
meses atrás por los que 
Israel se comprometió a 
devolver parte de los terri
torios ocupados para ser 
administrados por los pro
pios palestinos. El Cairo, 
antes de un mes, podría ser 
el escenario para que judíos 
y palestinos sellaran defi
nitivamente el calendario 
para la puesta en marcha 
de la autonomía de Jericó 
y Gaza. La seguridad de 
los colonos judíos asenta
dos en aquellos territorios 
y el complicado asunto del 
control de los puestos fron
terizos viene siendo la espi
na que impide el apretón 
de manos con el que cerrar, 
de una vez por todas, el 
acuerdo para -como bien 
ha dicho el propio Peres-: 
“Empezar ya a construir eí 
futuro” en aquellas ator
mentadas tierras.

Con todo, algo parece 
haber cambiado en Davos 
y de ese cambio, en la 
dirección de la paz, sabre
mos muy pronto en El Cai
ro. No viene mal empezar 
el mes con una buena 
noticia.

JAVIER 
GONZALEZ 
FERRARI

T
odo parece indicar 
que en este mes de 
febrero el Partido 

Popular va a apretar un poco 
más el acelerador, y su opo
sición va a ser más dura que 
hasta el momento, que desde 
las pasadas elecciones gene
rales. Así lo han confirmado 
en voz baja algunos dirigen
tes del PP y lo ha insinuado 
el propio José María Aznar 
-este último fin de semana- 
ai decir que no puede estar 
constantemente lanzando 
salvavidas a un gobierno que 
está empeñado en ahogarse. 
Se trata, en definitiva, de 
intentar quitarse de encima 
la impresión que algunos 
grupos y medios de comu
nicación están queriendo dar 
de un Aznar poco menos que 
entregado en los brazos de 
Felipe González. Una ima
gen falsa e intencionadamen
te deformada por algunos 
“amigos” del propio partido 
socialista, o al menos es eso 
lo que se pensaba. Con estos 
amigos -en referencia a 
determinados periodistas de 
cierta influencia- no necesi
tamos enemigos, confesaba 
un dirigente popular nohace 
demasiado tiempo. En cual
quier caso, si bien no se va 
a volver al discurso demo
ledor de los meses previos 

a las elecciones, si se le van 
a apretar las tuercas a los 
socialistas y Aznar v a dirigir 
su punto de mira contra 
González con una acusación 
muy clara y directa cuyo 
argumento, a grandes rasgos, 
no es otro que el abandono 
del presidente de las cues
tiones de Estado para ocu
parse en poner orden en ese 
gallinero que sigue siendo el 
PSOE a pesar del triunfo 
renovador -más o menos- en 
los congresos y asambleas 
provinciales y regionales.

Que el PSOE está más 
preocupado, con González a 
la cabeza, en mantenerse en 
el poder que en ejercerlo es 
la sensación que Aznar quie
re trasladar de forma cons
tante, “machacona” a los 
ciudadanos. En definitiva la 
misma medicina que el 
PSOE le aplicó a la UCD 
en los años 80 y 81 con el 
resultado que todos conoce
mos. En el PP se confía que 
un mal resultado en las elec
ciones europeas y que en 
Andalucía pierdan la histó
rica mayoría absoluta, reabra 
un debate que para muchos 
se va a cerrar, pero en falso, 
en el XXXIII Congreso del 

-mes de marzo.
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Una sentencia necesaria Palabrería

M. LOPEZ 
CAMARENA

L
a Audiencia Provincial de 
Ciudad Real ha condenado 
al arquitecto municipal Emi

lio Velado, a pagar, entre otras 
cosas, una indemnización de,dieci
séis millones de pesetas a los here
deros de una persona fallecida, en 
nuestra capital, en accidente, pro
vocado por la arena empleada en 
una obra del Ayuntamiento. El mon
tón de arena que nos ocupa, como 
tantos otros obstáculos colocados 
por unos y otros en nuestras calles, 
no estaba señalizado y buena parte 
del mismo esparcido por las inme
diaciones, lo que provocó la caida. 
Hasta aquí, sucintamente, el relato 
de lo ocurrido, que encontrará 
ampliado el lector en nuestra página 

• 7.
La Audiencia Provincial, al dictar 

esta sentencia, ha dado un toque 
de atención, absolutamente necesa
rio, en favor no sólo de los here
deros del fallecido en este accidente, 
sino de todos los vecinos de nuestra 
ciudad, que no se ha distinguido, 
nunca, por el respeto hacia sus habi
tantes, independientemente de 
quién haya tenido en sus manos el 
bastón de alcalde. Ciudad Real, 
seguramente como otras muchas 
ciudades españolas, ha sido ejemplo, 
demasiadas veces, de la más des
carada y escasa falta de respeto 
hacia la seguridad y comodidad de 
sus habitantes. Para respaldar esta 
afirmación basta echar la vista atrás 
sobre muchas de las faceta de la 
vida cotidiana. Desde las subidas de 
ciertos impuestos, que sublevan a 
los empresarios en general, hasta las 
obras, de todo tipo, que- quedan, 
incluso durante la noche, sin seña

lizar correctamente, pasando por el 
descabellado plan de tráfico que 
padecemos, que tiene enfadados a 
comerciantes y vecinos o los pri
vilegios concedidos o tolerados a 
determinadas actividades, la vida del 
ciudarrealeño medio está llena de 
invasiones en 'sus derechos en bene
ficio de otros. Desde estas p'áginas, 
con documentos gráficos la mayoría 
de las veces, hemos denunciado, a 
riesgo de resultar reiterativos y pel
mazos, cosas como las obras del gas 
ciudad, que han pasado las duras 
nieblas de Navidad sin una mala 
bombilla roja que advirtiera del peli
gro; las pequeñas y grandes obras 
de albañilería, que implican la des
carga y almacenamiento de mate
riales de construcción en medio de 
la calle, una de las cuales ha dado 
lugar a la sentencia que nos ocupa; 
el montaje de grúas y vallas que 
invaden la vía pública, dificultando 
el tráfico rodado; la instalación de 
pivotes anti—aparcamiento que, al 
estrechar las aceras, obligan a las 
personas a bajar a. la calzada; etc. 
Todo ello, hecho con el más abso
luto desprecio al ciudadano, que ve, 
impotente, como de nada sirven sus 
quejas, ni las que los medios de 
comunicación hacemos en defensa 
de todos.

Ahora hay una sentencia ejem- 
plarizante que, por supuesto, sobre
pasa a la persona condenada. Igual 
podía haber sido otra. Lo impor
tante de lo dicho por el juez Cesáreo 
Duro es que todos, empezando por 
el Ayuntamiento, debemos aumen
tar las medidas de protección hacia 
nuestros vecinos, salvo que no nos 
importe seguir dañándoles.

CARLOS 
MUÑOZ DE 
LUNA

A
ún quedan muchas cosas por 
hacer para que catalanes, galle
gos y vascos no se sientan dis

criminados, idiomáticamente hablando, 
respecto a los castellanohablantes. Entre 
estas cosas, por cierto, no está, a mi 
juicio, la idea de editar el BOE en las 
cuatro lenguas oficiales del Estado, tal 
y como ha propuesto un diputado de 
Iniciativa por Cataluña.

Y no es prioritario no sólo por motivos 
económicos, razón que, por otro lado, 
haría innecesario argumentar ninguna 
más. Si de lo que se trata es de defender 
el uso de las lenguas vernáculas, pocq 
se haría en esa dirección haciendo cuatro 
boes distintos; además de que esas pági
nas no son bestsellers precisamente, la 
literatura legal tampoco hace mucho por 
el desarrollo del idioma.

Además, si se empieza pidiendo esta 
pluralidad se acabará pidiéndola para 
todo lo que huela a estatal. Así, pronto 
oiríamos la solicitud de que el rey pro
nuncie cuatro discursos distintos en 
Nochebuena o que el sorteo de la lotería 
de Navidad se transmita doblado a Cata
luña, Galicia y el País Vasco.

Lo del boe multilingüe no dejaría de 
ser un caro formalismo que tranquilizaría 
momentáneamente las conciencias de 
algunos nacionalistas, más preocupados 
(parece) en buscar las cosquillas al 
Gobierno que en resolver verdaderos 
problemas.

A riesgo de caer en demagogias fáciles, 
lo primero que le viene a uno a la cabeza 
es el incendio del Liceo barcelonés, que 
quedó ayer totalmente destruido. Autén
tico símbolo de la cultura catalana, su 
reconstrucción hará mucho más por ésta 
que la fría palabrería ministeria,! del 
boletín.

BERTA 
FERNANDEZ

Renovación signifíca...

M
anuel Chaves, presidente de la Junta 
de Andalucía, definía recientemente 
la renovación del PSOE como una 

cuestión de talante. Ün partido más abierto, 
menos monolítico”. Para el ex ministro José 
Barrionuevo, se trata de un movimiento amplio 
dentro del PSOE, plural, en el que el libre 
pensamiento es una de sus virtudes más des
tacadas. Para el presidente de la comununidad 
de Madrid, Joaquín Leguina, renovación sig
nifica “un impulso democrático en aplicación 
interna”. Hay otras definiciones, otros cali
ficativos que los propios renovadores dan a 
esta tendencia que empezó siendo minoritaria 

dentro del partido y que hoy, culminado el 
proceso de congresos provinciales y a dos 
meses del XXXIII congreso federal, se alzado 
con la mayoría. Una mayoría que viene a poner 
de manifiesto, en opinión de quienes participan 
desde dentro en la operación, que este es 
el final del modelo bicéfalo que hasta ahora 
imperaba en el PSOE. El mismo que entró 
en crisis de forma virulenta en la Semana 
Santa de 1993 y que tuvo u.no de sus últimos 
coletazos con “el pulso” entre González y 
Guerra, primero en la ejecutiva del partido 
y luego en el grupo parlamentario, con motivo 
de la elección de Carlos Solchaga como pre

sidente y portavoz del Grupo Socialista, en 
el Congreso de los Diputados. Significa, asi
mismo, en boca de uno de los más activos 
renovadores, que Felipe González no sólo ten
drá las manos libres para hacer la ejecutiva 
que quiera, sino que “no va a tener hipotecas”. 
Una idea no compartida por quienes opinan 
que Guerra es todavía más que una sombra, 
aunque hasta el momento no haya dicho ni 
una palabra públicamente. Sí habla, con cierta 
frecuencia, con quienes le siguen siendo fieles. 
Es a través de ellos de quienes ^stán llegando 
estos días algunos “mensajes”, quizá a modo 
de globo sonda o, tal vez, de advertencia.

D
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Noticia de una capea en Villanueva de 
los Infantes en 1630

C
on anterioridad al siglo 
XVIII no existe en 
nuestra provincia nin
guna relación de fiestas que 

haga referencia explícita a 
espectáculos taurinos. Y, sin 
embargo, no cabe la menor 
duda de que estos ya se cele
braban, con diferentes motivos, 
en sus principales poblaciones. 
Así lo prueba, por ejemplo, una 
carta de obligación fechada en 
Villanueva de los Infantes el 
4 de agosto de 1630.

Conservada entre los proto
colos del escribano infanteño 
Silvestre de Busto, esa carta 
nos refiere como los señores 
Gonzalo Camero Mejía y Juan 
de Castro Sandoval, regidores 
perpetuos de la mencionada 
villa, habiendo sido elegidos 
por su Concejo comisarios para 
las fiestas que, en honor del 
apóstol Santiago, se acababan 
de celebrar allí, habían com
prado a su convecino Andrés 
Nieto Castellanos cuatro toros 
de muerte, que se corrieron en 
la plaza, por cierta cuantía, 
cuyo pago se obligaba a satis
facerle la Municipalidad de sus 
propios y rentas el día de la 
Asunción de Nuestra Señora.

Ahora que media el ciclo de 
conferencias que, un año más 
(ly van ya diez de éxito inin
terrumpido!), bajo el título de 
“Los toros y la cultura” ha 
organizado la Concejalía 
correspondiente del Ayunta
miento de Ciudad Real, nos 
parece oportuno comentar, 
someramente, el documento 
que exhumamos, por cuanto, 
sólo ya por su antigüedad, tiene 
un valor grande en la historia, 
aún por escribir, de la tauro- 
logía manchega.

Si empezamos por los pro
motores, deducimos la directa 
participación de las autorida
des locales en la organización 
de los primitivos espectáculos 
taurinos. Dato nada novedoso, 
es cierto, en una Monarquía 
que los venía favoreciendo des
de la Edad Media. Sin embar
go, el nombramiento de comi-

ISIDORO VILLALOBOS RACIONERO (*)

^

sarios específicos para tal fin 
subraya la importancia que este 
pueblo concedía a esos espec
táculos sobre cualquier otros.

Por otra parte, en aquella 
sociedad, estos festejos solían 
coincidir con la celebración de 
algunas solemnidades. En 
nuestro caso, es el día de San
tiago, patrono de la orden mili
tar a que pertenecía Villanueva 
de los Infantes. Cabecera admi
nistrativa del partido que en 
esta tierra tenía la citada orden, 
y residencia de su gobernador, 
Villanueva se empeñaba de 
este modo en homenajear a su 
Apóstol titular.

Además, la naturaleza del 
espectáculo taurino pide, sobre 
todo, unos animales que aco
meten, unos lidiadores que los 
burlen y reduzcan, un público 
que participe, y un espacio que 
permita su ejecución.

En 1630, cuando todavía no 
se había iniciado la cría selec

tiva del toro de lidia, no resul
taba tarea fácil hacerse con 
reses bravas que pudieran 
correrse convenientemente. 
Los comisarios infanteños 
parece, en cambio, que las 
hallaron sin apenas dificultad 
entre las de su convecino 
Andrés Nieto. Nada sabemos 
de esta “ganadería”. Nada de 
este “propietario”. No obstan
te, toda una tradición taurina, 
desvelada por ilustres investi
gadores, apoyará en este punto 
nuestras conjeturas.

En ausencia de verdaderas 
ganaderías de lidia, los toros 
que se corrían entonces pro
cedían de las comunes, las cua
les proporcionaban indistinta
mente animales para el trabajo 
(por lo general, bueyes) y ani
males para el consumo. De 
estos últimos se escogían los 
que por su agresividad tenían 
una aplicación lúdica.

En la vega del Jabalón pas

taron, de seguro, los cuatro 
toros (observemos ahora que 
el documento qué comentamos 
no dice novillos, lo cual indica 
que ya estaba zanjada la cues
tión acerca de la edad idónea 
de las reses para su mejor lidia) 
que, destinados en principio al 
abasto de Villanueva, termina
ron por correrse en su plaza.

Pero, aún hay más, porque, 
en razón de la tradición invo
cada, cabe suponer que el tal 
Andrés Nieto no fue el dueño 
real de aquellos toros, sino el 
matarife intermediario encar
gado de reunirlos, pues nos es 
conocida la obligación que, de 
antiguo, tenían los carniceros 
de dar “toros buenos para 
correr e matar a contento del 
Concejo”, como se lee en unas 
ordenanzas municipales de 
Vitigudino (Salamanca) fecha
das en 1555, y en otros docu
mentos afines en distintas 
localidades.

Por último, hablar de lidia
dores profesionales en pleno 
siglo XVII es arriesgado. Los 
espectáculos taurinos no obe
decían todavía a reglas, y sólo 
el afán de. medirse con los fie
ros astados llevaba al caballero 
y al peón a las plazas. En la 
mayor de Villanueva de los 
Infantes, cerrados sus pórtico.s 
y accesos con tableros y carre
tas, se improvisó un festivo 
coso aquel 25 de julio de 1630. 
Y, engalanados sus balcones, 
ventanas y talanqueras con 
sábanas y frazadas multicolo
res, a la vista de las autoridades 
y el vecindario asistentes, se 
desarrolló una capea bulliciosa 
y alegre en la que nobles y 
plebeyos de la villa, en unión 
de algunos “diestros” venture
ros venidos de afuera, alancea
ron, tiraron garrochas, y sor
tearon, sin concierto ni orden, 
las embestidas de unos toros 
de muerte.

Conocer el precio de aque
llas reses (los comisarios obli
gan al Concejo a entregar 920 
reales como resto de su compra 
a Nieto Castellanos), la excep- 
cionajidad o no de aquel fes
tejo; saber otros pormenores 
que atañen a su celebración, 
siendo de interés, resulta hoy 
imposible. Termine, pues, aquí 
este comentario. Quede del 
mismo la constancia de que, 
en fecha tan temprana, se llevó 
a cabo en nuestra admirada 
villa santiaguista una capea; 
una capea como muchas otras 
que, por aquella época, se efec
tuaban en España. Del fondo 
caótico de tales festejos segui
rá, con el paso del tiempo, el 
singular espectáculo de la.s 
corridas, a cuyo mantenimiento 
y esplendor contribuirán dos 
ganaderías manchegas de Ciu
dad Real: la de Gijón y la de 
Muñoz. Pero, de estas escri
biremos en otra ocasión.

(*) Isidoro Villalobos Racio
nero es consejero de Instituto 
de Estudios Manchegos.

L
a Federación Provincial 
de APAS solicitó al 
director provincial de 
Educación que se informara, a 

los padres de los alumnos de 
EGB, sobre el adelanto de la 
ESO con datos veraces y obje
tivos, que evitaran la manipu
lación interesada que un sector 
del profesorado estaba hacien
do del tema. El director pro
vincial lo consideró acertado y 
elaboramos un calendario para 
que la Administración informa
ra a los padres en todos y cada 
uno de los colegios. La Fede
ración, por su parte, habla acor
dado que los padres hiciesen 
una asamblea posterior en la 
que se sacasen conclusiones 
para, igualmente, ponerlas en 
común en una reunión de Jun
tas Directivas de APAS.

Este era el proceso que nos 
parecía democrático y objetivo, 
pero el resultado ha sido muy

Aclaración a una reunión
sobre la ESO

diferente por dos razones:
1®.- La mayoría de las reu

niones de los técnicos de la 
Administración con los padres, 
o bien fueron boicoteadas direc
tamente pro los directores o 
profesores del centro, o bien 
fueron utilizados por profesores 
de EGB y BUP, disfrazados con 
la condición de padres, para 
transmitir sus propios intereses 
corporativos o personales.

2®.- La reunión posterior de 
las juntas directivas de APAS 
que se celebró en el colegio 
Pío XII, no fue tal, ya que en

RAFAEL ROMERO ESCUDERO (*)

El director 
provincial lo 
consideró 
acertado y 
elaboramos un 
calendario 

ella, salvo Javier Calatayud, del 
colegio Jorge Manrique, Katy 
del Pío XII, y yo mismo, del 
Sto. Tomás de Vva. (que a 

pesar de mostrar la postura de 
mi colegio favorable al adelanto 
de la ESO en las condiciones 
prometidas por el director pro
vincial, hemos sido incluidos en 
la lista de opositores) y algún 
otro que se me escape, los cua
les llevamos mucho tiempo tra
bajando en nuestras APAS, y 
teníamos representación legíti
ma, el resto de asistentes eran 
profesores de EGB y BUP, no 
pertenecientes a las Juntas 
Directivas de sus APAS, y en 
muchos casos, firmes antagonis
tas a la participación de éstas 

en la vida escolar en los centros 
donde imparten clases.

Como consecuencia de esto, 
la reunión fue una farsa de la 
que salió un comunicado que 
estaba* elaborado y aprobado 
antes de comenzar (En el escri
to se dice “APAS de EGB y 
Medias...” cuando sólo estaban 
convocados colegios de EGB y 
sólo había “representación” de 
colegios de EGB) y en la que 
el sector más conservador del 
profesorado, enfrentado tradi
cionalmente a las- APAS, tanto 
por sü concepción global de la 
escuela, de la enseñanza laica 
y libre y de la democracia en 
la vida interna de los centros, 
como por su metodología didác
tica, usurpó la voz y represen
tación legítima de los padres 
en beneficio propio.

(*) Rafael Romero Escudero 
es secretario de la Federación 
Provincial de APAS.
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Joaquín Almunia dijo que la 
reforma del mercado laboral será 
buena para el aumento de las 
inversiones y para la creación de 
empleo en España

l
Según Joaquín Almunia, que explicó ayer en Ciudad Real el proyecto

La reforma laboral
facilita las inversiones
El diputado socialista y ex ministro de Trabajo, 
Joaquín Almunia, explicó ayer en Ciudad Real 
los benefícios de la reforma del mercado laboral, 
que atraviesa actualmente el trámite parlamen
tario, y el llamado “Libro blanco” de Jacques 
Delors, que aborda, desde la perspectiva de la

Carlos MUÑOZ DE LUNA

Joaquín Almunia defendió la 
reforma del mercado laboral 
basándose en la necesidad de 
flexibilizar la legislación en la 
materia para facilitar las inver
siones extranjeras en España y 
la creación de empleo. “Lo pri
mero que preguntan los inver
sores, dijo el ex ministro, es 
cómo funciona en España el 
mercado laboral” y, por lo tan
to, “es necesario facilitarles las 
inversiones”. En este sentido, 
recordó que España tiene el 
mayor porcentaje de paro de 
la CE y, al mismo tiempo, la 
menor capacidad para dar 
empleo, lo que le induce a con-' 
cluir que “nuestra legislación 
laboral no es la más adecuada”. 
Almunia abundó en los facto
res negativos que afectan a 
España y que aconsejan esta 
reforma: aparato productivo 
más débil que el de otros países 
europeos y un tejido empre
sarial con poca capacidad de 
adaptación, defectos para cuya 
solución no cree necesario un 
cambio global de política eco
nómica. A este respecto, dijo 
que este cambio se ha recla
mado desde los sindicatos, la 
patronal, el PP e IU, pero sin 
indicar hacia dónde debe ir ese 
cambio. “Pedían un cambio 
cuando la peseta estaba sobre- 
valorada y cuando se ha depre
ciado, señaló Almunia, cuando 
los tipos de interés estaban 
altos y cuando han bajado, con 
el déficit público bajo y con 
éste alto, etc”. El diputado 
socialista indicó asimismo que 
estas medidas de reforma del 
mercado laboral son la plas
mación en España de las pro
puestas contenidas en el “Libro 
blanco” de Delors, en el que, 
como ejemplo, se dice que Ale
mania y España crecieron un 
103% entre 1970 y 1992, pero 
mientras aquél país creció en 
empleo un 40%, España se ha 
mantenido en los niveles del 
70, una prueba más de la nece
sidad de la reforma. Por su 
parte, Juan José de la Cámara 
dijo que las medidas adoptadas 
por el Gobierno pueden con
siderarse como pioneras entre 
los países de la CE, cuya polí

9

Joaquín Almunia, durante la rueda de prensa celebrada ayer en Ciudad Real. RUEDA

Unión Europea, los problemas económicos y 
laborales de la Comunidad. Almunia ofreció una 
rueda de prensa y, posteriormente, intervino en 
una conferencia coloquio en la que habló de 
estos temas. Esta conferencia estaba organizada 
por el Grupo del Partido de los Socialistas Euro-

peos y la Ofícina Parlamentaria del PSOE de 
Ciudad Real y participaron además el euro
diputado y ex consejero de la Junta de Cas
tilla-La Mancha Juan José de la Cámara y el 
diputado ciudarrealeño Francisco Javier Martín 
del Burgo.

El diputado Martín del Burgo junto al ex ministro. RUEDA

1

tica laboral vn en esa misma 
línea. Así, indicó que el 
Gobierno francés está estu
diando la posibilidad de intro
ducir el contrato de aprendi-

zaje en su legislación. Que sea
mos pioneros no quiere decir, 
según el eurodiputado, que 
seamos los conejillos de indias 
de la CE.

^ Renovar: cambiar personas 

y comportamientos
Joaquín Almunia se refirió también al próximo Congreso 

federal del PSOE, en el que la mayoría de los delegados serán 
renovadores. Para el ex ministro y destacado renovador, esta 
concepción del partido se define por la necesidad de cambiar 
comportamientos y talantes y, por otro lado, las personas que 
ostentan el poder en el PSOE, manteniendo, eso sí, a Felipe 
González como líder del proyecto y como director de las 
medidas renovadoras. Sin embargo, Almunia subrayó que la 
renovación no traerá consigo la exclusión de nadie.

Por otro lado, negó que dentro del partido haya una fuerte 
oposición a las medidas de reforma laboral, a pesar de la 
victoria en el Congreso de Madrid de una enmienda que 
cuestiona algunos aspectos de esta reforma.

Almunia explicó la victoria de la enmienda diciendo que 
se sumaron los votos guerristas con los de Izquierda Socialista, 
pero “la oposición a estas medidas es minoritaria en el PSOE", 
concluyó.

hO
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El director provincial del MEC dice que no se trata de un “capricho” suyo

Angel López; la ESO se 
implanta a un ritmo nacional

La Tribuna

El director provincial del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia (MEC), Angel López, 
ha respondido al artículo que 
publicó ayer LA TRIBUNA, 
firmado por Isidoro García 
Tapia, profesor de Formación 
Profesional y concejal del PP 
en el Ayuntamiento de Ciudad 
Real. Angel López afirma que 
García Tapia utiliza “retorci
dos argumentos para intentar 
obtener un cierto proselitismo 
a sus tesis y confundir a la 
opinión pública”.

El director provincial señala 
que la implantación de la Edu
cación Secundaria Obligatoria 
(ESO) no es un capricho suyo 
y que en Ciudad Real no se 
está dando un adelantamiento 
único en España, ya que “lle
vamos el mismo ritmo que el 
resto de las provincias espa
ñolas”. En este sentido, 
recuerda que de los 700 ins
titutos públicos españoles, en 
el curso 94-95 habrá 400 de 
ellos en los que se esté cur- 
sañdo 3° de ESO.

ImpLantación del 65,21 %

En este sentido, López indi
ca que el próximo curso habrá 
3- de ESO en el 65,21 por 
ciento de los institutos ciu- 
darrealeños y adjunta la rela
ción del resto de provincias 
del territorio gestionado por 
el MEC, cuyos porcentajes 
oscilan entre el 12,50 por cien
to de Salamanca y el 92,31 
de Teruel.

Asismo rechaza que se trate

Ciudad Real celebrará la I 
Olimpiada Matemática

La Tribuna

La Asociación Club Alarcos 
ha organizado la I Olimpiada 
Matemática de Ciudad Real, 
en colaboración con los depar
tamentos de Matemáticas de 
los institutos y colegios de 
Bachillerato de la capital. El 
objetivo marcado por esta aso
ciación es fomentar el estudio 
de esta materia y preparar a 
algunos muchachos para el 
Concurso Nacional que se cele
brará en Madrid en el mes de 
junio. El concurso se desarro
llará en tres niveles y podrán 
participar en el mismo los 
alumnos matriculados en 1^ 2^ 
ó 3- de BUP de los institutos 
y colegios de Ciudad Real. La 
Olimpiada constará de tres 
pruebas escritas y una ceremo
nia de entrega de premios y 
diplomas. Las tres pruebas 
escritas se celebrarán los sába
dos días 12,19 y 26 de febrero.

Angel López Jiménez, director provincial del Ministerio de Educación.

de ninguna operación experi
mental, sino que se trata de 
“poner en marcha gradual
mente las ventajas que esta ley 
progresista tiene, poniendo 
más medios a disposición de 
los institutos, destinando un 
pedagogo o psicólogo a los 
cnetros, reduciendo el número 
de alumnos por aula y hacien
do que el profesorado trabaje 
coordinadamente y en equi
po”.

El director provincial del 
MEC sostiene que estas ven
tajas ya se están viendo en los

Comenzarán a las once de la 
mañana y terminarán hora y 
media después, aproximada
mente. Las pruebas consistirán 
en la resolución de problemas 
de diferente tipo y grado de 
dificultad. Los conocimientos 
necesarios para resolverlos no 
excederán, en cada caso, los 
contenidos correspondientes al 
curso inmediatamente anterior 
al que se halle matriculado el 
alumno participante. Se con
cederá un premio y dos accésit 
en cada uno de los tres niveles 
-correspondientes a los cursos 
1®, 2°-y 3°- de BUP-. Sin embar
go, si el Jurado considera que 
no se ha superado un nivel 
mínimo podría pasar algún pre
mio de un nivel a otro o dejarlo 
desierto. A los seis ganadores 
también se les entregará un 
diploma, así como a otros par
ticipantes que, a juicio del jura
do, destaquen en algún aspec
to.

institutos de la provincia don
de existen institutos de secun
daria y “no se han advertido 
los males” que García Tapia 
destaca en su artículo. Como 
se recordará, el concejal y pro
fesor advertía en su artículo 
del peligro que la implantación 
anticipada de la ESO podía 
acarrear a los alumnos en 
cuanto supondría un cambio 
de niveles y de contenidos que 
no estaría de acuerdo con la 
progresión educativa normal, 
lo que podría afectar a la moti
vación de los jóvenes.

Podrán participar en el concurso

Por último, Angel López 
pregunta “por qué la antici
pación de los estudios de 
Secundaria Obligatoria es 
malo para los alumnos de la 
capital y no lo ha sido para 
chicos y chicas de otras pobla
ciones como Bolaños, Mala
gón, etc”.

Como es sabido, la implan
tación de la ESO en Ciudad 
Real ha sido contestada por 
profesores, alumnos y padres 
por consideraría apresurada y 
no acorde con las previsiones 
de la LOGSE.

los alumnos de BUP de la capital.

EI Colegio de Minas 
presenta un 
proyecto para la 
restauración del 
medio natural

La Tribuna

El Colegio de Ingenieros 
Técnicos de Minas de Almadén 
presentó ayer al presidente de 
la Diputación Provincial, Fran
cisco Ureña, un estudio que 
posibilita la colocación de 
treinta ingenieros técnicos de 
minas actualmente en paro en 
Almadén, dedicándose funda
mentalmente a la restauración 
del medio natural.

La documentación aportada 
elabora un estudio meticuloso 
sobre el aprovechamiento 
hídrico de la Comunidad de 
Castilla-La Mancha y diversos 
proyectos cuyos objetivos son 
la recuperación de la parte ero- 
sosionada de la región, de for
ma que se recupere su natural 
tipografía.

Visita

La alcaldesa de Almadén, 
Josefa Baviano, acompañó en 
esta visita a los miembros del 
Colegio de Ingenieros, entre 
los que sé encontraba su pre
sidente, Gabriel Vidara; el 
director de la Escuela Univer
sitaria Politécnica de Almadén, 
Luis Mansilla; el delegado del 
Colegio en Ciudad Real, Emi
lio Fernández y Luis Antonio 
Trenado, miembro de la Junta 
colegial.

Esta visita precede a otra 
que han solicitado al consejero 
de Industria y al presidente de 
la Comunidad Autónoma, con 
el mismo objetivo y para soli
citar también el apoyo para 
conseguir la territorialidad del 
Colegio de Ingenieros técnicos 
que actualmente una demarca
ción provincial.

Presentación

La presentación de este estu
dio, según ha puesto de mani
fiesto el presidente del Colegio 
al presidente de la Diputación, 
de poder llevarse a efecto, ade
más de contribuir a paliar el 
problema del paro, ya que a 
los treinta puestos técnicos de 
trabajo habría que añadir al 
menos un centenar de empleos 
de mano cualificada, da un 
nuevo enfoque al medio natu
ral, creándose una base de 
datos que pueden servir para 
conocer los recursos naturales 
que tiene la región.

Financiación

La financiación del proyecto 
podría hacerse a través de los 
Fondos Europeos, al igual que 
se ha hecho en el Principado 
de Asturias y con recursos pro
pios, ya que en el caso de 
Almadén se apunta la realiza
ción del análisis y tratamiento 
de la antigua escombrera obte
niéndose una rentabilidad eco
nómica.

El Colegio de Ingenieros 
Técnicos hizo entrega al pre
sidente de un obsequio con
memorativo del 25 aniversario 
de la implantación en España 
de la carrera de Ingenieros 
Técnicos de Minas.
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Un motorista murió al resbalar con un montón de arena no señalizado en una obra del Ayuntamiento
1

Condenan al arquitecto municipal 
a pagar 16 millones de pesetas

La Tribuna

La sección primera de la 
Audiencia Provincial ha con
denado al arquitecto municipal 
Emilio Velado Guillén a 
indemnizar con 16 millones de 
pesetas a los herederos de Juan 
Antonio Redondo González, 
que resultó muerto como con
secuencia del accidente que 
sufrió con su motocicleta al res
balar en un montón de arena, 
no señalizado, situado en una 
obra del Ayuntamiento. La 
sentencia, que no puede ser 
recurrida, declara a las asegu
radoras Mutua General de 
Seguros, Nacional Hispánica, 
Previsión Española y Sureste 
como responsables civiles 
directos y al Ayuntamiento de 
Ciudad Real como responsable 
civil subsidiario.

Esta sentencia revoca la 
resolución del juicio de faltas 
de 7 de julio de 1992, que fue 
recurrida por los familiares de 
la víctima, y que absolvía al 
arquitecto municipal. La sen
tencia definitiva señala algunas 
lagunas y errores de aquella.

Dos años y medio después

Los hechos a que se refiere 
la sentencia ocurrieron en la 
madrugada del 25 de julio de 
1991 cuando Juan Antonio 
Redondo, que conducía una 

motocicleta Gilera 125 en com
pañía de Oscar Muñoz Ramos, 
“se vio sorprendido en su cir
culación por la existencia en 
la calzada (calle Hernán Pérez 
del Pulgar de la capital) de un 
gran montón de arena que des
de la acera del lado derecho 
ocupaba un total de cuatro 
metros, dejando libre la vía en 
una anchura de 3,20 metros, 
que también se encontraba con 
arena desparramada, carecien
do dicho montón de arena de 
cualquier tipo de señalización 
que indicara su presencia, sien
do la arena propiedad del 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real”. El responsable de estas 
obras era el arquitecto muni
cipal Emilio Velado.

Murió el 3 de agosto

Al pasar sobre la arena, Juan 
Antonio Redondo perdió el 
control de su motocileta y cayó 
al suelo junto a su acompa
ñante. A consecuencia de las 
heridas sufridas, murió el 3 de 
agosto de 1991. Oscar Muñoz 
sufrió heridas de las que tardó 
31 días en recuperarse.

Además de la indemnización 
de 16 millones, la condena 
incluye una multa de 50.000 
peseta.s a Emrlio Velado y otra 
indemnización a los herederos 
del fallecido por valor de 
395.550 pesetas, por los gastos

«
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El Ayuntamiento es el responsable civil subsidiario.

derivados de la muerte de 
Redondo. Por otro lado, con
denan al arquitecto municipal 
a indemnizar a Oscar Muñoz 
con 248.000 pesetas.

La sentencia señala en sus 
fundamentos de derecho que 
estas cantidades deberán ser 
satisfechas por las compañías 

aseguradoras denunciadas, en 
la proporción del contrato de 
coaseguro dentro de sus lími
tes.

En este sentido, cabe señalar 
que el Ayuntamiento tiene ase
gurada su responsabilidad civil 
en la Mutua General de Segu
ros. Además, existe un coase

guro con las entidades Nacio
nal Hispánica, Previsión Espa
ñola y Sureste. Cada una de 
estas tres garantiza en un quin
ce por ciento la cantidad total 
de cincuenta millones, mientras 
que el cincuenta y cinco por 
ciento restante corresponde a 
Mutua General.

Los bomberos pedirán judicialmente que se 
les pague el 1,8% previsto para 1993

Carlos MUÑOZ DE LUNA

Los trabajadore.s del Servicio 
Contra Incendios y Salvamento 
(SCIS)-Emergencia 006 pien
san “judicializar” el proceso 
que les enfrenta a los dirigentes 
del Consorcio provincial a cau
sa de las retribuciones del per
sonal para 1993. Según mani
festó Enrique Vilchez, respon
sable en Ciudad Real del Sin
dicato de Administración 
Pública de CCOO, mayoritario 
en Emergencia, el fracaso de 
las negociaciones con la empre
sa les ha llevado a tomar la 
decisión de solicitar vía tribu
nales el abono de la subida 
salarial prevista para 1993, es 
decir el 1,8 por ciento contem
plado en los Presupuestos del 
Estado de ese año. Vilchez 
añadió que, a pesar de estar 
obligados por los Presupuestos, 
los dirigentes de la empresa les 
han llegado a' decir a los tra
bajadores que no percibirían 
esa subida si no firman el 
acuerdo que ellos proponen y 
que ha llevado a los bomberos 
a organizar varias acciones de 
protesta en los últimos meses.

Por otro lado, y tal y como

anunciaron durante el encierro 
que mantuvieron en la central 
del SCIS y en el Parque de 
Bomberos de la capital, los tra
bajadores han solicitado for
malmente una entrevista con 
el presidente de la Junta, José 
Bono, para hacerle llegar sus 
reivindicaciones y su malestar 
por la actitud de la empresa. 
Enrique Vilchez indicó que 
espera materializar esa entre
vista en unos diez días.

Manifestación para pedir la 
dimisión de Agenjo y Arenas

El sindicalista manifestó 
también que los bomberos 
podrían convocar una manifes
tación en Ciudad Real en la 
que pedirían la solidaridad de 
los parques de toda España y 
la dimisión de los máximos 
dirigentes del Consorcio, es 
decir de su presidente, Cirilo 
Agenjo, y su gerente, Silvestre 
Arenas.

EI concflicto que mantienen 
los trabajadores del SCIS con 
la empresa está a punto de 
cumplir ya dos meses, en los 
que han fracasado sucesiva
mente la intervención del

^4
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El conflicto de los bomberos con los responsables del SCIS sigue caliente.

director provincial de Trabajo, 
ya que los dirigentes del Con
sorcio no acudieron a ninguna

de las dos reuniones convoca
das por él, y la del presidente 
de la Diputación, Francisco

Ureña, que, según los repre
sentantes sindicales, se mostró 
inflexible en la negociación.
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Restos de la ermita de Santa Marina. Vista actual de los restos de la aldea de Ciruefa, situada ai noroeste de la antigua Villa Real.

Retazos de la historia de Ciudad Real

La aldea de Ciruela comenzó a
ser poblada en el año 1156

J. PANIZO/A. GARCIA

Situada al noroeste de la 
antigua Villa Real, Ciruela es 
hoy un lugar olvidado, cuyas 

'ruinas se asientan sobre una 
modesta altura dominando el 
valle del Jabalón.

Sin embargo sobre la aldea 
conocida actualmente por el 
nombre de Ciruela, pertene
ciente antes a Alarcos y pos
teriormente a Ciudad Real, 
existen antecedentes muy anti
guos, ya que consta su dona
ción para poblaría, en el año 
1156, al caballero toledano 
Armildo Meléndez, en la que 
se especifica su situación sobre 
el río Jabalón, entre Calatráva 
y Caracuel. Su historia no fue 
otra que la del territorio que 
se asentaba tan sujeto a los 
vaivenes en que se ganaba o 
perdía a moros.

La pérdida de Alarcos y 
Calatrava, arrastró tras de sí 
a toda La Mancha, enseño
reándose los musulmanes ven
cedores de villas y castillos 
hasta el triunfo de las Navas 
de Tolosa en el año 1212, en 
que, definitivamente, la pre
sencia musulmana quedó ahu
yentada.

Tomado por las armas

El castillo de Ciruela al sel- 
tomado por las armas cristia
nas en su paso hacia las Navas 
de Tolosa^ lo concedió el rey 
Alfonso VIII a los ricos hom
bres de Castilla, don Gonzalo 
García —de Fuente Armejil. 
en la provincia de Soria—y a 
don Gutiérrez Gutiérrez, —de 
Acebes del Páramo, León—, 
los que en mayo y julio res
pectivamente del año 1233 
otorgaron escritura de venta 
de “todo el castillo nombrado 
Cihuruela. el vecindado con el 
castillo de Alarcos, con todo 
sesmo de sus tierras, é su aldea 
despoblada é poblada" al 
Arzobispado de Toledo. El

Arzobispado hizo trasladar 
estas escrituras de venta del 
arábigo al latín a Julián Mar
tínez, vecino de Villa Real en 
nombre de su Concejo.

En 1347, Alfonso X el Sabio 
y en 1255 al otorgar sus impor
tantes privilegios a la nueva 
villa decía, ”. .. E do a esta 
villa sobre dicha, que aya por 
Aldea, é por término Zuhe- 
ruela,..”, quedando unido des
de aquella fecha a Ciudad 
Real. El rey Enrique I de Cas
tilla, hijo y sucesor de Alfonso 
VIII en 7 de noviembre de 
1214, en Burgos dona el Arzo
bispado de Toledo, los moli
nos que hay junto a Alarcos, 
una viña y el castillo de Cirue
la con veinte yugadas en la 
dicha aldea de Alarcos.

Antes dependiente de Alarcos 
y después de Ciudad Real

También consta, que doña 
María Armíldez hija del dona
tario, levantó la Aldea de Zue- 
ruela, y en 1228 vendió al 
Arzobispado la mitad del ”. 
.. castillo de Cueruda, llamado 
ahora Hinojosas...” próximo a 
Alarcos. Estos Documentos 
vienen a completar la historia 
de está aldea antes dependien
te de Alarcos y posteriormente 
de Ciudad Real, cuyos nom
bres ha sufrido tantas trans
formaciones a lo largo de los 
años, para acabar con el actual 
Ciruela.

En 1780 aún se llamaba 
Ciheruela, siendo su población 
siempre escasa, sin exceder en 
ningún momento de veinte 
vecinos y en sus inmediaciones 
se hallaba arruinado su cas
tillo, que estuvo edificado 
sobre unos peñascos muy gran
des. A menos de un cuarto 
de legua pasa el río Jabalón, 
el cual baña la Dehesa Boyal, 
que aunque pequeña producía 
muy buenos pastos; continúa 
Madoz en su narrativa, como 
debió ser este castillo antigua

Peñón donde se asentaba la torre del castillo de Ciruela.

3

población, porque en su Igle
sia se advertía una pila bau
tismal, siéndole anejos las 
casas de labor de La Puebla 
y Cantagallos, y en el sitio 
conocido por Santa Leocadia 
reducido a labor eran hallados 
restos de tejas y otros indicios 
de haber sido lugar habitados.

Su iglesia bajo la advocación 
de Santa Marina perteneció al 
Arciprestazgo de Ciudad Real, 
anejo al prior de San Lorenzo 
del Escorial.

A finales del siglo XIX, con
taba esta aldea con trece casas 
de labor y comprendía 3.400 
a 4.000 fanegas de tierra, en 
la que se empleaban cuarenta 
y cinco pares de muías. Estas 
propiedades se repartían entre 
la casa del Marqués de Tre
viño y en mayor o menos cuan
tía proj^etarios de Miguelturra 
y Ciudad Real.

^ Una enorme roca, es lo que 

queda del castillo
En la iglesia de Santa Marina se celebraba misa todos los f 

días de preceptos para los labrados, hasta el año 1931, en ^'; 
que se dejó de celebrar. El día 3 de mayo, fecha en la que 
tenía lugar la romería, asistía un gran número de vecinos de 
Ciudad Real, Miguelturra y otros pueblos próximos a la misma. 
La ermita se fue deteriorando y su sillería y arco de acceso 
fue trasladado y utilizado para la entrada de la sacristía de ^i 
la iglesia parroquial de Miguelturra, lo mismo sucedió con el F 
resto de edificios que eran utilizados por los habitantes de t: 
Miguelturra para pasar largas temporadas en las faenas <^ 
agrícolas, sólo y recientemente se han levantado alguna nueva S 
edificación o ha condicionado antiguas casas de labor por 
descendiente.s de aquellas antiguas familias que poblaron la .^ 
aldea. De su castillo sólo queda una enorme rocíí mutilada 
por el tiempo y la acción del hombre, la que presenta peldaños | 
esculpido.s sobre la misma y unos restos de la muralla como 
mudos testigos de la historia. . >
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Alejandro Alonso, conséjero de Industria y Turismo Las grandes superficies han sido las únicas que no han participado en las reuniones

La' Junta también declarará alsunas zonas en las gu& se pueda abrir durante todo el año

Los consumidores piden que el 
comercio abra más festivos

Pelayo MARTIN

Las asociaciones de consu
midores de la región mantu
vieron, en la mañana de ayer, 
una reunión con el consejero 
de Industria y Turismo de Cas
tilla-La Mancha, Alejandro 
Alonso, en la que éstas le 
comunicaron al máximo repre
sentante regional en este tema, 
sus propuestas ante la futura 
ley de Comercio de la región.

Venancio Rubio, secretario 
general técnico de la Conse
jería de Industria, declaró a LA 
TRIBUNA, que las asociacio
nes aceptarían la apertura, de 
72 horas semanales y ocho fes
tivos al año, “pero señalaron 
que preferían que fueran 12 
festivos: uno por mes”. A pesar 
de esta petición. Rubio indicó 
que los consumidores no 
podrían ningún impedimento y 
que acatarían si fueran algunos 
menos, “debido a que han pal
pado un consenso entre todos 
los participantes en la ronda 
de reuniones que ha habido 
hasta la fecha”.

En este sentido, Venancio

X

t Í
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Ruidera podría ser una de las beneficiadas por la declaración de zona de interés turístico

Rubio indicó que la futura ley 
fijará los días concretos en los 
que el comercio pueda abrir, 
cuando sean festivos, “lo único 
que podrá ser estudiado es que 

la Junta dictara seis días para 
abrir en estos días y los dos 
restantes serían por medio de 
acuerdos a nivel provincial”.

En relación a que las gran

des superficies (que'han sido 
las únicas que no han estado 
en estas reuniones, a pesar de 
ser invitadas), han mostrado su 
preferencia para aglutinar casi 

la totalidad de los festivos en 
el mes de diciembre, dijo que 
esto será difícil que se pueda 
llevar a cabo, “ya que no sólo 
existen ellos, sino que también 
está el pequeño comercio”. Por 
lo que respecta a un posible 
acuerdo entre los hipermerca
dos para abrir sus puertas en 
esos días, desatcó que no va 
a valer para nada, “tendrán que 
acatar la ley”.

Por otro lado, Venancio 
Rubió explicó que la Junta 
regional declarará algunas 
zonas de interés turístico, “en 
las que los comercio.s puedan 
abrir todos los días del año”. 
Estas zonas aún no están deter
minadas, pero podrían ser 
poblaciones como Toledo. Rui
dera, etc.

Estas zonas serían muy limi
tadas, para tampoco poder cau
sar daño al resto del comercio 
de poblaciones cercanas. Así, 
por ejemplo, si Ruidera se vie
ra beneficiada con esta decla
ración, prácticamente sólo el 
comercio de esa localidad 
podría abrir.

t
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con cada uno de ellos, como sería su deseo, al mismo tiempo que ruegan una Oración por el eterno descanso de su Alma.



La Tribuna
Martes, 1 B

Febrero de 1994 ft10

En la foto de la izquierda, aspecto que mostraba el edificio antes de su restauración; en la derecha, la nueva imagen
e

i
En la rueda de prensa con motivo de la rehabilitación dei antiguo Ayuntamiento

García Page acusó a 
Molina de mentiroso

Pelayo MARTIN

El consejero de Educación y 
Cultura, Santiago Moreno, mos
tró su satisfacción por la reha
bilitación del edificio del anti
guo Ayuntamiento de la loca
lidad y qu'' ha sido distinguido 
con la concesión de un diploma 
en la última edición de los Pre
mios Europa Nostra, reciente
mente fallados.

Europa Nostra concede 
anualmente cerca de cuarenta 
premios a realizaciones que 
contribuyen a estimular la pro
tección del patrimonio arquitec
tónico y natural europeo. Estos 
premios son concedidos cada - 
año tras una convocatoria a la 
que acuden realizaciones de 
todos los países europeos inte
grados en el Consejo de Euro
pa.

Moreno volyió a incidir en 
la importancia que supone la 
rehabilitación de este edificio,^ 
“debido a que Puertollano ha 
sufrido, durante los últimos 
años, la desaparición de inmue
bles emblemáticos como la Pla
za de Toros, el Gran Teatro, 
etc.”. También tuvo palabras de 
elogio para la escuela taller que 
ha llevado a cabo las 
“que ha servido como 
mienta de trabajo para 
tauración patrimonial”.

obras, 
berra- 
la res-

Por su parte, el alcalde de 
Puertollano, Manuel Juliá, feli
citó a los trabajadores y recordó 
la labor iniciada por los dos 
antiguos primeros ediles de la 
población en este tema (Ramón

Fernández Espinosa y Santiago 
Moreno). Así mismo, dijo que 
trabajos como éste suponen un 
aspecto más en la promoción 
de la ciudad y destacó que este 
premio es el segundo que se 
otorga en Castilla-La Mancha 
y el segundo a una escuela 
taller.

El consejero Portavoz, Emi
liano García Page, también 
mostró su satisfacción por el 
premio y señaló que el motivo 
de su visita era también debido 
al repaso de las inversiones que 
se llevarán a cabo en la ciudad,

Manuel Juliá explicó el pan

^ Martín Grande no entiende 

las críticas de lU
El concejal de Cultura del 

Ayuntamiento de Puertollano, 
Manuel Martín Grande, salió 
al paso de las críticas de IU 
en relación a que éste había 
convocado una reunión 
ordinaria de la comisión 
informativa que preside para 
el 27 de enero, coincidiendo 
con la jornada de huelga 
general. El concejal indicó que 
no entendía estas críticas, “ya 
que esta reunión estaba 
preparada desde hace tiempo 
y siempre se hace todos los 
jueves de fin de mes”.

de inversiones 94-95 que con
tiene “necesidades para Puer
tollano y que ha sido muy bien 
acogido por la Junta”. Este plan 
supone unas inversiones de 
2.000 millones, con convenios 
con distintas Consejerías. Así, 
con la Consejería de Educación 
y Cultura habrá tres convenios 
para mejorar las piscinas (50 
millones de pesetas), para el 
pabellón cubierto (160 millo
nes) y pistas de bolos, campo 
a través, etc.

Con la de Obras Públicas; 
157 millones para la adaptación 
de El Poblado, 160 para la reno-

En este sentido, agregóm, 
que sólo faltó el representante 
de IU y el de Iniciativa 
Ciudadana, “éste se excusó 
diciendo que estaba 
estudiando los presupuestos 
del Ayuntamiento”.

Sobre la incidencia de la 
huelga en Puertollano, Manuel 
Juliá indicó que hubo un 
desigual seguimiento en los 
diferentes sectores 
productivos, “hubo un mayor 
paro en el sector secundario 
y menor en el de servicios y 
primario”.

vación del acerado. así como
para la urbanización del, S-2.

Por último, con la Consejería 
de Industria se firmará un con
venio sobre el mercado mino
rista, “éste estará cerrado el 
miércoles” y para mejorar el 
alumbrado de la ciudad.

En otro orden de cosas, el 
consejero Portavoz, a preguntas 
de los periodistas, habló sobre 
diferentes temas de actualidad.

En relación a las declaracio
nes por parte del PP en la 
región, en las-que denuncia que 
el centro regional de TVE “fa
vorece” a la.Junta con sus infor
maciones y que éstas no se dan 
con rigor. García Page indicó 
que el Gobierno regional no tie
ne ninguna relación con TVE 
y “Molina con sus manifesta
ciones tergiversa todo y miente, 
cosa que hace muy bien”.

Otro tema fue la polémica 
creada en torno al trasvase de 
25 hectómetros cúbicos de agua 
desde el Tajo-Segura a la comu
nidad murciana. García Page 
dijo que el representante de la 
Junta en la Comisión que deci
dió este trasvase (José Antonio 
Fernández) “no es miembro 
nato” y resaltó que estaba de 
acuerdo con el director general 
de Obras Hidráulicas del 
MOPTMA, Adrián Baltanás, en 
que las últimas lluvias habían 
supuesto una mejora de agua 
embalsada, “pero ésta no es 
suficiente aún, por lo que vamos 
a presentar un recurso”.

El PP quiere que el 
Ayuntamiento de 
Puertollano pida 
menos préstamos

La Tribuna

El Grupo municipal del Par
tido Popular presentará al ple
no municipal que tendrá lugar 
a las seis y media de la tarde 
del próximo jueves y que se 
prevé bastante “movido” al 
igual que los últimos celebra
dos, varias enmiendas al Pre
supuesto de 1994 (que se aña
den a las presentadas por 
Izquierda Unida , de momento 
Iniciativa Ciudadana no ha pre
sentado ninguna), entre las que 
se encuentra una disminución 
de partidas én el capítulo de 
inversiones, en el concepto de 
préstamos al Ayuntamiento, 
cuyo importe total rebajaría el 
presupuesto en 81 millones, 
concretamente, pide que el 
presupuesto destinado a mejo
ra del alumbrado público pase 
de 20 a 10 millones, el de 
adquisición de terrenos e 
infraestructura en general, pase 
de 75 a 25 millones; en mejora 
del paisaje urbano pase de 30 
a 15 millones; en equipos para 
procesos de información pase 
de 10 a 5 millones y en semá
foros del plan viañ de 10 a 
8 millones.

Respecto al capítulo de gas
tos corrientes, piden que el 
presupuesto de 2 millones para 
actividades de promoción 
medioambientales se incre
mento en 3 millones más y sean 
también incrementadas en un 
5% las retribiciones comple
mentarias del personal funcio
nario, de conformidad con los 
artículos 22 y 23 de la Ley de 
presupuestos Generales del 
Estado para 1994 (es decir, que 
a los 274 millones se les añada 
14 más).

En cuanto a retribuciones de 
masa salarial para personal no 
laboral, el PP pide un incre
mento del 3,5% de la masa 
salarial del personal laboral fijo 
y eventual, lo que supondrá un 
incremento de 12 millones.

En cuanto a la promoción 
de la imagen institucional, 
piden que el presupuesto pase 
de 6 a 3 millones y el pre
supuesto de 26 millones para 
publicidad y propaganda del 
gabinete de Prensa pase a 7 
millones.

El PP señala finalmente que 
para cubrir la diferencia de 15 
millones de pesetas entre altas 
y bajas, las partidas que reco
gieran el incremento de per
sonal, inicialmente se dotarían 
con esa menor cantidad para 
suplementarias posteriormente 
en un expediente de modifi
cación de créditos con mayores 
ingresos.

Nota aclaratoria
La remodelación del Paseo 

de San Gregorio de Puertolla
no costará 23 millones de pese
tas, no 53, como por error tipo
gráfico señalábamos en el titu
lar de la información publicada 
ayer, aunque en el texto apa
recía que la cantidad destinada 
para este fin era de 23 millones 
de pesetas.
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Usted les ha visto como se 
comportan en la carretera. 
Usted les ha visto disfrutar 
al volante.
Ellos han sabido elegir el coche 
que lo tiene todo por un precio 
que le permite salir a disfrutarlo. 
Pídales referencias.
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La comercialización de esta producción está prácticamente asesorada

Colival recibirá este año dos
millones de kilos de aceituna

D.VALDEPEÑAS

Las explotaciones de olivo de 
la comarca de Valdepeñas, pro
metían una cosecha abundante 
para este año, pero la lluvia 
a destiempo contravino las 
espectativas. Según Federico 
Pliego, presidente de la Coo
perativa Olivarera de Valdepe
ñas, que acapara el 75% de la 
producción de aceites en esta 
localidad y que al final de la 
presente campaña, (de la que 
aún restan casi dos semanas), 
habrá recibido en torno a los 
dos millones de kilogramos de 
fruto. Esta cantidad supondría 
la producción de uno.s 400.000 
kilos de aceite, dado el rendi
miento que presenta la aceituna 
este año, con una comerciali
zación prácticamente asegura
da. En días pasados, la cantidad 
de fruto descargado en la coo
perativa. alcanzó 1,8 millones 
de kilogramos, recolectados en 
los olivares de los 1.170 agri
cultores asociados a Colival. 
Adscritos a esta cooperativa 
también se encuentran propie
tarios de grandes extensiones de 
olivar, que ocupan 50 hectáreas, 
con unas 5.000 olivas que pro
ducen anualmente 80.000 kilos 
de fruto. El crecimiento del 
volumen social, explica Pliego, 
se debe al incentivo, en forma 
de créditos blandos como ade
lanto al pago de la cosecha, así 

como al uso de precios supe
riores a la media del mercado, 
entre 10 y 12 pesetas por kilo
gramo de aceituna descargado. 
Dicho préstamo se gestiona a 
través de la Caja Rural y cubre 
hasta 50 pesetas de adelanto 
por kilo (70 pesetas de precio 
final), con un interés del 
10,25%, que a su vez viene sub
vencionado con 3 puntos 
menos, por la Consejería.

En la campaña actual, el 
pago a los cooperativistas será 
tanto más agil y seguro, si como 
prevé el presidente de la socie
dad, sale adelante un acuerdo 
de venta de 150.000 kilogramos 
de aceite a 385 pesetas.

La aceituna de los olivares 
valdepeñeros se emplea en su 
mayoría en la elaboración de 
aceite de oliva virgen, que 
ostenta un 3% del consumo 
total. Este tipo de producto, 
afirma Pliego, solía comercia
lizarse dentro de su zona de 
producción, aunque últimamen
te va penetrando en los mer
cados norteamericano y japo
nés, una vez que las SAT lo - 
venden a las cadenas distri
buidoras.

La variedad de aceituna más 
cultivada en los olivares del 
entorno Valdepeñero, es la Cor
nicabra, considerada entre las 
mejores, por su rendimiento y 
aromas. También la variedad 
Nevaila empieza a alcanzar una

Faltan dos semanas para finalizar la campaña de recolección de la aceituna

importante presencia en el acei
te elaborado en la zona.

Aunque hoy por hoy se trata 
de un negocio rentable. Pliego 
afirma que el volumen de pro
ducción no alcanza entidad 
como para pensar en constituir 
un CRDO. Por otro lado, la 
cooperativa valdepeñera tiene 

una oferta para pasar a engro
sar una sociedad agraria de 
segundo grado, en el Campo 
de Montiel, pero éste es un pro
yecto que, según Pliego, aún no 
interesa a Colival. Pliego insiste 
en las grandes diferencias de 
calidad entre el aceite de oliva 
puro y el denominado virgen

e indica que los consumidores 
de la comarca tienen la posi
bilidad de adquirir uno y otro, 
sin diferencias de precio, lo que 
debería hacerles inclinarse por 
el segundo. En Valdepeñas, el 
consumo anual de aceites alcan
za los 325.000 kilogramos.

El nuevo instituto de Enseñanza Secundaria
llevará el nombre de Francisco Nieva

D.V.

El Consejo Escolar del Ins
tituto de ESO de Valdepeñas, 
en su última reunión, decidió 
bautizar a este centro docente 
con el nombre del dramaturgo 
Valdepeñero y académico de la 
Lengua Española, Francisco 
Nieva. Dicho dictamen ha sido 
trasladado como propuesta a 
la Dirección Provincial del 
MEC, a quien corresponderá 
ratificarlo. La elección del 
nombre para el instituto contó 
con 14 votos a favor, de los 
17 integrantes del órgano cole
giado, quedando así desestima
da la única propuesta que 
había partido de un colectivo 
de Valdepeñas, para otorgar al 
centro nombre propio. La petP 
ción respaldada el nombre del 
profesor Cecilio Muñoz Fillol, 
del que recientemente se ha 
cumplido el XV aniversario de 
su fallecimiento y el cual com
pletó una extensa trayectoria 
docente y cultural, dentro del 
instituto Bernardo Balbuena.

Martín Miguel Rubio, direc
tor del centro y presidente del 
Consejo Escolar, indicó que la 
denominación apoyada por

“abrumadora mayoría”, se 
inclina por emplear el nombre 
de una de las personalidades 
teatrales más -importantes de 
nuestro país, Francisco Nieva, 
quien a su vez es tan valde- 
peñero como Muñoz Fillol. 
Rubio añadió que el Consejo 
optó por no sumarse a ninguna 
de las corrientes de opinión 
surgidas en la población sobre 
esta cuestión, eligiendo uno de 
los nombres más dignos en que 
pudiera pensarse. Manuel 
Velasco Ferrer, miembro de la 
Asociación Cultural dedicada 
al estudio y publicación de la 
obra escrita del desaparecido 
profesor y de quien partió la 
iniciativa de perpetuar su 
memoria con la denominación 
del nuevo instituto, indicó que 
el Consejo Escolar no ha sido 
sensible a la única, propuesta 
que le venía de fuera, apoyada 
por cerca de un centenar de 
firmas, por un acuerdo plenario 
de la Corporación y por el 
informe favorable del director 
provincial de Educación, Angel 
López. Velasco anunció que 
seguirá insistiendo en que el 
Consejo reconsidere su postura 
y afirmó que hubiera sido más

Valdepeñas rendirá, una vez más, homenaje a Francisco Nieva, al dar su nombre a un instituto

S

acertado dedicar el centro 
docente, a una personalidad

por su labor en la enseñanza, 
dado que Francisco Nieva,

local especialmente dedicada igual de válido que el anterior,

podría ser el destinatario del 
futuro auditorio y gran teatro 
municipal.

MOSO]
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Respecto a¡ incidente ocurrido el día de la huelga en el Centro de Servicios Sociales

Parreño: los sindicalistas
no han contado la verdad

Domin VILLAREJO

El director del Centro de 
Servicios Sociales de Alcázar 
de San Juan, Angel Parreño, 
ha salido al paso de las decla
raciones hechas por responsa
bles sindicales a raíz del inci
dente que se produjo en estas 
dependencias, coincidiendo 
con el inicio de la jornada el 
día de la huelga general.

Como Se recordará, el pasa
do día 27 de enero,,el respon
sable comarcal de Comisiones 
Obreras, Rafael Montealegre, 
se refirió en la intervención 
pública que tuvo lugar en la 
Plaza de España, a la “actitud 
del director del Centro de Ser
vicios Sociales, que había lla
mado fascistas a los miembros 
del piquete informativo que se 
encontraba en este lugar”.

Angel Parreño ha hecho 
público un comunicado en el 
que señala que “no se ha con
tado toda la verdad de lo suce
dido, y lo que se ha contado 
está sacado de contexto”.

Según el director del Centro 
de Servicios Sociales, el día 27 
acudió a trabajar coincidiendo 
en la puerta con el piquete 
informativo, en el que se 
encontraban, entre otros, los 
secretarios comarcales de los 
sindicatos UGT y Comisiones 
Obreras, Angel Ramos y 
Rafael Montealegre. Le pre
guntaron quien estaba de ser
vicios mínimos y él respondió 
que el conserje y agregó, a otra 
pregunta de los sindicatos, que 
desconocía cuantas personas 
acudirían ese día a trabajar... 
pero que él si que lo haría.

El Ayuntamiento de Villafranca 
reclama agua del río Gigüela

D. VILLAREJO

El Ayuntamiento de la loca
lidad toledana de Villafranca 
de los Caballeros reivindica 
para sus lagunas el agua que 
le corresponde del río Gigüela, 
por una concesión que data a 
los tiempos de Felipe II. Según 
ha denunciado, en declaracio
nes a LA TRIBUNA, el alcalde 
de Villafranca de los Caballe
ros, Francisco García, con 
motivo del trasvase de la cabe
cera del Tajo a Las Tablas de 
Daimiel, la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, ha 
taponado la entrada de agua 
del río Gigüela a las lagunas 
de este término municipal, 
“que se encuentran en un pro
ceso de desecación muy rápi
do”, sin tener en cuenta la con
cesión histórica.

El Ayuntamiento de Villa- 
franca de los Caballeros ha 
presentado un recurso ante la

Parreño se quejó de la agresividad de Rafael Montealegre

“Ramos y Montealegre me 
insultaron”

A raíz de aquí, siempre 
según Parreño, “tanto Angel 
Ramos, como Rafael Montea- 
legre “y sobre todo este último, 
comenzaron a insultarme, 
increparme y amenazarme con 
malos modos, manifiesta agre
sividad verbal y una falta total 
de disposición a escucharme y 
menos a dialogar conmigo”.

“En las pocas ocasiones que 
me dieron, les recordé que yo 
estaba haciendo uso de mi 
libertad para decidir y, por tan
to, ellos estaban en la obliga
ción de respetar mi derecho 
constitucional al trabajo, igual 
que yo no les discutía la liber
tad de usar su derecho cons
titucional a la huelga. Según 
explica, estos argumentos ele

Dirección General de Obras 
Hidraúlicas, de donde partió la 
orden de taponar la entrada 
de agua a estas lagunas, en el 
cual se alega “indefensión”, ya 
que, según el alcalde, ni siquie
ra se les concedió la audiencia 
solicitada para exponer el pro
blema.

Francisco García asegura 
que “estamos totalmente de 
acuerdo con el trasvase al Par
que Nacional de Las Tablas de 
Daimiel, pero consideramos 
que la capacidad de agua que 
puede entrar a las lagunas de 
Vilafranca no entorpecerían el 
encharcamiento del Parque 
Nacional, y agregó que “no
sotros no queremos el agua del 
Tajo pero sí la que nos corres
ponde del Gigüela”.

A la concesión de Felipe II 
se une la declaración de las 
lagunas de Villafranca, como 
monte de utilidad pública por 
la Junta de Comunidades de 

varon aún más el tono de sus 
increpaciones y la gravedad de 
los insultos y amenazas, llegan
do al extremo de que Rafael 
Montealegre me dijo en tres 
ocasiones que me iba a quitar 
las gafas y me iba a dar dos 
hostias”.

Parreño señala que en este 
contexto, le dijo a Rafael Mon
tealegre “solamente un fascista 
no soporta la libertad indivi
dual”. Estas palabras, aclara 
Parreño, no tienen nada que 
ver con mi pensamiento sobre 
los sindicatos ni sobre los sin
dicalistas, y precisa que sólo 
se refería al responsable de 
Comisiones Obreras. En el 
momento de ocurrir los hechos 
se encontraban en el centro, 
además de conserje, varios 
alumnos de la Casa de Oficios, 
un monitor de la misma y dos

Castilla—La Mancha en 1988, 
por lo cual, en opinión del 
alcalde, con estas decisiones se 
atenta “contra el interés gene
ral”.

Las Tablas se las han cargado 
los vecinos

El alcalde de Villafranca de 
los Caballeros considera que 
hay que pensar que Las Tablas 
de Daimiel se las han cargado 
los propios vecinos de la zona 
con los sondeos de riego que, 
en su momento, fueron auto
rizados por la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana y 
subvencionados por la Junta de 
Comunidades castella
no-manchega”. Ahora 
—agregó—quieren remediar lo 
irremedialbe “porque este 
verano Las Tablas de Daimiel 
estarán de nuevo secas y quie
ren resucitar un muerto a costa 
de meter en la UVI una zona 

limpiadores, quienes, sin saber 
lo que ocurría, llamaron a la 
Policía Local, ante lo elevado 
del tono, que se personó 
momentos después de mar
charse el piquete.

“Fueron predispuestos contra 
mi”

Angel Parreño cree que los 
miembros del piquete informa
tivo fueron allí predispuestos 
contra su persona “ya que una 
de las cosas de las que me acu
saron fue de coaccionar a los 
trabajdores para que trabajaran 
ese día”.

Los incidentes en el centro 
social de Alcázar de San Juan 
se han repetido en otras oca
siones, coincidiendo con con
vocatorias similares, aunque, 
según Parreño, los enfrenta
mientos han sido con otros tra
bajadores “nunca conmigo”.

►
 Parreño 

considera que 
los miembros 
del piquete 
informativo 
fueron allí 
predispuestos 
contra su 
persona

que también tiene un alto valor 
ecológico”.

Las lagunas grande y chica 
de Villafranca de los Caballe
ros reciben al año la visita de 
unas 125.000 personas, según 
datos aportados por Francisco 
García, lo que supone una 
importante fuente de ingresos 
por turismo. Además, el alcal
de de la localidad destaca que 
“son las señas de identidad de 
esta localidad, y por esta cir
cunstancia el pueblo considera 
un ataropello lo que se está 
haciendo”. Por último, el pri
mer edil villafranquero recordó 
las declaraciones del director 
general del Instituto de Con
servación de la Naturaleza, 
Humberto Da Cruz, en rela
ción al valor ecológico de las 
pequeñas lagunas diseminadas 
por toda la geografía manche
ga, por sí mismas y como com
plemento al Parque Nacional 
de las Tablas de Daimiel.

Iniciativa para la mujer

<1
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El Consejo Local de 
la Mujer será 
pronto una realidad

D.V.

El Consejo Local de la 
Mujer será una realidad en 
Alcázar de San Juan en fechas 
próximas, según dijo ayer en 
rueda de prensa la concejala 
de este área, Ana María Comi
no.

Comino, que presentó este 
proyecto como “un reto per
sonal desde que asumió hace 
unos meses esta responsabili
dad” se refirió a la aprobación 
por parte del Pleno Municipal, 
de las distintas vocalías que van 
a formar parte de ete orga
nismo, y entre las que figuran 
representantes de las asociacio
nes de vecinos, sindicatos, par
tidos políticos. Consejo Local 
de la Juventud y otros colec
tivos de mujeres, tales como 
Asociación de Amas de Casa, 
viudas o mujeres para la demo
cracia”.

La concejala espera que este 
organismo sirva para canalizar 
y adoptar “toda una serie de 
medidas positivas para conse
guir la igualdad entre hombres 
y mujeres y solucionar las nece
sidades de las mujeres de la 
localidad”.

Para Ana María Comino, las 
necesidades “no son las mismas 
que hace unos años, pero un 
gran problema continúa siendo 
la falta de trabajo entré las 
mujeres que tienen , cargas 
familiares no compartidas, para 
lo cual hay que trabajar, en 
el sentido de proporcionarles 
la formación necesaria y lógi
camente un trabajo”.

Dentro de los proyectos pre
vistos por la Concejalía de la 
Mujer en 1994, está la reali
zación de cursos, en los dis
tintos barrios destinados a 
enseñar a los hombres “a com
partir las tareas del hogar y 
la educación de los hijos”. Este 
programa se llevará a cabo 
también en los colegios, ya que 
“cambiar la mentalidad de los 
mayores es muy difícil, pero 
no así mentalizar a las futuras 
generaciones, lo que se llama 
trabajar para el futuro, lo que 
se llama o podría llamarse pre
venir actitudes machistas”.

El Consejo Local de la 
Mujer tiene carácter asesor y 
consultivo. Sus miembros se 
reunirán cada tres meses, con 
carácter ordinario y siempre 
que algún problema concreto 
o proyecto pendiente lo requie
ra.
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Las Tablas de Daimiel, que de humedales pasaron a ser una zona casi desértica, tendrán pronto el agua deseada

EI trasvase de a^ua ai Parque Nacional finalizará antes del mes de marzo 

El agua llegará a Las 
Tablas a finales de semana

Marisa G^ CARRETERO

El agua que comenzó a ser 
trasvasada al Parque Nacional 
de Las Tablas de Daimiel el 
pasado día 13 de enero, aún 
no ha llegado a estos hume
dales —que atraviesan uno de 
los peores momentos de su his
toria a causa de la prolongada 
sequía que padece la zona—se
gún señaló ayer el subdirector 
del Parque Nacional. Manuel 
Carrasco, que manifestó tam
bién que está previsto que el 
agua llegue a Las Tablas a fina
les de esta semana o principios 
de la que viene (el agua debe 
encontrarse en estos momentos 
por la parte de Villarta de San 
Juan).

Exito de la representación 
de “La dama del alba”

La Tribuna

El Ayuntamiento, sensible a 
los problemas que padece la 
infancia en general, ha querido 
sumarse a la campaña “Lápices 
para la Paz” para paliar en la 
medida de lo posible, los horro
res que los niños de Bosnia 
Herzegovina están sufriendo, 
utilizando como fórmula para 
concretar esta ayuda la colabo
ración con el Grupo de Teatro

3.000 litros por segundo

Carrasco señaló que al ritmo 
que están soltando agua, los 
10 hectómetros cúbicos del 
trasvase que fueron aprobados 
por el Consejo de Ministros el 
día 24 de diciembre del pasado 
año 1993 para Las Tablas del 
Daimiel —que suponen una 
inversión de aproximadamente 
ciento setenta millones de 
pesetas—habrán llegado al 
Parque Nacional a mediados o 
finales de febrero, pero es más 
probable que sea a finales, aun
que dependerá del agua que 
suelten en las próximas sema
nas (actualmente el ritmo del 
trasvase es de unos 3.000 litros 
por segundo).

Popular de Corral de Calatrava 
para poner en escena la obra 
de Alejandro Casona “La Dama 
de Alba”, el día 28 en el Teatro 
Ayala, cuya taquilla se ha des
tinado integramente a esta cam
paña. A la campaña “Lápices 
para la Paz”, cuyo objetivo es 
recaudar fondos que se desti
narán a la compra de material 
educativo y a dotar de recursos 
humanos a las escuelas de Bos
nia—Herzegovina, se han suma

^ Lentitud debido ai cauce 

seco del río Gigüeia
El subdirector del Parque, 

Manuel Carrasco, manifestó 
que el agua trasvasada desde 
el Tajo—Segura no llega 
todavía al Parque Nacional de 
Las Tablas de Daimiel porque 
el río Cigüela no va 
demasiado rápido. El agua 
circula en estos momentos con 
una mayor lentitud a causa de 
que el cauce del río Cigüela 
está seco y le cuesta mucho 

do conocidos intelectuales y 
artistas, así como numerosas 
instituciones públicas españolas. 
También lo ha hecho la Aso
ciación Cultural Grupo de Tea
tro Popular de Corral de Cala
trava, poniendo en escena de 
forma totalmente desinteresada 
la obra de teatro “La Dama 
de Alba” de Alejandro Casona, 
cuya representación hizo que se 
llenase el patio de butacas del 
Teatro Ayala.

llenarse porque el agua 
primero tiene que ir 
empapando la tierra seca, y 
luego correrá por el cauce con 
más facilidad para llegar 
finalmente al Parque, un 
humedal que estaba dejando 
de serio, y que sirve de lugar 
de acogida y refugio de la 
mayoría de las aves acuáticas 
que visitan nuestro país.

Teatro Ayala

El Taller de 
Publicidad y 
Servicios Sociales 
será inaugurado 
esta tarde

La Tribuna

A las cinco y media de esta 
tarde será inaugurado el Taller 
de Publicidad y Servicios Socia
les, organizado por el Centro 
Social Polivalente de Daimiel, 
dentro del programa “Juventud 
y Servicios Sociales”. Con este 
taller, que cuenta con la cola
boración de la Consejería de 
Bienestar Social, se pretende 
que los jóvenes participantes 
aprendan técnicas publicitarias, 
así como conocer qué son los 
Servicios Sociales, su organiza
ción y funcinamiento. Partici
parán alrededor de unos veinte 
jóvenes de edades comprendi
das entre los veinte y treinta 
años.

Tanto la inauguración como 
el desarrollo del taller se líe-, 
varán a cabo en el local del 
Ayuntamiento de calle Jabone
ría. Se realizará durante los 
meses de febrero a mayo, dos 
días a la semana y será impar
tido por Alejandro García—O- 
llas Ochoa, trabajador social, 
e Isabel Carmona, licenciada 
en Bellas Artes y especialista 
en diseño gráfico.

Organizada también por la 
Concejalía de Bienestar Social, 
el pasado 20 de enero fue inau
gurada la segunda Escuela de 
Padres, con la asistencia de la 
concejala de Servicios Sociales, 
Prado Pérez de Madrid y la 
psicóloga y educadora de fami
lia del Centro, Social Poliva
lente. Tras la presentación de 
la actividad por parte de la con
cejala, intervino la psicóloga 
que explicó el por qué de la 
necesidad de una Escuela de 
Padres y los objetivos que se 
pretenden conseguir con esta 
actividad.

Esta Escuela, que se prolon
gará hasta finales de junio, se 
desarrollará de cinco y media 
a seis y media en sesiones quin
cenales, cuenta con un servicio 
de guardería para los hijos de 
los asistentes a la misma.

En cada una de las sesiones, 
en la que se emplearán una 
metodología activa y participa
tiva, utilizando técnicas de 
información más técnicas gru
pales: comunicación de senti
mientos, experiencias persona
les, diálogos, discusión dirigida, 
etc., se distribuirá un tiempo 
en la presentación del tema, 
discusión del mismo por el gru
po, para finalizar con las con
clusiones prácticas.

Ser buenos padres, los pro
blemas de los hijos y el entorno 
son los tres apartados que con
templa el programa de esta 
Segunda Escuela de Padres, 
que tomará temas como tipos 
de padres, el desarrollo afec
tivo y cómo estimular la inte
ligencia y aprendizaje de los 
hijos, el niño hiperactivo, el 
niño inadaptado y el niño cruel 
y violento, la ennresis y la enco
presis, entre otros.

A la inauguración asistieron 
un buen número de daimiele- 
ños, que participaron y mos
traron su interés por los temas 
propuestos.
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La presidenta nacional, Manoli Ciudad, explicó ¡a filosofía de la asociación

Primer paso para poner en 
marcha AMFAR en La Solana

Alfonso Fernández 
encabeza el nuevo 
Comité Local del 
PSOE de Arenas de 
San Juan

La Tribuna

Antonio G^-CERVIGON

La presidenta nacional de la 
Asociación de Mujeres y Fami
lias de Ambito Rural, Manoli 
Ciudad, se reunió en la mañana 
del pasado domingo en la Casa 
de Cultura con un grupo de 
mujeres de La Solana para 
explicarles la filosofía de esta 
asociación y ver la posibilidad 
de constituir una en la loca
lidad. La convocatoria fue rea
lizada por el presidente local 
de ASAJA, Juan Rodríguez 
Rabadán, y en el transcurso de 
la misma se pusieron de mani
fiesto a cargo de la presidenta, 
los fines de esta asociación pro
movidas por ASAJA, como un 
cauce necesario para ejercer la 
acción de las mujeres de los 
agricultores a la hora de la 
defensa de sus derechos en el 
campo social y cultural.

La posible presidenta de la 
asociación a nivel local, Vicen
ta Araque Manzano, señaló 
que en la reunión mantenida 
el domingo, la presidenta de 
AMFAR, Manoli Ciudad, 
explicó claramente los fines de 
esta asociación, que busca ade
más de la ilusión y la esperanza

Almagro: detenido tras herir 
con una navaja a su ex-novia

Manzanares: interesantes
Jornadas del Libro

P. MUÑOZ

El joven de Bolaños José 
Ramón R. F., de 20 años, fue 
detenido en Almagro como 
presunto autor de intentar apu
ñalar a otro joven y causar heri
das de consideración, con una 
navaja, a su ex-novia.

Los hechos se produjeron a 
últimas horas de la noche del 
pasado domingo, en las inme
diaciones de la discoteca “Pa
cos” de la localidad. Al pare
cer, el detenido al ver a su 
ex-novia, Natividad C.G., en 
compañía de otro joven, se

Tres heridos graves y seis leves 
en dos accidentes de tráfico

P. MUÑOZ

Tres personas resultaron 
heridas graves y seis leves en 
dos accidentes de tráfico 
ocurridos en las carreteras de 
la provincial, en la tarde del 
pasado domingo. El más grave 
se produjo en el término de 
Herencia, al salirse de la cal
zada y volcar una furgoneta erí 
la que viajaban 9 religiosas y 
profesoras de Manzanares. La 
profesora, María Teresa Noble

Manoli Ciudad estuvo en La Solana

de las mujeres de los agricul
tores, alcanzar unos objetivos 
a través de actividades orga
nizadas, tales como informacio
nes periódicas de interés en 
áreas tan trascendentales como 
la educación, la salud y cur
sillos que puedan favorecer la 
explotación familiar agraria.

En este aspecto, Araque 
Manzano señaló como el pro

acercó a éstos y tras una peque
ña discusión, en un arrebato 
de celos, sacó una navaja y 
amenazó al joven, V.C.C., de 
20 años, vecino de Moral de 
Calatrava.

Posteriormente, al parecer 
accidentalmente, hirió a Nati
vidad C.G., causándole lesiones 
en una pierna, según indicaron 
a este diario fuentes de la 
Guardia Civil y Policía Local 
de Almagro.

La joven fue trasladada al 
centro de salud de dicha loca
lidad, donde le diagnosticaron 
herida punzante en la cara late

jas Maeso, de Manzanares, fue 
trasladada a un centro hospi
talario de Madrid, mientras 
que la religiosa de la congre
gación Concepcionistas Fran
ciscanas de Manzanares, Fran
cisca García Salamanca, natu
ral de Pozo Blanco (Córdoba), 
ingresó en la UVI del hospital 
Alarcos de Ciudad Real. 
Ambas, según indicó a este dia
rio una religiosa de dicha con
gregación, evolucionan favora
blemente, aunque persiste la 

blema de las becas, injusto y 
engorroso para muchos agricul
tores, está recibiendo una 
estrategia distinta desde la pro
pia Asociación de Mujeres y 
Familias de Ambito Rural, 
“que se ocupa también de cur
sos de idiomas en colonias y 
albergues en época veraniega 
o de vacaciones, cursos impar
tidos por profesores nativos. 

ral externa del muslo izquierdo, 
a unos veinte centímentros de 
la cabeza femoral.

Por otro lado, en una finca 
de Torralba de Calatrava fue 
perpetrado un robo en la noche 
del pasado sábado al domingo. 
Los autores de los hechos, tras 
forzar la puerta del establo de 
una finca ubicada en el kiló
metro 3,26 de la carretera 
N-430, sustrajeron una yegua 
blanca, de raza española, así 
como una silla de montar y 
otros efectos, por valor de 
250.000 pesetas. 

gravedad. Asimismo, señaló 
que las profesoras Toni Espi
nosa y María Antonia Garrido 
Gallego, así como la religiosa 
Josefina Fernández Cores, per
manecen ingresadas en el hos
pital de Manzanares y que el 
resto de las heridas fueron 
dadas de alta la misma noche 
del accidente.

El mismo día, en el término 
de Manzanares, el conductor 
de un ciclomotor resultó herido 
grave.

En cuanto al tema sanitario, 
también la asociación está tra
bajando para que el nivel de 
prestaciones gane en calidad y 
en cantidad. Asimismo, 
AMFAR, a través del Instituto 
Nacional de Empleo, organiza 
cursillos que demande la socie
dad agraria, contabilidad, 
informática, así como estar al 
día de las subvenciones de la 
Unión Europea”.

“El futuro del campo está 
en el aire por la caída de la 
rentabilidad de sus productos, 
mientras la fiscalidad crece y 
sus tierras bajan de valor”, así 
describió la situación la pre
sidenta de la gestora, Vicenta 
Araque Manzano, acompañada 
de otras mujeres, entre ellas, 
Gabi García de Dionisio, Juana 
Prieto Torrijos, María Palacios, 
Neni García—Abadillo, Paqui 
Romero de Avila, María y 
Petra Prieto Peinado, que 
serán las encargadas de poner 
en marcha una asociación con 
el sentimieto del campo como 
emblema. Para lograrlo, el 
próximo sábado comienzan a 
dar el segundo paso, esta vez 
en las dependencias de la 
Cámara Agraria Local.

•Algunos de los estudiantes asistentes a las Jornadas M.R.M.

Roberto MUÑOZ

En las Jornadas del Libro 
para jóvenes, que fueron inte
resantes para los estudiantes de 
Manzanares, tuvo lugar un 
encuentro con el escritor Fer
nando Savater, cuya presenta
ción corrió a cargo de Javier 
Alvarez, alumno del I.N.B. 
“Sotomayor”, quien ofreció 
una biografía sobre la agitada 
e interesante vida del escritor. 
Seguidamente, Savater dio pie 
a numerosas preguntas de los 
alumnos. La segunda jornada 
se dedicó al escritor Fernando 
Lalana, cuya presentación 
corrió a cargo de dos alumnos 
de FP, que leyeron su biografía

El nuevo Comité Local del 
Partido Socialista de Arenas de 
San Juan fue elegido el pasado 
sábado, y está compuesto por 
Alfonso Fernández Baeza 
como secretario general; Pas
cual Gómez—Calcerrada Bola- 
ños, secretario de Organiza
ción; Abrahan Rincón Reino, 
secretario de Administración; 
Pedro Astilleros Ubeda, secre
tario de política municipal y 
Alberto Sánchez Ubeda como 
vocal.

Tras la elección del Comité 
Local del Partido Socialista de 
Arenas de San Juan, se hizo 
un análisis de la situación, para 
poner en funcionamiento la 
sede del partido, celebrar reu
niones periódicas del Comité, 
ampliar el número de afiliados 
y realizar un seguimiento de 
la política municipal y explicar 
a los ciudadanos su labor de 
oposición.

EI Partido Socialista señala 
en una nota de prensa que en 
los próximos meses será inau
gurada la sede del partido en 
Arenas de San Juan, inaugu
ración a la que serán invitados 
todos los ciudadanos de Arenas 
de San Juan que se identifican 
con el proyecto socialista.

y que Lalana desmentiría a 
continuación alegando que 
cuando uno no tiene una vida 
interesante, tiene que inventar
se situaciones que la hagan 
interesante. La rueda de pre
guntas transcurrió con fluidez, 
tocando diferentes temas prin
cipalmente sobre el servicio 
militar que era el tema que 
trataba el libro que habían leí
do los alumnos. Durante estas 
jornadas se han desarrollado 
también tres mesas redondas: 
sobre el sida, en la que se trató 
su transmisión, contagio y pre
vención; el consumo de drogas, 
haciendo hincapié en el alco
holismo y tabaquismo; y sobre 
derechos humanos.
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Los niños también se han acercado a la exposición para conocer la cultura peruanaLas amas de casa torralbeñas se han mostrado interesadas por la exposición de artesanía peruanaE.s.
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Orsanizada por las amas de casa, que están desarrollando una intensa actividad

Exposición de artesanía
peruana en Torralba

Estebán SANCHEZ

La Asociación de Amas de 
Casa de Torralba de Calatrava 
tendrá una intensa actividad 
durante el primer trimestre de 
este año 1994, principalmente 
conferencias, cursos de cocina, 
gimnasia, manualidades, bailes 
de sevillanas, excursiones y 
exposiciones.

Todos los martes están sien
do impartidas clases de 
nasia de mantenimiento, 
estarán a cargo de una 
fesora diplomada, clases 

gim- 
que 
pro- 
que

comienzan a las cuatro y media 
de la tarde en la sede de la 
Asociación de Amas de Casa; 
los miércoles a las cuatro y

Constituido el Consejo de Caza 
de ‘Los Estados del Duque’

La Tribuna

El pasado día 29 de enero 
se celebraron las elecciones al 
Consejo Intermunicipal de 
Caza del coto de “Los Estados 
del Duque”, que tuvieron lugar 
en los municipios en que se 
había presentado más de un 
candidato por los distintos sec
tores: ganaderos, agricultores, 
cazadores y vecinos.

Candidatos elegidos

La votaciones comenzaron a 
las cuatro de la tarde y fina
lizaron a las ocho, y fueron 
elegidos Angel Custodio Tar
juelo Santos, como represen
tante de los agricultores de Los 
Cortijos; Justino Navarro Gar
cía, por los cazadores de Los 
Cortijos; Pedro Menor Santos, 
por los cazadores de Fuente 
el Fresno; Juan Carlos García 
de León Serrano, como repre

media de la tarde, también en 
la sede de la asociación, se 
imparten clases de manualida
des, trabajos que serán expues
tos al público al final de curso. 
Los martes a las ocho y media 
de la tarde se dan clases de 
sevillanas, impartidas por el 
cuadro flamenco de María Lui
sa, de Valdepeñas.

Fomentar ¡a lectura

Una de las actividades que 
se están llevando a cabo estos 
días fue una conferencia infor
mativa sobre “El tramamiento 
de los senos”, que tuvo lugar 
el pasado día 21 de enero y 
fue seguida con atención por

Caza en ‘Los Estados del Duque’.

sentante de los vecinos de 
Fuente el Fresno; Julián 
Donaire Sobrino como repre
sentante de los agricultores de 

la mayoría de las asistentes. El 
día 24 fue inaugurado un Club 
de Lectura, y a partir de ese 
día, las integrantes de la Aso
ciación de Amas de Casa se 
reunirán cada quince días para 
comentar un libro que les ha 
sido entregado a cada una de 
las asistentes, el cual será 
comentado bajo la dirección de 
una monitora.

El pasado sábado fue inau
gurada en la sede social de la 
Asociación una exposición de 
artesanía peruana a beneficio 
de la campaña contra el habré 
de “Manos Unidas”, donde 
pueden adquirir cualquiera de 
los artículos expuestos, la expo
sición estará expuesta hasta el

Malagón; José Miguel Carrión 
Velasco, por los cazadores de 
Malagón, y finalmente Marcelo 
Tapiador Palomares, por los 
ganaderos de Malagón.

En las localidades de Por
zuna y El Robledo no se cele
braron votaciones, ya que sólo 
se presentó un candidato por 
sector, quedando proclamados 
automáticamente.

Confección de los Estatutos 
del coto

El Consejo Intermunicipal 
de Caza de “Los Estados del 
Duque” quedó constituido des
de el momento en el que fina
lizaron las votaciones y la 
misión de sus veinticinco com
ponentes (cinco por cada pue- 
bo) es la de confeccionar los 
Estatutos con los que se regirá 
el coto de “Los Estados del 
Duque”.

día 7 de febrero, y puede ser 
visitada de seis y media a nueve 
de la noche.

Actividades carnavaleras

Durante este mes de febrero, 
las amas de casa dedicarán 
buena parte de su trabajo al 
Carnaval, así, el próximo día 
4 harán una demostración de 
maquillaje carnavalero, que 
tendrá lugar a las cinco de la 
tarde en la sede de la Aso
ciación. El día 14, lunes de Car
naval, la Asociación de Amas 
de Casa organizará una 
merienda en el casino, en el 
que se pide a las asistentes que 
vayan disfrazadas.

Puerto Lápice: el concejal 
del PP tenía razón

La Tribuna

El Defensor del pueblo ha 
dado la razón al concejal del 
Partido Popular de Puerto 
Lápice Santiago Román Gar
cía, que le había dirigido una 
carta para formular una queja 
relativa a la demolición de un 
acceso rodado a su vivienda, 
efectuada por el Ayuntamien
to, tras ser rechazada o igno
rada la petición de reposición 
del acceso al propio Ayunta
miento, gobernado por el 
PSOE. Según el concejal popu
lar, el referido acceso fue 
derruido por el Ayuntamiento 
sin causa justificada y sin incoa
ción de expediente alguno. 
Tras la demolición, Santiago 
Román solicitó la reposición 
del acceso o autorización para 
reponerlo, solicitud que no 
tuvo respuesta del Ayunta
miento. Ante la inactividad 
municipal, el interesado con
sideró otorgada la licencia 
municipal por silencio adminis
trativo positivo, por lo que pro

Las amas de casa 
viajarán a Aranjuez 
y Madrid

La última de las actividades 
que tendrán lugar durante este 
mes de febrero será el día 25, 
y consiste en un viaje comercial 
a Aranjuez, lugar al que las 
amas de casa podrán viajar y 
comer en ese día por la can
tidad de mil pesetas.

Los actos del mes de marzo 
comenzarán con una conferen
cia en la sede de la Asociación 
de Amas de Casa, que estará 
a cargo de Esperanza Rivero, 
psicóloga del Centro Asesor de 
la Mujer, a las seis de la tarde 
del día 4.

El día 16 de marzo reali
zarán una excursión a Madrid, 
donde visitarán la factoría de 
Gallina Blanca por la mañana, 
tendrán la tarde libre para ir 
de compras y después asistirán 
a una representación teatral. El 
mes terminará con un curso de 
cocina típica de Semana Santa, 
que tendrá lugar el día 25 a 
las cinco y media de la tarde. 

cedió a realizar el acceso. Tras 
ello, el Ayuntamiento ordenó 
la suspensión de las obras por 
decreto de 20 de abril de 1993, 
decreto que fue recurrido por 
los cónyuges reclamantes, 
recurso que fue desestimado 
por el Ayuntamiento, basándo
se en las limitaciones para edi
ficar que las normas subsidia
rias municipales contienen para 
las áreas de nuevo desarrollo.

Ante estos hechos, el Defen
sor del pueblo ha deducido que 
el municipio, al mismo tiempo 
que no reconoce su responsa
bilidad en el derribo de un 
acceso previamente existente, 
incorpora al tratamiento de 
una licencia de obras menores, 
toda la problemática de urba
nización de un polígono o área 
de ese Ayuntamiento y que tras 
la solicitud formal de la licen

cia de obras por el intere
sado, y el transcurso de tiempo 
previsto en el reglamento de 
servicios, ha de entenderse 
concedida la licencia solicitada.



Martes, 1
Febrero de 1994

La Tríbuaa
PUBLICIDAD 17

I

sa
ín

 
11

/9
01

01
10

9.
FI

AT
 re

co
m

ie
nd

a

FIAT PRESENTA LA NUEVA FIAT
Lo último de Fiat ya está aquí. Con

más pasión, más

amor por el detalle.

Fiat presenta el Fiat Punto.

MAS SEGURIDAD

Cada centímetro del Fiat Punto

ha sido concebido para proteger la 

vida a bordo, superando amplia

mente las normativas de seguridad 

vigentes.

MAS TEMPERAMENTO 

cido hasta ahora en su segmento.

MAS RESPETO POR 
EL MEDIO AMBIENTE 

Comprometido absolutamente con

la naturaleza, en el Fiat Pjunto se

ha previsto la reuti

lización total de los

materiales que lo com

ponen, excluyendo en'sU producción

todo tipo de productos perjudicia

les para la naturaleza.

SEIS VELOCIDADES 

en un coche de esta categoría.

Un concepto absolutamente revo

lucionario que transforma todos los 

esquemas convencionales de conduc

ción. Sensaciones más enérgicas y 

brillantes, con consumos reducidos.

El Fiat Punto 

versiones en 

3 y 5 puertas.

Con el Punto,

se presenta en 19

Fiat presenta la nueva Fiat.

Un auténtico símbolo de fuerza y Equipado con una revolucionaria P.V.P. DESDE 1.180.000 PTS.

energía, con una

z una maneja

^ estabilidad y

bilidad superiores a todo lo cono-

caja de cambios de seis velocida

des, el Fiat Punto 55 “6 Speed”

posee un brío y una

Preaos Península y Soleares (IVA, transporte e imp. de motriculocidn incluidos).

Fiat Punto Cilindrada Potencia P.V.P. desde

55 1.108 cc. 55 CV 1.180.000

75 1.242 cc. 75 CV 1.264.000

90 1.581 cc. 90 CV 1.582.000

TD 1.698 cc. 72 CV 1.510.000

ó Speed 1.108 cc. 55 CV 1.290.000

GT 1.372 cc. 136CV 2.003.000

FIAT PUNTO. LA RESPUESTA. BOOB
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Según el PP es debido ‘'a la falta de recursos económicos para hacer frente a sus nóminas''

Regulación temporal de empleo 
contra trabajadores del PP

LT

La Dirección de Trabajo de 
Toledo autorizó ayer el expe
diente de regulación temporal 
de empleo presentado por el 
PP contra tres trabajadores que 
prestan sus servicios en este 
grupo parlamentario, “debido 
a la falta de recursos para hacer 
frente a sus nóminas”, dijeron 
fuentes de este partido.

El Partido Popular presentó 
dicho expediente el pasado día 
21, ante las dificultades eco
nómicas que atraviesa desde 
que el pasado mes de septiem
bre la Mesa de las Cortes de 
Castilla-La Mancha acordase 
congelar la subvención que le 
corresponde como grupo par
lamentario, al dejar de justi
ficar casi 200 millones de pese
tas de las subvenciones reci
bidas entre 1988 y 1992.

Por su parte, fuentes de la 
Dirección Provincial de Traba
jo de Toledo indicaron que el 
motivo de que la resolución de 
este expediente se haya pro
ducido “en un período tan cor
to de tiempo se debe a que 
ha existido acuerdo entre la 
empresa —en este caso, el 
PP— y los trabajadores afec
tados, por lo que no se ha 
requerido el informe de la Ins
pección de Trabajo”.

El acuerdo alcanzado con los 
tres trabajadores suspendidos 
temporalmente de empleo tam
bién ha sido destacado por el 
secretario regional del PP, 
Pedro Alvarez, y por el secre
tario del Grupo Parlamentario 
Popular, Angel Fernández, 
quienes “agradecieron” la bue-

García Page asegura que no existe 
manipulación en la TVE regional

LT

El consejero Portavoz, Emi
liano García Page, acusó ayer 
al líder regional del PP, José 
Manuel Molina, de mentir y 
confundir cuando asegura que 
el Centro Territorial de TVE 
en Castilla-La Mancha es un 
terminal del Palacio de Fuen
salida. “De las pocas cosas que 
se le dan bien a José Manuel 
Molina es hacer titulares para 
los medios de comunicación 
mintiendo y confundiendo, 
además de tergiversar lás 
cosas”, agregó el consejero en 
rueda de prensa. Page, que 
acudió a Puertollano para 
entrevistarse con el alcalde de 
la ciudad, Manuel Juliá, ase
guró que la propuesta de los 
“populares” para que se supri
ma el Consejo Asesor de 
RTVE en Castilla-La Mancha 
no les hará cambiar sus plan
teamientos.

Í

El secretario del Grupo Parlamentario Popular, Angel Fernández, agradeció la buena predisposición de los afectados.

na predisposición de los afec
tados, “que comprenden que 
esta salida es necesaria y la 
única que nos queda”.

Hoy entra en vigor

Pedro Alvarez precisó, no 
obstante, que la suspensión 
temporal de empleo entrará en 
vigor hoy y se prolongará hasta 
el 31 de julio próximo, “fecha 
en la que esperamos que la 
situación haya cambiado, al 
entender que el Tribunal Cons
titucional ya habrá resuelto el

Sobre la entrevista que man
tuvo con Juliá, Page señaló que 
durante la misma se han tra
tado sobre lás inversiones y los 
convenios que podrían concre
tarse para los próximos dos 
años y en los cuales la Junta 
invertiría alrededor de 2.000 
rnillones.

Asimismo y en la misma rue
da de prensa, el consejero de 
Cultura, Santiago Moreno, pre
sentó el premio que ha con
cedido la asociación europea 
“Europa Nostra” al Ayunta
miento de Puertollano por la 
recuperación del viejo edificio 
del Consistorio puertollanense.

Moreno destacó la sensibi
lidad del Ayuntamiento por ser 
soporte cultural y valoró tam
bién el trabajo realizado en 
dicha restauración por un cen
tenar de alumnos de la Escue
la-Taller, quienes “son herra
mienta muy válida para la res
tauración del patrimonio”. 

recurso interpuesto por el PP 
contra el acuerdo de la Mesa 
de retenerle las subvenciones 
correspondientes a 1993”.

El alto tribunal deberá pro
nunciarse sobre dicho recurso, 
presentado por el PP el pasado 
8 de octubre ante el Tribunal 
Superior de Justicia de Cas
tilla-La Mancha, después de 
que esta instancia judicial se 
declarara incompetente en el 
asunto.

Por su parte, los trabajado
res afectados -dos de los cuales 
llevan trabajando para el Par

El consejero Portavoz, Emiliano García Page.

1

1

tido Popular más de siete años- 
recibieron ayer la notificación 
oficial de la Dirección de Tra
bajo, aunque rehusaron hacer 
declaraciones sobre este asun
to.

La crisis que atraviesa el 
Grupo Parlamentario Popular 
ha llevado a este partido a 
prescindir de los servicios de 
un -cuarto trabajador, que no 
ha sido incluido en el expe
diente de regulación, al fina
lizar su contrato en la fecha 
de ayer, 31 de enero, según 
explicó Angel Fernández.

Martes, 1 
Febrero de 1994

El alcalde de Toledo 
asistió a la I 
Reunión de la 
Comisión de 
Expertos sobre 
Urbanismo

LT

El alcalde de Toledo, Joa
quín Sánchez Garrido, asistió 
ayer en Madrid a la primera 
reunión de la Comisión de 
Expertos sobre Urbanismo 
creada por el Ministerio de 
Obras Públicas, Transporte y 
Medio Ambiente (MOPTMA), 
en la que se fijarán los criterios 
y metodología de trabajo de 
la Comisión. Según un comu
nicado del Ayuntamiento de 
Toledo, a lo largo de la jornada 
de trabajo, el ministro del 
MOPTMA, José Borrell, se 
dirigirá a los miembros de la 
Comisión quienes también asis
tirán a diversas conferencias 
sobre políticas de suelo. La 
Comisión de Expertos de 
Urbanismo está presidida por 
el alcalde de Salamanca, Jesús 
Málaga, y tiene como objetivos 
prioritarios analizar la proble
mática del suelo en España, así 
como promover líneas de avan
ce respecto a la legislación 
autonómica y estatal vigente.

Actos por el Día de la Paz

Por otra parte, el alcalde de 
Toledo, Joaquín Sánchez 
GarridOi, presidirá hoy los actos 
conmemorativos del Día Mun
dial de la Paz que culminarán 
con la lectura de un manifiesto 
por parte de escolares toleda
nos y la dedicación del Patio 
de Armas de la Puerta de Bisa
gra como Patio del Encuentro.

Según un comunicado del 
consistorio toledano, represen
tantes diplomáticos de los dife
rentes países que tienen ciu
dades hermanadas con Toledo 
han sido invitados a los actos, 
que contarán con la presencia 
de más de un centenar de 
alumnos del colegio Alberto 
Sánchez y estarán amenizados 
por la banda de música de la 
Academia de Infantería.

La Academia de 
Infantería inició la 
campaña de 
donación de sangre

La campaña de donaciones 
de sangre que realiza de forma 
anual el servicio de Hemote
rapia del Ejército comenzó 
ayer en la Academia de Infan
tería de Toledo, según indicó 
el segundo jefe de este servicio 
sanitario del Ejército, el 
comandante Nuñez. Las dona
ciones que realizan los solda
dos, cadetes y mandos de for
ma voluntaria pasarán a engro
sar el banco de sangre del que 
se surten otros hospitales mili- 
tareá y parte de ellas se emplea
rán en las demandas de los cen
tros sanitarios del INSALUD.

El comandante Nuñez des
tacó que “en la actualidad tam
bién estamos enviando sangre 
al escalón médico avanzado 
destacado en Bosnia con la 
Agrupación Madrid”.
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La chispa de un soldador prendió el telón, y éste el techo de madera

El Liceo de BarcelonaLT

quedo reducido a cenizas

Densa columna de humo sobre el Liceo.
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►Un incendio causado por la chispa 
de un soplete destruyó por 
completo el Gran Teatro del Liceo, 
edificio emblemático de la lírica 
española construido hace 150 años
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El Gobierno, la Generalitat, el Ayuntamiento 
y la Diputación de Barcelona han asumido el 
compromiso de reconstruir de forma inmediata 
el Gran Teatro del Liceo, destruido ayer por 
un incendio que causó gran consternación en 
la ciudad y entre los aficionados a la música

de todo el mundo. El fuego se declaró en el 
escenario del teatro al prender la chispa de 
un soplete que manejaba un operario y exten
derse las llamas por la estructura de madera 
del techo basta la platea, los palcos y los anfí- 
teatros. El Patronato acordó, en una reunión

a la que asistieron el vicepresidente Narcís Serra, 
el presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, y 
la Ministra de Cultura, Carmen Alborch, levan
tar de nuevo el teatro en un plazo no superior 
a un año y medio con la misma forma y estilo 
con que fue construido hace casi 150 años.

BARCELONA. (Efe).- 
Miles de barceloneses acudie
ron a lo largo del día a la popu
lar Rambla para comtemplar 
lo que alguien calificó como 
el "último espectáculo” del 
Liceo, edificio emblemático de 
la lírica española y de la capital 
catalana.

La noticia del incendio, que 
se propagó tan rápidamente 
como las llamas, fue recibida 
con dolor, tristeza e incluso 
lágrimas por los grandes voces 
del bel canto, desde Victoria 
de los Angeles y Montserrat 
Caballé, hasta Josep Carreras 
y Alfredo Kraus.

El fuego, que ocasionó una 
densa columna de humo, visi
ble desde toda la ciudad, movi
lizó -a más de cincuenta bom
beros, que controlaron el 
incendio tres horas después de 
iniciarse con la ayuda de dos 
helicópteros.

Las oficinas del recinto 
resultaron también afectadas 
por el fuego, que no alcanzó 
a la sede del centenario Círculo 
Artístico del Liceo, situado en 
el mismo teatro y cuya veintena 
de obras de arte modernistas, 
entre las que se encuentran 
piezas de Casas, Mir y Rusiñol, 
pudieron ser rescatadas a tiem
po.

El Conservatorio y el Salón 
de los Espejos, el más impor
tante de cuantos existían en el 
teatro, han sido otras de las 
dependencias que se han sal
vado del fuego.

Peor suerte corrieron una 
parte de los instrumentos de 
la orquesta del teatro, entre 
ellos varios violonchelos italia
nos del Siglo XVIII, así como 
el vestuario de dos óperas y 
los uniformes de los cien 
músicos.

El Gran Teatro del Liceo, 
inaugurado el 4 de abril de 
1847, ya sufrió un incendio en 
1861 y fue objeto de un famoso 
atentado anarquista con bom
bas en 1893, en el que murie
ron veinte personas.

Su escenario había sido tes
tigo de las actuaciones de gran
des divos de la ópera como 
Caruso, María Callas o Renata 
Tebaldi. Laobra de Paul Hin- 
demith “Mathis der Mahler”

Monserrat Caballé, una de las artistas españolas más destacadas en el mundo llora la pérdida de la joya artística.

La seguridad 
del teatro era 
prioritaria

pasará a la historia como la 
última que fue representada en 
el teatro lírico barcelonés.

Las cerca de 2.000 personas 
que se encontraban en el lugar, 
se mostraban indignadas y tris
tes -muchas de ellas tenían 
lágrimas en los ojos, y no era 
para menos.

El Teatro del Gran Liceo es 
un poco de todos en esta 
moderna y olímpica ciudad 
mediterránea. Lugar de paso 
inevitable para los visitantes de 
fuera, el Liceo vivía su última 
temporada antes de la amplia
ción prevista para el mes de 
junio de 1995.

La fachada exterior no dice 
demasiado, pero el interior es 
un tesoro absoluto. Además es 
uno de los teatros más grandes 
del mundo, superado en Euro
pa sólamente por la Scala de 
Milán.

En sus primeros tiempos, el 
edificio fue convento de los 
Trinitarios, nada extraño pues 
en aquel entonces las Ramblas 
eran una conocida vía de con
ventos. En la mitad del siglo 
XVIII, el arquitecto Miquel 
Gareriga i Roca construyó el 
actual edificio.

^ El fiiego sólo causó heridas 

leves una persona
En el siniestro sólo resultó 

herida leve una persona, 
aunque al desatarse las llamas 
se encontraban en el interior 
del teatro un centenar de 
operarios y los alumnos de 
una escuela que visitaban el 
recinto, que tenía capacidad 
para 3.500 personas y constaba 
de cinco pisos y platea.

El fuego, que ocasionó una 
densa columna de humo, 
visible desde toda la ciudad, 
movilizó a más de cincuenta 
bomberos, que controlaron el 
incendio tres horas después de 
iniciarse con la ayuda de dos 
helicópteros.

Las oficinas del recinto 
resultaron también afectadas 
por el fuego, que no alcanzó 
a la sede del centenario 
Círculo Artístico del Liceo, 
situado en el mismo teatro.

*

La seguridad del tear 
tro era la cuestión prio
ritaria del futuro plan de 
remodelación del Liceo, 
que incluía diversas 
medidas para reforzar la 
capacidad de evacuación 
del recinto en caso de un 
siniestro.

El director del Liceo, 
Josep Caminal, dijo ayer 
lunes que el edificio, des
truido por ún incendio 
ocasionado por las chis
pas de un soplete que 
manejaba un operario en 
el escenario, cumplía las 
medidas de seguridad 
previstas en la normativa 
que está vigente.

Un informe de la pro
pia administración liceís
ta reconocía ya en 1992 
que “el Liceo está lejos 
de ofrecer condiciones de 
evacuación rápida en 
caso de emergencia, por 
la práctica imposibilidad 
de habilitar salidas fáciles 
en las direcciones en que 
el teatro está rodeado de 
viviendas”.

A esto se suma, según 
el informe, el número y 
ámbito de las escaleras 
y ascensores, como de los 
pasos y vías alternativas 
de salida para un número 
de casi cuatro mil per
sonas.

Admitía asimismo el 
peligro que entrañaban 
las viejas estructuras de 
madera y metálicas, tanto 
de los pisos como de los 
techos y del escenario.

El director del Gran 
Liceo de Barcelona 
recordó, no obstante, 
que, tras declararse el 
fuego, funcionaron 
correctamente tanto el 
telón cortafuegos como 
los extintores que había 
en el teatro.

M.C.D.2022
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El líder del PP asegura que las relaciones entre el PSOE y el Gobierno son de “esquizofrenia” El Gobierno no

Aznar pide el adelanto del 
debate sobre la Nación

MADRID. (Efe).- El presi
dente del PP, José María 
Aznar, dijo ayer que las rela
ciones entre el PSOE y el 
Gobierno son de "esquizofre
nia” y solicitó que se adelante 
a febrero el debate sobre el 
estado de la nación debido a 
la “crisis generalizada” que 
padece España.

El presidente del principal 
partido de la oposición hizo 
ante la Junta Directiva Nacio
nal del PP un repaso a los últi
mos acontecimientos naciona
les: huelga general del 27 de 
enero, crisis del partido socia
lista, situación económica, 
encuestas electorales e inter
vención de Banesto.

Explicó que el debate del 
estado de la nación se debe 
celebrar en febrero porque el 
Parlamento es el lugar donde 
se deben encauzar y dar solu
ción a los problemas.

Ante la Junta Directiva 
Nacional, Aznar anunció que 
en los últimos meses su partido 
ha subido un millón de votos 
en las encuestas y que el cam
bio en el Gobierno de la nación 
“se va a producir pronto”.

”La tarea que nos espera 
trasciende al PP, no será una 
tarea personal y partidista”, 
por lo que pedirá a todos “un 
esfuerzo nacional” cuando su 
partido gobierne.

La mayor parte de su dis
curso estuvo dedicada a ana
lizar la situación social poste
rior a la huelga general: “Me 
parece un error tratar de pro
vocar un enfrentamiento entre 
los sindicatos y el Parlamento, 
me parece un error que el

Felipe González responde esta semana 
a las cartas de Cuevas y los sindicatos

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Gobierno, Felipe 
González, responderá previsi
blemente esta semana a las 
peticiones de entrevista formu
ladas separadamente por el 
presidente de la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales (CEOE), José 
María Cuevas, y por los secre
tarios generales de la Unión 
General de Trabajadores 
(UGT) y Comisiones Obreras 
(CC.OO), Nicolás Redondo y 
Antonio Gutiérrez, respectiva
mente.

En cuanto a la fecha de las 
reuniones, el secretario general 
del Portavoz, Miguel Gil, dijo 
ayer lunes que no es posible 
concretaría aún, y que la fijará 
el presidente en su respuesta 
por carta a la petición de los 
agentes sociales, aunque avan
zó que las entrevistas se harán 
por separado, de la misma 
manera que se hicieron las

I

El presidente del PP hizo ante la Junta Directiva Nacional un repaso a los últimos acontecimientos nacionales.

Gobierno diluya sus responsa
bilidades y trate de derivar la 
situación a conversaciones 
entre los sindicatos y la patro
nal”.

Para Aznar, los sindicatos 
convocaron una huelga contra 
el Gobierno, una huelga “que 
no ha sido útil a los intereses 
de España”.

El presidente del PP, quien 
reiteró que él dialogara con los 
agentes sociales, manifestó que 
“no vale hacer cualquier refor
ma laboral, sino una buena 
reforma laboral que cree con

peticiones.
Gutiérrez y Redondo remi

tieron su carta conjunta a Gon
zález el pasado jueves, el mis
mo día de la huelga general, 
mientras Cuevas le envió el 
viernes.

En un encuentro con infor
madores, Gil reiteró la postura 
del Gobierno en el sentido de 
que el proyecto de reforma del 
mercado laboral está ya en trá
mite parlamentario y no cabe 
pensar en que una reunión de 
González con los agentes socia
les tenga como resultado una 
reconsideración de esa reforma 
desde el punto de vista de la 
acción del Ejecutivo.

En esta línea, el portavoz de 
La Moncloa insistió en la opor
tunidad de que patronal y sin
dicatos puedan negociar entre 
sí y llegar a acuerdos que, en 
ese caso, sí podrían ser incor
porados a la reforma del mer
cado de trabajo. Por otra parte 

diciones de empleo”.
A Aznar la situación de “de

bilidad” del PSOE no le alegra, 
sino que le preocupa por sus 
repercusiones en la situación 
del país y por la “incongruen
cia” del partido en el Gobier
no.

Así, consideró que en el últi
mo congreso de la FSM ha 
habido miembros del Gobierno 
y del PSOE que apoyaron una 
enmienda contraria a la refor- 
nia laboral aprobada por el 
Ejecutivo y por el Grupo Par
lamentario Socialista.

Felipe González recibió ayer al comisario europeo León Brittan.

Felipe González recibió ayer 
en el palacio de la Moncloa 
al Comisario europeo encarga
do de Asuntos Económicos

Para el presidente del PP 
esta relación pone de manifies
to la "esquizofrenia” de las 
relaciones entre el Gobierno y 
el PSOE y reiteró que los mis
mos que votaron el 6 de junio 
a Felipe González ahora le han 
desautorizado. También se refi
rió a que en el asunto Banesto 
su partido ha pedido al Gobier
no transparencia y que hará un 
seguimiento de qué se hace con 
el dinero de los contribuyentes 
para salvar el banco interve
nido el pasado mes de diciem
bre.

Externos y Política Comercial, 
León Brittan, uno de los prin
cipales negociadores de los 
recientes acuerdos del GATT.

negociará la 
reforma laboral, 
según Alfredo 
Pastor

BARCELONA.(Efe).- El 
secretario de estado de Eco
nomía, Alfredo Pastor, dijo 
ayer en Barcelona que el 
Gobierno ya “no tiene nada” 
que negociar con los sindicatos 
sobre la reforma laboral y que 
la huelga del pasado 27-E no 
le inducirá “para nada” a cam
biar su política económica.

Pastor, quien participó en el 
acto de presentación de la 
revista del colegio de Econo
mistas de Cataluña dedicada a 
la financiación de la empresa 
española, reiteró que la refor
ma se aprobó dentro de un 
gran nivel de cohesión en el 
Gobierno y con un importante 
apoyo parlamentario.

”Es un motivo de satisfac
ción que el Gobierno haya 
dicho que en materia de refor
ma del mercado laboral no hay 
nada que negociar con los sin
dicatos”, afirmó tras indicar 
que hasta el momento el pacto 
de rentas no ha sido posible 
“y no sabemos si habrá un 
acuerdo en este sentido”.

El secretario de estado seña
ló que la posición del Gobierno 
antes y después de la huelga 
respecto a esta reforma ayuda 
a disipar la sensación de des
confianza sobre la situación 
económica que, en su opinión, 
aún tienen muchos ciudadanos.

La reforma del mercado 
laboral es, junto al manteni
miento del déficit público y la 
contención de la inflación, los 
principales ejes de la política 
económica del Gobierno en los 
últimos seis meses, y que, en 
su opinión, “se han ido cum
pliendo”. Pastor destacó que 
en el primer trimestre de 1994 
“asistiremos a una recupera
ción continuada de la econo
mía española, aunque aún tar
dará bastante tiempo en con
firmarse”.

”Desde hace unos meses, los 
indicadores de que dispone el 
Gobierno señalan que las cosas 
han dejado de caer y que 

.empiezan a remotar”, destacó 
Alfredo Pastor, quien precisó 
que la estabilización del siste
ma de cambio de la peseta y 
la bajada de los tipos de interés 
están contribuyendo a esta 
recuperación.

El secretario de estado indi
có que las administraciones 
públicas deben definir en qué 
lugares y sectores debe con
centrase su inversión con el 
objetivo de ser lo más rentable 
y eficaz posible.

”Las administraciones deben 
ayudar a las empresa buenas 
y no a las malas, a aquellas 
que demuestren que son capa
ces de sobrevivir, aunque en 
algunos casos muy concretos se 
puede apoyar a las malas por 
su situación social”.

Pastor manifestó que uno de 
los grandes retos de la eco
nomía es contener la inflación, 
aunque reconoció que hay 
pocos mecanismos para contro
laría y se mostró partidario de 
una mayor liberalización de la 
economía, principalmente en 
algunos sectores como el de 
telecomunicaciones, para gene
rar mayor competitividad.
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El ministro Pedro Solbes participó ayer en Madrid en unas jornadas organizadas por la revista “The Economist”.

El ministro asesuró que su actual estructura conduce a un callejón sin salida

Solbes reabre el debate del
futuro sistema de pensiones

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Economía, Pedro Solbes, 
se reafirmó ayer en la política 
económica del Gobierno y en 
la reforma laboral, pese a la 
huelga del pasado jueves, y 
relanzó el debate sobre la, a 
su juicio, necesaria modifica
ción del actual sistema de pen
siones.

Solbes, que participó ayer 
lunes en Madrid en unas jor
nadas organizadas por la revis
ta “The Economist”, afirmó 
que la huelga general no puede 
ser considerada por el Gobier
no un punto de partida para 
cambiar la reforma laboral, 
“porque es la que España nece
sita y no puede atender a 
demandas sin ningún tipo de 
racionalidad”.

Tan sólo cuatro días después 
de la huelga general, el titular 
de Economía reabrió además 
el debate sobre el futuro sis
tema de pensiones, puesto 
sobre la mesa cuando se nego
ció el pacto social hace unos 
meses, y dijo que su actual 
estructura conduce a un calle
jón sin salida.

No antes de 1995

Este cambio, dijo Solbes, 
debería reducir el peso del sis
tema público de pensiones en 
favor de los planes y fondos 
particulares, que mejorarán su 
liquidez. No obstante, esta 
reforma no entrará en vigor 
antes de 1995 y afectará a las 
pensiones que se cobren dentro 

de veinte años, no a las actua
les.

Precisamente, ese matiz es 
el que debería evitar, a su jui
cio, que se produzca una situa
ción de crispación social.

Ante un auditorio formado 
mayoritariamente por empre
sarios, el, titular de 'Economía 
intentó transmitir un mensaje 
de firmeza y estabilidad de la 
política económica desarrolla
da hasta ahora, al asegurar que 
continuará la misma línea, “su
ceda lo’que suceda tras el Con
greso del PSOE”.

Posteriormente, en rueda de

^ “£/ margen para bajar los 

tipos está muy agotado^’
José Luis Malo de Molina, 

director general del Banco de 
España, reconoció ayer que 
aunque todavía existe cierto 
margen para la bajada de tipos 
de interés en España, éste está 
en estos momentos “muy 
agotado”. Malo de Molina, 
que intervino en las jornadas 
organizadas por The 
Economist, afirmó que para 
que se produzcan nuevos 
descensos de tipos de interés 
es necesario que se registren 
avances en la contención del 
déficit público, en la inflación 

prensa, matizó esta afirmación 
y señaló que quizá no debería 
haber sido tan contundente 
minutos antes y que lo que 
debería haber dicho es que 
espera que el congreso de los 
socialistas avale la política del 
Gobierno.

En su esfuerzo por transmi
tir a los empresarios confianza 
en la economía española, el 
ministro aseguró que este pri
mer trimestre terminará con 
una tasa de crecimiento posi
tivo frente a igual periodo de 
1993 y se mostró confiado en 
que los signos, que aparecen

y en la consecución de las 
reformas estructurales. En su 
opinión, si no hay garantías de 
conseguir progresos en esa 
línea, una bajada de tipos 
podría ser interpretada como 
una relajación de la política 
monetaria. El director del 
Banco de España subrayó que 
aunque los indicadores 
confirman que en la economía 
española superó en el tercer 
trimestre de 1993 la fase más 
aguda de la recesión, la 
recuperación iniciada es 
todavía “muy débil”.

cada vez más claros, sobre la 
reactivación económica anima
rán a los empresarios a invertir.

La potenciación del consu
mo privado, dijo, queda en un 
segundo plano y deberá venir 
a través de la bajada de tipos 
de interés que permitan com
prar, más baratos, bienes dura
deros.

Cuadro macroenómico

Pedro Solbes reiteró tam
bién que sigue siendo válido 
el cuadro rñacróeconómico 
para 1994, incluida la previsión 
de déficit del Estado, un 5,7 
por ciento del Producto Inte
rior Bruto.

Sin embargo, advirtió que en 
los primeros meses del año se 
producirá un notable incre
mento del déficit, porque él 
mismo ha decidido que la 
Administración pague cuanto 
antes todas las deudas pendien
tes con las empresas privadas.

Solbes, que no cuantificó el 
importe de esta deuda global, 
señaló que las empresas nece
sitan que se aceleren esos 
pagos, para disponer de mayor 
liquidez.

Otro de los objetivos alcan
zables para este ejercicio es, 
dijo el ministro de Economía, 
el de inflación, cifrado en el 
3,5 por ciento, pero que sólo 
será posible si los agentes 
sociales acuerdan en la nego
ciación colectiva moderar los 
salarios.

Pujol advierte 
contra el excesivo 
economicismo en la 
construcción de la 
Unión Europea

BARCELONA.(Efe).- El 
presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, advirtió ayer con
tra lo que considera un “eco
nomicismo excesivo” en la 
construcción de la Unión Euro
pea, y mostró su preocupación 
por “la falta de adhesión ciu
dadana al proyecto europeo”.

Según Pujol, que clausuró en 
el Parlamento de Cataluña una 
jornada del Consejo Catalán de 
Movimiento Europeo, en el 
momento actual “hay que 
reflexionar y revisar conceptos, 
y entre ellos el de Europa” por
que se ha entrado en “una eta
pa de cierta incertidumbre”.

Jordi Pujol aseguró que ha 
detectado “desorientación” 
incluso en los más altos diri
gentes políticos sobre el mode
lo a seguir para profundizar el 
proceso de unión europea, y 
abogó por adoptar medidas 
para “recuperar el sentido de 
ciudadanía” entre los europeos.

El presidente catalán, que 
planteó diversos interrogantes 
a los asistentes a la jornada, 
puso en duda que sólo invo
lucrando a los diferentes países 
en un proceso de interdepen
dencia económica, “la unifica
ción política vaya a llegar como 
cae una fruta madura”.

- ”La Unión Europea tal vez 
ha sido enfocada con un eco
nomicismo excesivo”, apuntó 
Pujol, y se ha ligado demasiado 
estrechamente al concepto de 
bienestar, lo que, a su juicio, 
ha contribuido a deteriorar su 
imagen al estallar la crisis eco
nómica.

Las soluciones puramente 
económicas para reactivar el 
proceso, como el fomento del 
consumo o de la construcción 
de infraestructuras, agregó 
Pujol, “tampoco es seguro que 
lo resuelvan todo”.

Destacó, entre los problemas 
que afectarán en el futuro a 
la construcción de la unidad 
europea, la inmigración, el 
integrismo religioso y “la emer
gencia de un sector social mar
ginal cada vez más numeroso”.

Por otra parte, aseguró que 
algunos catalanes tenían la idea 
”no exacta” de que la unión 
europea se traduciría automá
ticamente en una mayor auto
nomía para Cataluña, lo que 
no se ha producido.

AI contrario, explicó, “hay 
que dar un toque de alerta” 
porque el Gobierno intenta 
aprovechar las normativas 
europeas para recuperar com
petencias y “según como se 
apliquen los Fondos de Cohe
sión supondrá un recorte 
importante de nuestras compe
tencias en política territorial”.

Participaron en la jornada, 
celebrada en el Parlamento de 
Cataluña, el presidente de esta 
cámara, Joaquim Xicoy, y el 
eurodiputado Maurice Duver- 
ger. También asistieron el 
secretario general de CDC, 
Miquel Roca, el primer secre
tario del PSC, Raimon Obiols, 
los presidentes de ERC, UDC, 
PP e IC, Heribert Barrera, 
Josep Antoni Duran, Aleix 
Vidal-Quadras y Rafael Ribó.
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Le acusa de haber ¡usado un papel destacado en cenas y de “una cierta conspiración”

Leguina: “A Corcuera le ha 
salido el tiro por la culata”

MADRID. (Efe).- Joaquín 
Leguina, líder del sector reno
vador y vencedor del Congreso 
de la FSM, celebrado el pasado 
fin de semana, aseguró ayer 
que el PSOE “se ha decantado 
por la renovación” y que será 
“fácil” después del Congreso 
de marzo ”integrar a todos en 
un proyecto y en una lista 
única”.

En declaraciones a diversos 
medios radiofónicos, Leguina 
señaló que una vez diseñado 
este proyecto, “las reticencias 
personales debieran desapare- 
cer .

Subrayó que en Madrid debe 
abrirse la Federación a gente 
nueva y poner fin a “la mesa 
camilla” de José Acosta, Juan 
Barranco y él mismo.

Leguina acusó al exministro 
del Interior José Luis Corcuera 
de haber “jugado un papel des
tacado en comidas, cenas y una 
cierta conspiración”, pero, aña
dió, “le ha salido el tiro por 
la culata”, al no haberse refle
jado sus objetivos en la urnas.

Calificó de “excesivamente 
discreta” la posición de Alfon
so Guerra en este proceso y 
subrayó que el guerrismo ten
drá que definirse dentro del 
“pluralismo” del partido y apo
yar la renovación.

Para Leguina la renovación 
dentro de la Federación Socia
lista Madrileña (FSM) “se 
coloca en el ala moderadamen
te de izquierda” dentro del 
PSOE. En el PSOE todos son 
de izquierda, pero la Federa
ción o su centro de gravedad 
está un poco virado al rojo”.

Sin embargo al guerrismo.

La fragata Santa María partió hacia 
el Adriático para tareas de embargo

CADIZ. (Agencias).- La fra
gata “Santa María” partió ayer 
por la tarde de Rota (Cádiz) 
con destino a Sicilia (Italia), 
donde relevará a su gemela 
“Victoria” en las labores de 
control del embargo a la anti
gua Yugoslavia que se ejecuta 
en el Mar Adriático de acuerdo 
con las resoluciones de la 
ONU.

La “Santa María”, de 138 
metros de eslora, navega hacia 
el puerto italiano de Augusta 
con una dotación de 206 hom
bres al mando del capitán de 
fragata Francisco Cantó Antolí, 
según informó en un comuni
cado el Ministerio de Defensa.

La fragata se incorporará el 
próximo 4 de febrero a la Fuer
za Naval Permanente de la 
OTAN del Atlántico, que des
de junio del año pasado está 
asignada a la Fuerza Operativa 
Combinada 440 junto a su 
homóloga del Mediterráneo, la

J. Leguina, líder del sector renovador y vencedor del Congreso de la FSM.

según Leguina, hay que inscri- 
birle en ”una posición resis
tencialista”, frente al “impulso 
renovador imprescindible, que 
es un magma todavía que se 
tiene que decantar en un pro
yecto político en el Congreso 
Federal”.

Por su parte, el exministro 
del Interior, José Barrionuevo, 
manifestó que la renovación es 
un “movimiento amplio dentro 
del PSOE”, que “tradicional
mente se ha situado bastante 
a la izquierda y por eso hay 
menos problemas de que un 
grupo como Izquierda Socia
lista haya llegado a ese acuer
do”.

Barrionuevo no tiene “abso
lutamente ningún inconvenien
te” en votar una lista de Felipe 
González en la que esté inclui
do Alfonso Guerra pero, en su 

flota de la UEO y una fuerza 
aérea de patrulla marítima para 
llevar a cabo la operación de 
embargo.

El buque se incluye en la 
veintena de cruceros, destruc
tores y fragatas de once países 
encuadrados en tres grupos 
operativos que se relevan suce
sivamente en las distintas 
misiones y zonas de la ope
ración.

De los tres grupos, el pri
mero patrulla el Canal de 
Otranto, el segundo las costas 
de Montenegro y el último lo 
forman los buques fuera de 
patrulla, que están en tránsito, 
en periodo de adiestramiento 
o en puerto.

La “Santa María” entró en 
servicio el 12 de octubre de 
1986 y es cabeza de serie de 
seis buques del tipo norteame
ricano “H.O. Perry”, construi- 
dos,en la factoría de Bazán 
de El Ferrol (La Coruña).

opinión, lo “fundamental” es 
que él mismo defina su posi
ción y diga exactamente qué 
es lo que va a hacer.

El dirigente de la corriente 
del PSOE Izquierda Socialista 
Manuel de la Rocha se mostró 
ayer partidario de que en la 
nueva ejecutiva socialista estén 
presentes, además de Alfonso 
Guerra, Fernando Morán y 
Antonio García Santesmases.

De la Rocha manifestó a Efe 
que sería un “grave error” que 
se produjera una exclusión del 
“ala izquierda”, ya que, según 
dijo, este sector es uno de los 
referentes sindicales que tiene 
el PSOE. A su juicio, el 
XXXIII Congreso tiene que 
dar un salto "cualitativo” que 
propicie la renovación, pero 
también la integración, el plu
ralismo y la transparencia.

El buque español, que tiene 
una velocidad máxima de 29 
nudos, posee entre su arma
mento un lanzador de misiles 
para proyectiles antiaéreos, 
antisubmarinos y superficie/su- 
perficie además de un cañón 
de 76 milímetros y una torre 
de 12 cañones como sistema 
de defensa cercana contra misi
les y aeronaves.

Relevo de cascos azules

Por otra parte, el relevo de 
la compañía de “cascos azules” 
españoles destinados en la 
localidad bosnio-musulmana de 
Jablanica por tropas proceden
tes de Malasia, previsto para 
la primera quincena del mes 
de febrero, sufrirá un nuevo 
retraso debido a la falta de acli
matación de los soldados asiá
ticos a las duras condiciones 
que se viven en la zona.

La sustitución del contingen

Juan Barranco
El ex alcalde de Madrid 

Juan Barranco achacó el 
silencio de Alfonso Guerra 
a la “prudencia” y recordó 
que él “personalmente” 
nunca ha estado en las “filas 
guerristas”, aunque acusó a 
algunos compañeros de 
haber estado en ellas y 
“ahora hay que buscarlos en 
las. listas de los renovado
res”.

Asimismo, el ministro de 
Agricultura, Vicente Albe
ro, en declaraciones a Radio 
Nacional, explicó que los 
socialistas pretenden que 
“todo el mundo tenga voz 
en el Congreso y pueda dar 
su opinión, pero lo que 
mejor podemos aportar a 
esta sociedad es un partido 
cohesionado”.

Mientras, el secretario 
general del PSPV-PSOE, 
Joan Lerma, dijo ayer en 
Elche que la Federación 
Socialista Madrileña (FSM) 
“todavía no ha conseguido 
que las discrepancias sirvan 
para sumar opiniones y enri
quecer la vida del partido, 
y no para excluir”.

No obstante, Lerma ase
guró que, tras los llama
miento a la integración rea
lizados por dirigentes de la 
FSM al finalizar el congreso 
del pasado fin de semana, 
“parece” que ese enrique
cimiento de la vida del par
tido está “encarrilado”.

te español se decidió el pausado 
mes de noviembre y estaba pre
visto que esta compañía pasara 
al cuartel de Dracevo. Al dejar 
Jablanica los cascos azules 
españoles tendrían una mayor 
presencia en la ciudad de Mos- 
tar, donde actualmente esta de 
servicio una patrulla que tiene 
como misión contabilizar las 
violaciones del alto el fuego y 
realizar misiones de ayuda 
humanitaria.

Aunque los primeros “cascos 
azules” malayos se encuentran 
ya en la zona tomando contacto 
con la situación que se vive 
en el norte de Bosnia, no hay 
aún fecha para su desliegue 
total. Un factor del retraso 
puede ser su difícil adaptación 
a unas condiciones climatoló
gicas adversas para unos sol
dados que proceden de un cli
ma tropical, dado que en estas 
épocas se registran temperatu
ras de diez grados bajo cero.

Juan Manuel Eguiagaray.

1

Eguiagaray afirma 
que antes del 
verano se resolverá 
la nueva salida a 
Bolsa de Endesa

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Industria y Energía, 
Juan Manuél Eguiagaray dijo 
ayer que de aquí al verano se 
encontrará resuelta la nueva 
salida a bolsa de acciones de 
Endesa.

Recientemente el presidente 
de Endesa, Feliciano Fuster, 
señaló la posibilidad de que se 
produjera próximamente la pri
vatización de un 10 por ciento 
del capital de Endesa, lo que 
significaría una de las priva
tizaciones más esperadas de las 
empresas públicas, tras la efec
tuada el pasado año por Rep
sol. El ministro, que hizo estas 
declaraciones en una rueda de 
prensa posterior a su partici
pación en “La mesa redonda 
con el Gobierno español”, 
organizada por la revista “The 
Economist”, aseguró que toda
vía no hay ninguna decisión 
tomada a este respecto.

”No se ha decidido nada -di
jo- ni sobre la cuantía, ni sobre 
la forma y mucho menos sobre 
las participaciones llamadas 
institucionales”.

Precisó Eguiagaray que “tie
ne perfecto sentido una salida 
de un tramo institucional que 
coadyuve a una estrategia cor
porativa y de presencia en los 
mercados internacionales, lo 
que no significa que haya que 
mantener dentro de empresas 
de ámbito público participacio
nes cruzadas”.

”Debo decir -añadió el 
ministro- que aunque todavía 
no h^y ninguna decisión toma
da, ello no afectará a las posi
bilidades de salida a bolsa de 
otro tramo no afectado por las 
participaciones instituciona
les”. En cuanto a la próxima 
promulgación de la ley de orde
nación del sector eléctrico dijo 
el Ministro que en ella “se tra
tará de defender los intereses 
generales del país, para lo que 
seguimos un proceso de con
versaciones”.

Este proceso, dijo, se lleva 
a cabo con los representantes 
del sector eléctrico, a través de 
Unesa y con los de los con
sumidores, las instancias polí
ticas y las comunidades autó
nomas. En cuanto a la posible 
privatización de empresas 
públicas dijo el ministro que 
es un proceso que lleva tiempo.
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EI anuncio fue hecho por la British Aerospace, que vendió el 80% de sus acciones

El consorcio alemán BMW
compra la empresa Rover

LONDRES. (Efe).- La firma 
británica “British Aerospace” 
anunció ayer lunes, su inten
ción de vender su participación 
en la compañía automovilística 
“Rover” a la alemana “BMW” 
por 800 millones de libras 
esterlinas (1.200 millones de 
dólares).

"British Aerospace” detenta 
el 80 por ciento del capital 
social de “Rover”, mientras 
que el 20 por ciento restante 
está en poder de la firma japo
nesa “Honda”.

El eventual acuerdo que 
puedan alcanzar “British 
Aerospace” y ”BMW” depen
derá de la aprobación de los 
accionistas de la primera y del 
cumplimiento de las regulacio
nes existentes.

Hasta el momento sc espe
raba que “Honda” incremen
tara su participación en “Ro- 
ver’s teniendo en cuenta que 
“British Aerospace” desea con
centrarse en los sectores aero- 
naútico y de Defensa.

”Rover” dispone de un plan
tilla de 30.000 personas y el 
valor de sus ventas en el pasado 
ejercicio superó los 4.000 millo
nes de libras esterlinas (6.000 
millones de dólares).

Esta firma británica fue la 
única, entre las 14 más impor
tantes de Europa, que logró 
aumentar sus ventas en el últi
mo año en casi un 10 por cien
to, con 361.000 vehículos.

”British Aerospace” compró 
“Rover” al grupo “British Ley
land” en 1988 por 150 millones 
de libras (225 millones de dóla
res) y, a partir de su adqui
sición, transformó la firma 
automovilística.

”Rover” dispone de plantas 
de fabricación en Longbridge, 
cerca de Birmingham, dedicada 
a vehículos pequeños y media
nos., Cowley, en Oxford, des
tinada a vehículos de lujo., y 
Solihull, en West Midlands, 
donde se producen los-modelos 
“Land Rover”.

En caso de que “BMW” 
adquiera “Rover”, la firma ale-

Bolsa: Nuevo máximo histórico
Las bolsa,s españolas han 

vivido una jornada de euforia 
y compras masivas que se ha 
saldado con la consecución de 
nuevos máximos históricos con 
amplios márgenes sobre el 
cierre dé la jornada del viernes.

Los mercados nacionales de 
renta variable, que esperaban 
con bueno.s ánimos el regreso, 
hoy de las acciones de Banesto, 
estuvieron influidos por la 
reducción del déficit comercial 
de diciembre y especialmente 
por la buena marcha de las 
bolsas europeas, donde los 
inversores mantienenJa espe
ranza de que el Banco Central 
Alemán, el Bundesbank, recor
te sus tipos de interés en la 
reunión que su consejo de

I

La compañía “Rover” pasa a la alemana “BMW” por 800 millones de libras esterlinas.

mana se quedaría con uno de 
los fabricantes de vehículos 
“todo terreno” más famosos 
del mundo, el “Land Rover”, 
así como con el también cono
cido “Range Rover”.

Él representante del sindi
cato del Transporte, Tony 
Woodley, señaló al conocer las 
intenciones de “British Aeros- 
pace” que su principal preo
cupación es preservar los inte
reses de los trabajadores de 
“Rover”, “independientemente 
de cualquier posible cambio en 
la propiedad de la empresa”.

El consorcio automovilístico 
alemán BMW (Bayerische 
Motorenwerke) ha adquirido el 
grupo británico Rover. El 
anuncio fue hecho ayer lunes 
por la British Aerospace, que 
vendió al consorcio alemán el 
ochenta por ciento de las accio
nes de Rover a un precio de 
800 millones de libras esterlinas 
(unos 1.200 millones de dóla
res). 

dirección mantendrá el próxi
mo jueves.

La euforia de los mercados 
europeos, cuyas principales 
bolsas tuvieron fuertes subidas, 
fue animada desd^ la mañana 
por la Bolsa de Tokio que se 
anotó una subida de 1.471 pun
tos en el nikki.

También Nueva York se 
sumó a la escalada de las bolsas 
con una fuerte tendencia al 
alza que propició una subida 
de 28,14 puntos a media sesión 
en el índice Dow Jones, gracias 
a las buenas perspectivas sobre 
la evolución de la economía 
norteamericana y pese a nuevas 
perspectivas de una subida de 
los tipos de interés en EEUU.

^ EI grupo Rover emplea a 

cerca de 30.000 personas
La British Aerospace 

compró a Rover en 1988 por 
150 millones de libras a la 
British Leyland, y desde 
entonces la empresa se 
reorganizó y ganó terreno en 
el mercado automotor con 
nuevos modelos. El año 
pasado, la Rover vendió 
448.000 automóviles, 9,1% 
más que en el anterior, 
convirtiéndose en la única 
fabricante de un grupo de 14 
europeas que aumenta sus 
ventas, Gran éxito cosechó la 
Rover con la nueva serie de 
Rover 800, así como con los 
vehículos todo-terreno, los

Mercado de divisas
Moneda Comprador

1 dólar USA ........................................... 140.632
1 ecu......................................................... 156.833
1 marco alemán........................................ 80.707
1 franco francés..... ...................................23.767
1 libra esterlina....................................... 210.878
100 liras italianas........................................ 8.285
100 francos belgas................................... 391.979
1 florín holandés....................................... 72.045
1 corona danesa........................................ 20.800
1 libra irlandesa...................................... 202.355
100 escudos portugueses..............• 80.178
100 dracmas griegas................................. 56.183
1 dólar canadiense.................................. 106.298
1 franco suizo............................................ 96.093
100 yens japoneses.................................. 128.997
1 corona sueca............................. 17.752
1 corona noruega...................................... 18.786
1 marco finlandés.... .................. 25.360
1 chelín austríaco...................................... 11.481
1 dólar australiano.................................... 99.736

Land Rover, que se vendieron 
30% más que en 1992. El 
grupo Rover tiene un volumen 
de ventas de cerca de 4.000 
millones de libras y emplea a 
cerca de 30.000 personas. El 
consorcio automotor japonés 
Hondá es dueña del 20% de 
las acciones desde 1990. 
Ahora, el consorcio 
automovilístico alemán BMW 
ha adquirido el grupo 
británico Rover. El anuncio 
fue hecho por la British 
Aerospace, que vendió al 
consorcio alemán el 80 por 
ciento de las acciones de 
Rover.

Vendedor 

140.914 
157.147 

80.869 
23.815 

211.300 
8.301 

392.763 
72.189 
20.842 

202.761 
80.338 
56.295 

106.510 
96.285 

129.255
17.788
18.824
25.410
11.503
99.936

Los sindicatos 
abren la campaña 
para la sindicación 
de las acciones de 
BANESTO

MADRID. (Efe).- UGT y 
CC.OO. y la Federación Inde
pendiente de Trabajadore.s del 
Crédito presentaron ayer la 
campaña para la sindicación de 
las acciones de BANESTO en 
poder de los trabajadores del 
banco, que controlan entre un 
nueve y un diez por ciento, 
de cara a la junta de accio
nistas, prevista para marzo.

Los secretarios generales de 
UGT, Jorge Díez, y de 
CC.OO., María Jesús Paredes, 
explicaron en rueda de prensil 
que la sindicación de las accio
nes de BANESTO, que hoy 
vuelven a cotizar en bolsa, se 
dirige sólo a los trabajadores 
del banco y sc ha fijado un 
plazo de dos años, con posi
bilidad de prorrogarlo, aunque 
el objetivo es conseguir el 
mayor número de apoyos antes 
de la junta con el fin de defen
der los puestos de trabajo.

Paredes dijo que aspiran a 
controlar todas las acciones de 
BANESTO en poder de los tra
bajadores del banco para poder 
“tutelar, participar y discutir” 
en la junta el plan de sanea
miento, y no descartó “llegar 
a sentarse -los sindicatos- en 
el consejo de administración” 
en función del número de 
acciones que logren sindicar, 
pese a que no es el objetivo 
prioritario.

Sobre el plan de saneamien
to de la entidad, que ha sido 
aceptado por los presidentes de 
la patronal bancaria y de las 
principales entidades del sec
tor, Paredes dijo que el Estado 
debe tomar de forma directa 
el control del banco y precisó 
que no “queremos nacionali
zarlo”, pero “tampoco que se 
utilice el dinero de los espa
ñoles para luego privatizarlo”.

Finaliza el 
monopolio de 
IBERIA en el 
puente aéreo 
Madrid-Barcelona

MADRID, (Efe).- La com
pañía IBERIA espera mante
ner los niveles de ingresos en 
el puente aéreo Madrid-Bar
celona y en los vuelos regulares 
que cubren esta ruta con las 
medidas que ha anunciado 
para contrarrestar la compe
tencia que inició ayer Air 
Europa y que próximamente lo 
hará Spanair en esta línea.

El consejero delegado de 
IBERIA, Juan Saez, dijo ayer 
en rueda de prensa que su gru
po está acostumbrado a res
ponder a la competencia ya 
que una parte muy importante 
de sus negocios está en el exte
rior donde las “reacciones a 
la competencia forman parte 
del trabajo diario”. La entrada 
de competidores en la ruta 
Madrid-Barcelona “es algo 
normal y natural en el negocio, 
lo acogemos con respeto y 
preocupación y responderemos 
haciendo las cosas mejor”.
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Cotizaciones de ¡a Bolsa de Madrid
VALOR ANTERIOR APERTURA CIERRE DIFER. MAXIMO MINIMO TITULOS

Autopistas C. Española 1610 1640 30 1650 1635 682505

Acerinox S.A. 12350 -.......... 12950 600 12970 12310 49773

Agromán S.A. 656 ........................ 736 80 748 665 455160

Gral. Aguas Barcelona . 3720 -....................3800 80 ■ 3800 3750 69664

Cervezas el Aguila 1360 -------- 1375 15 1390 1360 16611

Algodonera San Antonio 1260 ...................... 1270 10 1270 1230 18800

Altos Hornos Vizcaya 34 .......................... 29 -5 29 29 1016839

Amper S.A. - 197 -------- 214 17 219 196 252101

Argentaría 6530 -....................6660 130 6690 6590 462756

Asland S.A. 2400 ...................... 2385 -15 2425 2350 29855

Asturiana Zinc S.A. 1610 -------- 1650 40 1750 1640 85586

Autop. Mare Nostrum 1790 -------- 1820 30 1820 1790 255429

Azkoyen S.A 6800 ...................... 6820 20 6820 6750 6577

Azucarera de España 3115 3290 175 3290 3125 4563

Bami (Inmob. Cons.) 435 -------- 444 9 445 435 121510

Banco de Alicante 5390 .......... 5420 30 5420 5400 4009

Banco /Andalucía 16500 17100 600 17100 16600 2767

Banco Atlántico 2985 3050 65 3050 2980 4480

Banco Bilbao Vizcaya 3340 -------- 3470 130 3470 3380 773927

B. Central Hispano 3190 -------- 3195 5 3200 3185 413756'

Banco de Castilla 49700 -------- 49700 O 49700■ 49700 25
Commerzbank A. G. 28550 S. C.

Bco. Crédito Balear 3000 3050 50 3050 3050 227

B. Español de Crédito 1995. S. C.

B. Exterior de España • 4195 -------- 4215 20’ 4220 4180 41915

Banco de Fomento 1585 1585 O 1595 1550 4185

Banco de Galicia 10000 -------- 10400 400 10400 10000 ' 678
Banco Guipuzcoano 4790 4790 O 4790 4780 1066
Banco Herrero 4230 4700 470 4700 4300 4053
Bankinter 13000 -------- 13400 400 13400 13000 37274

Banco Pastor 7000 ...................... 7400 400 7400 7000 20520
Banco Popular Español 17000 -------- 17360 360 17700 17100 57417
Banco Santander 7270 ................. . 7290 20 7320 7270 561061
Banco Simeón •3975 ...................... 4000 25 4000 3990 3713
Banco de Valencia 1930 1950 20 1970 1920 71851

Banco Vasconia 3970 3970 O 3970 ’ 3900 215
Banco de Vitoria 2400 ...................... 2350 -50 2350 2300 1000

Banco Zaragozano 1955 ...........- 2170 215 2190 1975 286471
Bayer A. G. 26010 -------- 26160 150 26160 26160 95
CPL - 7200 -------- 7400 200 7400 7100 21953
Construc. Aux. FF. CC. 8150 ...................... 8290 140 8370 8100 15706
Conservera Campofrío 7640 -------- 7670 30 7850 7660 15406
Espñ. Carbu. Metálicos 4100 . 4085 -15 4100 3970 5861
Gas Natural SDG 11380 ........... 12000 6:0 12000 11310 35819
C. Española Petróleos 3190 ...................... 3205 15 3240 3105 251035
Citroen Hispania 5660 6000 340 6000 5620 921
Corp. Financ. Alba 5680 -------- 5730 50 5770 5660 72374
Corp. Fine. Reunida 370 372 2 376 364 159704
General de Inversiones 903 -------- 905 2 910, 900 16730
Construcciones Lain 244 -.......................257 13 265 245 922287
C. Ind. Finan. Banesto 1500 1560 60 1600 1500 15500
Cristalería Española 5910 5930 20 6150 5910 9230
Cubiertas y M.Z.O.V. 11450 .................... 11600 150 11600 11460 31375
Dimetal, S. A. 454 470 16 470 450 9900
Dragados y Const. 2545 -------- 2570 25 2590 2560 207017
Grupo Duro Felguera 525 -------- 532 7 535 520 50454
Ebro Agrícolas Alimcn. 1700 1725 25 1735 1710 146161
Empr. Nae. Celulosas 1735' -------- 1705 -30 1-800 1655 192229
Ercros, S. A. 159 -.........- 158 -1 162 153 185197
Emp. Nae. Electricidad 7830 ...................... 7830 O 7910 7790 402382
Nae. H. Ribagorzana B. 2750 ...................... 2760 10 2985 2750 128792

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ VALOR_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ ANTERIOR APERTURA CIERRE DIFER. MAXIMO MINIMO TITULOS

European Paper 116 ......... 125 9 127 118 275316
Española del Zinc 799 .........780 -19 825 780 44800

Europistas Conc.Espa.1685 .......... - 1725 40 1735 1700 52523
F.E.C.S.A. Serie A. 1060 -.................. 1090 30 1095 1060 1015173
Filo, S. A.1420 -------1445 25 1445 1405 81732
Financiera y Minera____________ 1770 ......... 2035 265 2035 1700 37083
Finanzauto, S.A.516 ......... .............551 35 559 520 4499
F. de C. y Contratas___________ 17000 ......... 17270 270 17270 17050 19148
Grupo Fosforera_______________1140 S. C.___________________________________________

Gas Electricidad Ord.__________8450 ......—- 8500 50 8520 8420 32313
Grupo FTispano Suiza___________ 144 .........- 145 1 145________144______ 5000
Hidr. deí Cantábrico' 4405 —-......4570 165 4625 4410 276118

Hidr. Cataluña 669  683 14 693 670 131391
Hornos Ibéricos Alba 1845  1860 15 1940 1840 45033

Huarte S.A.2100  2180 80 2185 2145 169795
Iberdrola, S. A.________________ J175  1195 20 1210 1175 2994763
Industrias del Besós________ 1170 S. C.______________________________________________

Koipe, S. A. _______ 5000 .......- 5000 0 5000 4855________
Corporación Mapfre 7130 .......... - 7300 170 7300 7100 62066
In. Metrop. V. Central__________5860  6100 240 6100 5930_____ 68515
Nicolás Correa, S. A.665  701 36 750 670 30268
Nueva Montaña Quijano_________ 230   226 -4 235_____ 224 488950

Nissan Motor Ibérica 261 260 -1 271 260 - 34053
Ocisa, S.A.____________________ 4350 -.................. 4600 250 4700 4400 22360
Papelera Española 205 -------- --------- 182 -23 205 178 384540
Bp Oil España, S. A.___________ 6000 -------- 59OO -100 5980 5900 1310.

Prima Inmobiliaria______________ 173 .........-'-______ 164 -9 170 161_____ 13217
Prosegur, S. A. *2720 ......-- 2710 -10 2720 2675 7414

C. Comerciales Pryca 1910 --------- 1920 10 1940 1920 130739
Radiotrónica, S. A.3400 --....... 3450 50 3490 3350 11015

Repsol, S. A.__________________ 4720 -—....... 4810 90 4825 4770 617548
Elec. Reuni. Zaragoza__________ 3985 .............3995 10 4050 3985_____ 27510
Saltos del Nansa 6900 ............ 6840 -60 6980 6810 254

Sarrió, S. A. ______________528 ............ 545 17 555 541 672410
La Seda de Barcelona___________ 290 S. C. '______________________________________
Sevillana Electricidad 785 —..................... 808 23 815 ' 792 782093

Sniace 151 --------- 146 -5 155 143 327940
Sotogrande, S. A.378 ............ 380 2 389 376 164150 
Tabacalera, S. A. 4250  - 4300 50 4305 4285 130341
Tableros de Fibras 910  - 1045 135 1045 1045 42411 .
Telefónica de España 1965 -...................... 1995 30 1995 1975 2616237
Tubacex 323 ............ 328 5 335 314 539400
Española Acumu. Tudor________ 1125 -...................... 1130 5 1150 1115 119182
Puleva Agro-Ganadera___________ 621 --------- --------- 630 9 650______ 625_____ 37278
Unión Eléctrica-Fenosa 710 ............ .............737 27 739 726 1502777
La Unión y el Fénix" 2040 ............ 2040 0 2095 2040 18600
Unipapel, S. A.________________ 3950  - 3945 -5 3945 3860 ■ 6849

Uniland Cementera 6400 ...........6680 280 6750 6600 3200 

Uralita, S. A. 1265 -.....................1290 25 1315 1285 216685 
Urban, y Transportes 344 ............  364 20 370 350 110125 

Urbis Serie I 750 ............ 770 20 770 750 77253

Portland Valderrivas 11330 -...................11330 0 11500 11300 15452
Vallehermoso, S. A.____________ 2825 —-.......2850 25 2870 2840 • 451649
V. Cementos Portland 14790 --------- 1450p -290 14790 14500 275 
Vidrala, S. A.3250 --------- 3350 100 3400 3300 . 5750 
Viscofán, S. A..2790 ----- - - 2870 80 2870 2805 149852
Electra de Viesgo______________ 3200 --------- 3200 0 3260 3110 12600

Volkswagen 32800 -------- 32500 -300 32500 32500^
Zardoya Otis, S. A.15600 -------- 16000 400 16000 15600 5629
Suben; 89. Bajan: 18. Repiten: 9

Indice general: 358^31 (+ 5^97)

+
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,300, CIUDAD REAL

♦ Publicidad general.
• Reclamos publicitarios.
• Exclusiva: Publiocio.
• Ordenadores, máquina de escribir 

electrónicas, calculadoras, registradoras.
• Productora de tv.
• Diseño: Logotipos, planos, maquetaciones.
• Arles Gráficas.
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►
 Un ataque aéreo contra posiciones 

serbias en Bosnia equivaldrá a una 
declaración de guerra a Rusia, 
declaró el ultraderechista ruso 
Vladirnir Yirinovski

La OTAN planea bombardear sus posiciones si no abre el aeropuerto de Tuzla

Movilización general de 
los serbios de Bosnia
El Estado Mayor del Ejér
cito de la ^^república” serbia 
de Bosnia decretó ayer la 
movilización general de los 
serbios bosnios. La medida 
coincide con los planes de 
la OTAN de bombardearles 
si no acceden a abrir el 
aeropuerto de Tuzla a la lle
gada de aviones de la ONU 
con ayuda humanitaria para 
los musulmanes.

BELGRADO. (Efe).- El 
Estado Mayor del Ejército de 
la "república” serbia de Bosnia 
decretó ayer por la mañana la 
movilización general de los ser
bios bosnios, ha comunicado 
un portavoz militar a la prensa.

“Teniendo en cuenta que la 
comunidad internacional ha 
decidido apoyar a los musul
manes en su opción bélica y 
reconocer los resultados de su 
lucha, este Mando se ve obli
gado a emprender la movili
zación general de todas las 
fuerzas disponibles para llevar 
a buen término esta guerra”, 
dice el comunicado.

La adopción de esta medida 
coincide con los planes de la 
OTAN de bombardear posicio
nes de los serbios bosnios, si 
éstos no acceden a abrir el 
aeropuerto de Tuzla a la lle
gada de aviones de la ONU 
con ayuda humanitaria para los 
musulmanes.

El decreto prevé la distri
bución de los movilizados entre 
unidades militares operativas y 
de logística o ingeniería militar, 
a la vez que establece unidades 
especiales femeninas “para 
concluir con éxito la guerra y, 
al mismo tiempo, sanear la 
economía”.

Muchos jóvenes serbios de 
Bosnia han cruzado el río Dri
na y viven actualmente en Ser
bia, a 120 kilómetros de la 
guerra, pero este decreto esta
blece rigurosas penas de con
fiscación y otros castigos para 
los desertores.

Yirinovski, el paneslavista

Mientras, el ultranacionalis
ta ruso Vladimir Yirinovski ha 
sido recibido en Belgrado con 
distanciamiento oficial, pero 
con euforia por su.s correligio
narios nacionalistas serbios 
paneslavos, que esperan que 
Rusia recobre su mesianismo 
en los Balcanes.

Yirinovski ha entrado en la 
Bosnia serbia por Bijelina, ciu-

El ultranacionalista ruso Vladimir Yirinovski ha sido recibido en Belgrado con distanciamiento oficial, pero con euforia por sus correligionarios.

81

dad situada a unos 120 kiló
metros de Belgrado y por la 
tarde visitará Vukovar, el puer
to danubiano croata arrasado 
en 1991 por la artillería de los 
serbios, que se niegan a reti
rarse.

No era seguro que el nacio

^ Crimea busca su 

independencia de Ucrania
Yuri Meshkov, elegido ayer lunes presidente de Crimea, 

propuso someter a referéndum la independencia de la península 
de Crimea, que pertenece desde el año 1954 a Ucrania, en 
un abierto desafío al actual presidente ucraniano, Leonid 
Kravchuk.

Nada más conocerse ayer lunes su victoria en los comicios 
qué se celebraron el pasado domingo, Meshkov declaró a la 
prensa que son “ilegales” las facultades concedidas por el 
Parlamento ucraniano a Kravchuk para anular los resultados 
de las elecciones, que cuestionan el control ucraniano sobre 
esta estratégica península en el mar Negro.

Meshkov, partidario de la aproximación de Crimea a Rusia, 
propuso celebrar un referéndum en la península para preguntar 
a sus habitantes si están a favor de una “República de Crimea 
independiente y aliada con otros países de la CEI”.

nalista presidente de Serbia, 
Slobodan Milosevic, se entre
viste con Yirinovski y fuentes 
políticas serbias comentaron 
que las probabilidades de que 
eso ocurra no pasan del 10 por 
ciento.

El “Círculo Belgradense”, 

que agrupa a los intelectuales 
serbios de oposición antinacio
nalista más notables, ha emi
tido un manifiesto contra Yiri
novski que aparece a toda pla
na en el diario liberal belgra
dense “Borba”.

”A ese emisario del fatalis
mo vulgar ruso y serbio no 
podemos decirle más que: vete, 
en su idioma, “pasol damoy”, 
se lee en el breve manifiesto 
que le acusa de “imperialista 
panrruso demente que quiere 
colonizar Asia e invoca en su 
ayuda la energía panserbia”.

"Rusia, Serbia", corearon las 
mil personas que el sábado, 
entrecortaron la rueda de pren
sa en la que Yirinovski aseguró 
que Rusia vería un “casus 
belli" en cualquier bombardeo 
que emprendan fuerzas de la 
OTAN contra las posiciones de 
los serbios bosnios.

Yirinovski espera presidir a 
mediodía de mañana miércoles 
un multitudinario mitin en el 
centro de Belgrado y. si los 
serbios no secundaran su ruego 
de “traedme flores”, podría sig
nificar que el bloqueo inter
nacional ha doblegado al 
nacionalismo serbio.

Intervención 
militar

Los observadores comen
tan que la visita del ultra 
ruso se produce cuando la 
ONU ha advertido que la 
OTAN podría ser autoriza
da bombardear posiciones 
de los serbios bosnios, si los 
serbios no abren el aero
puerto de Tuzla a los avio
nes de Naciones Unidas con 
ayuda humanitaria para los 
musulmanes. La diplomacia 
oficial rusa se ha opuesto 
en sucesivas ocasiones a la 
intervención occidental en 
Bosnia en contra de los bos
nios serbios y en apoyo de 
los musulmanes. Fuentes 
diplomáticas de Belgrado 
comentan que Yirinovski es 
hoy un emisario útil que no 
compromete ni a la Serbia 
ni a la Rusia oficiales, pero 
que advierte a Occidente de 
que Rusia tiene intereses en 
los Balcanes sud-eslavos 
(yugo-eslavos).

Ó
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La Liga Norte y 
Berlusconi perfilan 
el Frente 
Conservador

ROMA- (Efe).- Los federa
listas radicales de la Liga Norte 
y el empresario-candidato Sil
vio Berlusconi han alcanzado 
un primer acuerdo destinado 
a la formación de una coalición 
conservadora para las eleccio
nes generales de marzo.

“El acuerdo político es cosa 
hecha”, anunció el portavoz de 
la Liga en la Cámara de los 
Diputados, Roberto Maroni, 
después de reunirse el dorhingo 
durante más de nueve horas 
con Berlusconi y los respon
sables de su movimiento polí
tico, “Forza Italia”.

Los federalistas y el magnate 
de la televisión han dado un 
importante primer paso para 
la presentación de candidatos 
comunes a las elecciones gene
rales en un frente conservador 
opuesto a la coalición “progre
sista” de los ex comunistas.

Sin embargo, el líder de la 
Liga, Umberto Bossi, se ha 
apresurado a puntualizar que 
“el anticomunismo no es,sufi
ciente para ganar las eleccio
nes” y además se ha permitido 
indicar a Berlusconi que su 
misión deber ser “hacer de 
mediador entre el Norte y el 
Sur”.

“Nosotros tenemos el Ejér
cito y si quiere hacer la guerra 
a la Liga en el Norte, lo des
cuartizamos vivo”, advirtió 
Bossi al empresario-candidato, 
que quiso quitar hierro a la 
salida de su agresivo futuro 
aliado afirmando que “un poco 
de folclore nunca sienta mal”.

Proyecto federalista

Maroni aseguró que el 
acuerdo supone la aceptación 
por parte de Berlusconi del 
“proyecto federalista” de su 
partido y que ya ha comenzado 
a hablarse de los nombres de 
los candidatos comunes, pero 
ambas partes prefieren mante
ner cierta cautela.

No hay que olvidar que hace 
una semana se anunciaba a 
bombo y platillo un acuerdo 
programático entre la Liga y 
los reformistas del "Pacto para 
Italia” de Mario Segni que 
duró sólo unas horas, hasta que 
los federalistas se negaron a 
compartir cartel electoral con 
el Partido Popular (PPI), here- 
dero de la Democracia Cris
tiana y aliado de los “pac
tistas”.

El frente conservador, bau
tizado con el épico nombre de 
“Polo de la Libertad”, cuenta 
ya con los democristianos 
escindidos en el Centro Cris
tiano Democrático (CCD), y se 
encamina ahora hacia los ultra- 
derechistas de Gianfranco Fini, 
que han cambiado su nombre 
de Movimiento Social (MSI) 
por el de Alianza Nacional

Fini. que el domingo cerró 
en Roma el congreso de su 
partido, ha señalado que es 
posible alcanzar un acuerdo 
electoral con la Liga y Ber
lusconi.

Losrar “Ia estabilidad y la sesurídad del país” sus objetivos básicos

Zerual asumió la
Presidencia de Argelia

ARGEL. (Efe).- El nuevo 
presidente argelino, general 
Liamín Zerual, prestó ayer 
juramento como presidente y 
y prometió respetar “la Carta 
Magna, la unidad nacional y 
las libertades individuales y 
públicas”, en una ceremonia 
ante altos cargos del Estado 
y del Ejército.

Tres centenares de personas, 
entre funcionarios y miembros 
del cuerpo diplomático acredi
tado en Argelia, presenciaron 
la ceremonia en el “Club de 
los Pinos”, donde el desapa
recido presidente Huari Bume- 
dian prestó por primera vez el 
mismo juramento en 1966.

Después del himno nacional 
“Qasamán” (Juramento) canta
do por la banda de la Guardia 
Republicana, el recién nombra
do Presidente colocó su mano 
derecha sobre el libro sagrado. 
El Corán, y repitió las frases 
habituales del juramento.

Liamín Zerual se transforma 
así en el sexto jefe del Estado 
argelino al mismo tiempo que 
se acaba el mandato del Alto 
Consejo de Estado (ACE, pre
sidencia colegiada).

El presidente del Alto Con
sejo de Estado (ACE, presi
dencia colegiada) argelino, Ali 
Kafi, traspasó los poderes al 
nuevo presidente, Liamin 
Zerual, tras prestar ésté jura
mento.

“Fiel a los sacrificios supre
mos y a la sagrada memoria 
de nuestros gloriosos mártires 
y los ideales de la revolución 
de Noviembre, juro por Alá 
respetar y glorificar la religión 
musulmana, defender la Cons-

El referéndum en Guatemala 
registró el 84% de abstención

GUATEMALA. (Efe).- El 
presidente de Guatemala, 
Ramiro de León, y el "sí” gana
ron el referéndum del domingo 
para reformar la Constitución, 
pero una enorme abstención de 
casi el 84 por ciento puso en 
entredicho el apoyo popular al 
jefe del Estado.

A pesar de que los votos afir
mativos superaron un holgado 
67 por ciento, frente al 13 por 
ciento de los negativos, la poca 
afluencia de votantes se inter
pretó como un serio revés para 
el presidente, que había puesto 
todo su empeño personal en 
estos comicios.

El referéndum era para él 
la primera prueba en las urnas, 
dado que fue designado hace 
ocho meses por el Congreso 
para sustituir a Jorge Serrano 
tras su abortado golpe de Esta
do del 25 de mayo.

Con todo, De León se mos
tró satisfecho por la victoria

El general Liamín Zerual se convierte así en el sexto presidente argelino.

titución y respetar la libre 
opción dél pueblo”, dijo 
Zerual.

Además, añadió “prometo 
respetar las instituciones y 
leyes de la República, preservar 
la integridad del territorio 
nacional, la unidad del pueblo 
y de la nación, y proteger las 
libertades y derechos funda
mentales de los ciudadanos”.

Liamin Zerual concluyó 
diciendo que “trabajaré con 
todas mis fuerzas por plasmar 
los grandes ideales de justicia, 
paz y libertad en el mundo”.

Tras el solemne juramento, 
el presidente del ACE, Alí 
Kafi, cuyo mandato expiraba 
ayer subió a la tribuna e hizo 
un gesto simbólico del traspaso 
de poderes a su sucesor.

Él nuevo Jefe de Estado 
argelino declaró que aceptó 

Ramiro de León, en entredicho.

del “sí” pese a que la absten
ción, la mayor registrada en 
Guatemala, significa que las 
modificaciones de la Carta 

este cargo “en una conyuntura 
particularmente difícil de la 
historia del país, para preservar 
el interés supremo de la 
nación”.

“Cuando el pasado mes de 
julio me llamaron para asumir 
el cargo de Ministro de Defen
sa acepté la propuesta como 
una tarea y no como una ambi
ción personal”, dijo Zerual.

También destacó la impor
tancia de “un diálogo serio que 
he respaldado a través de la 
Comisión de Diálogo Nacional 
y la Conferencia de Consenso 
Nacional”. Liamín Zerual rei
teró su proyecto de instaurar 
un “nuevo orden” fundado en 
el fin de los monopolios polí
ticos, ideológicos y sociales, 
conforme con las grandes 
líneas del discurso que pronun
ció hace dos semanas.

Magna fueron aprobadas sólo 
por uno de cada diez electores.

Además, la -consulta era casi 
una cuestión personal del pre
sidente, que la promovió para 
acabar con la corrupción en el 
Parlamento y la Corte Supre
ma, poderes con los que sos
tuvo el año pasado una larga 
pugna cuando quiso forzar la 
renuncia de sus miembros.

Tras la victoria del “sí”, los 
diputados y magistrados ten
drán que irse y se completará, 
dijo De León, el saneamiento 
de los poderes públicos que 
comenzó con la salida de Serra
no. El presidente reconoció, no 
obstante, su preocupación por 
el absentismo electoral e invitó 
a buscar un gran “acuerdo 
nacional ' para salir de la crisis.

La fría acogida popular a su 
referéndum contrastó con las 
manifestaciones callejeras y 
vítores con los que fue recibido 
cuando asumió la presidencia.

El Gobierno nipón 
desmiente la 
existencia de planes 
para construir 
armamento nuclear

TOKIO. (Efe).- El Gobierno 
de Japón desmintió ayer la 
existencia de planes para cons
truir armas nucleares, “algo 
que va en contra de la Cons
titución pacifista del país”, 
informaron fuentes oficiales.

El viceministro de Asuntos 
Exteriores, Kunihiko Saito, 
afirmó que Japón se mantiene 
fiel a los tres principios no 
nucleares incluidos en la Carta 
Magna del país de no poseer, 
no producir y no permitir la 
introducción de este tipo de 
armas.

“Bajo estas circunstancias, es 
imposible que Japón desarrolle 
algún tipo de armamento 
nuclear”, aseguró Saito.

El vicecanciller añadió que 
las autoridades investigan la 
información aparecida ayer en 
el rotativo británico “Sunday 
Times” de que el ministerio de 
Defensa del Reino Unido pre
paró un informe sobre una pre
tendida construcción de armas 
nucleares en Japón.

Este periódico indicó que el 
Ministerio de Defensa había 
advertido al primer ministro, 
John Major, de que el progra
ma nuclear de Corea del Norte 
podría hacer cambiar los planes 
de Japón y llevarlo a abando
nar sus principios no nucleares.

El dominical señaló que 
Japón posee todos los compo
nentes necesarios para la cons
trucción de una bomba nuclear, 
incluido el plutonio, utiliza'do 
en las centrales nucleares.

El sindicato del 
metal alemán 
extiende las huelgas 
para forzar el 
convenio

BONN. (Efe).- El sindicato 
del metal de Alemania exten
dió ayer sus huelgas de adver
tencia destinadas a forzar pro
gresos en las negociaciones de 
convenio para los 3,6 millones 
de trabajadores del sector.

Las huelgas de protesta de 
ayer se concentraron en las 
industrias del metal y eléctricas 
de los Estados federados de 
Hesse, Renania-Palatinado, 
Berlin y Baden-Württemberg-

Los primeras paros de adver
tencia habían comenzado ya en 
la noche del viernes al sábado, 
nada más expirar el pasado 28 
de enero el plazo en el q^^^ 
las dos paites negociadoras se 
comprometían a no recurrir a 
medidas de fuerza. Aunque en 
todas las regiones haya termi
nado sin avance alguno la ter
cera ronda de la negociación 
coletiva, tanto el sindicato 
como la patronal del metal rei
teraron el domingo su dispo 
sición a reanudar las conver
saciones y su deseo de impedí 
una lucha laboral en toda

El sindicato sigue insistiendo 
en un aumento salarial del □. _ 
o 6 por ciento, que esta dis 
puesto a negociar a cambio 
garantías de empleo.
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►
 Algunos ven en este informe un 

intento de Carranza pór que Angel 
García Bermejo sustituya a Moreno 
como director de la Escuela de 
Entrenadores milis

Los alumnos del nivel II hacen frente al delegado provincial

Carranza critica los
Un jugador, 
condenado a pagar 
320.000 pesetas por 
agredir a un árbitro 
en 1989

cursos de entrenadores
El delegado provincial de fútbol, Francisco Carranza, envió, 
días pasados, un informe' sobre los cursos de entrenadores 
en Ciudad Real al director de la Escuela Castellano-Manchega 
de Entrenadores de Fútbol, sobre los que vertió duras críticas 
respecto a organización, instalaciones y metodología. La fil

tración de este informe al director de la Escuela de Entre
nadores de Ciudad Real y organizador de los cursos, Manuel 
Moreno, provocó la respuesta de éste y de los alumnos del 
nivel II que han firmado un escrito en el que apoyan a 
Moreno y critican a Carranza.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Francisco Carranza señala 
en su informe que “al haber 
llegado a conocimiento de este 
delegado provincial que existía 
cierto malestar entre algunos 
de los alumnos que están rea
lizando los cursos de entrena
dores, en la Escuela Delegada 
de Ciudad Real, el pasado 10 
de enero me personé en las 
aulas donde se están impartien
do los mismos, acompañado 
del.vocal de la junta directiva 
de nuestra Federación, Alfonso 
Ballesteros. A lo largo de nues
tras visitas mantuvimos un diá
logo abierto con los alumnos 
y nos expusieron, de forma 
libre y espontánea, sus ideas 
acerca de los referidos cursos”.

Entre otras deficiencias. 
Carranza observa que no existe 
la figura de jefe de estudios, 
que no existe delegados de cur
so y que no se realiza un con
trol riguroso de a<sistencia a las 
clases. Repecto a la metodo
logía, señala que “los alumnos 
no tienen claro el número de 
horas lectivas al que es impres
cindible asistir, pues al no exis
tir un criterio unificado de la 
dirección o el claustro, depen
de del profesorde cada asig
natura. Incluso los propios 
alumnos discrepan de que la 
asistencia sea exigible en deter-

El Cinco Casas es más El Roycan Socuéllamos 
líder en Tercera Regional perdió en casa (1-3)

La Tribuna

El líder del grupo “B” de 
Tercera Regional Ordinaria, el 
equipo del Cinco Casas, amplía 
su diferencia sobre sus más 
inmediatos rivales al ganar, el 
pasado domingo, al Villaman
rique por 2-1.

Los resultados correspon
dientes a la 7- jornada fueron 
los siguientes:

Villahermosa, 1-Almedina, 
4; Cinco Casas, 2-Villamanri- 
que, 1; y Carrizosa, 3-Terrin- 
ches, 6. Descansaron el Villa- 
nueva de la Fuente y el

A Francisco Carranza no le gustan los métodos seguidos en los cursos de entrenadores.

minadas asignaturas de carác
ter eminentemente teórico”.

Por último, el delegado pro
vincial de fútbol concluye que 
“sería conveniente que este 
informe fuera del conocimiento 
del director de la Escuela 
Territorial de Entrenadores de. 
esta Federación, para que, por 
un lado, bien personalmente, 
o a través de la persona de 
su confianza en quien consi
dere oportuno delegar, se gira
ra visita a esta Escuela Dele
gada, con el fin de contactar 
personalmente con los alumnos 
y recoger sus inquietudes y

Albaladejo.
La clasificación, tras la dis

puta de esta jornada, queda de 
la siguiente manera:

1- Cinco Casas, 12 puntos 
(6 ganados y uno perdido); 2® 
Villahermosa, 9 (4 ganados, 1 
empatado y dos perdidos); 3- 
Terrinches, 9 (4 ganados, 1 
empatado y 2 perdidos); 4- 
Villamanrique, 9 (4 ganados, 
1 empatado y 2 perdidos); 5- 
Villanueva de la Fuente, 8 (4 
ganados y 3 perdidos); 6- 
Almedina, 6 (3 ganados y 4 
perdidos); 7- Carrizosa, 2 (1 
ganado y 6 perdidos). 

sugerencias, y por otro lado se 
impartieran unas directrices 
mínimas de metodología y 
organización interna, acordes 
con los métodos utilizados por 
la Escuela de la Federación”.

Escrito de respuesta

El director de la Escuela de 
Entrenadores de Ciudad Real, 
José Manuel Moreno, envió 
por su parte un escrito de res
puesta al anterior al director 
de la Escuela Territorial de 
Fútbol, Ginés Menéndez, en el

La Tribuna

Los resultados de la 4^ y 5- 
jornada de la fase de perma
nencia en P división masculina 
de voleibol fueron éstos:

Orotava, 3-ADV Miguel
turra, 0; Badajoz Voleibol, 3- 
Etc. Vélez, 0; y Guía/Las Pal
mas, 3-ADV Miguelturra, 1.

La clasificación queda así:
P CV Guía, 6 puntos; 2- 

ADV Miguelturra, 6; 3- Bada
joz Voleibol, 5; 4- Etcétera 
Vélez, 5; ó’’ Orotava, 4; y 6- 
Esquimo, 4.

Los resultados en el grupo 

que expuso: “Realmente estoy 
bastante extrañado del informe 
del delegado provincial” y con
cluyó diciendo: “Yo creo que 
lo he estado haciendo bien, y 
siguiendo las normas que me 
dáis y procurando hacerlo cada 
día mejor. Creo que por parte 
del delegado provincial, si que
ría haber sabido algo con rela
ción a los cursos, le podía 
haber informado personalmen
te y todo esto el revuelo que 
se está armando y que yo no 
le doy la mayor importancia, 
porque como dice un refrán 
manchego “como te cabrees y 
tires la garrota, cuando la reco
jas, la recoges rota”.

Este informe ha molestado 
tanto a Manuel Moreno como 
a los alumnos del curso. Algu
nos ven en este informe un 
intento de Francisco Carranza 
por que Angel García Bermejo, 
un hombre más ligado a la 
Federación Territorial de Fút
bol, sustituya a Manuel More
no en el cargo de director de 
la Escuela de Ciudad Real lo 
antes posible. El pasado sába
do, los alumnos del nivel II 
firmaron un escrito, de forma 
unánime, en el que apoyan a 
Manuel Moreno y critican el 
informe de Carranza y que tie
nen previsto presentarlo en la 
Escuela Territorial de Entre
nadores para que conozcan su 
postura.

C de Primera división femenina 
fueron los siguientes:

Adecor Córdoba, 0-Esqui- 
mo, 3; UDP Ciudad Real, 3- 
San Miguel Vélez, 0; AADV 
Miguelturra, 1-CP Madre 
Matilde, 3; y Roycan Socué
llamos, 1-Universidad de Gra
nada, 3.

' La clasificación es ésta:
P Roycan Socuéllamos, 22 

puntos; 2® Universidad de Gra
nada, 21; 3- Universidad de 
Sevilla, 21; 4^ UDP Ciudad 
Real, 20; 5^ Esquimo, 18; 6® 
San Miguel Vélez, 15; 7- CP 
Madre Matilde, 14.

J.F.C.

Antonio de Diego Aguilar, 
jugador del CD Piedrabuena 
en 1989, ha sido condenado a 
la pena de 200.000 pesetas de 
multa o veinte días de arresto 
sustitutorio y a 120.000 pesetas 
en concepto de imdenización, 
por agredir al árbitro Isidoro 
Fernández Cano, en el trans
curso del partido de fútbol que 
se disputó el 9 de abril de 1989 
entre los equipos de Piedra- 
buena y Porzuna, en el campo 
del primero.

La sentencia, dictada por el 
juez del Juzgado de lo Penal 
número 1 de Ciudad Real, con
sidera como hechos probados 
que “el dorsal número 2 del 
CD Piedrabuena, Antonio de 
Diego Aguilar Ramírez, se diri
gió al colegiado del encuentro, 
tras invalidar éste un gol a 
favor del equipo local, le incre
pó por dicha anulación y le 
lanzó un puñetazo en el rostro 
que hizo que el agredido cayera 
al suelo, para a continuación 
ser atacado por otros compo
nentes del equipo local cuya 
identidad no ha sido determi
nada”.

La sentencia prosigue que “a 
consecuencia de las agresiones, 
Isidoro Fernández sufrió con
tusiones diversas en cráneo, 
cara y zona lumbar de las que 
curó en cuarenta días de estar 
asistido facultativamente, 
habiendo estado quince días de 
los cuales impedido para sus 
ocupaciones habituales”.

El juez absuelve al propio 
acusado de la falta de injurias 
que le imputó le acusación par
ticular, así como del delito de 
lesiones a los acusados, José 
Cabezas Buitrago, Saturio Gal
ván Huerta, Ramón Bárcenas 
Bellón, Julio Freire Morales, 
Antonio Calzado Maldonado, 
José Vicente Jiménez Sierra, 
Jesús Romero Nieto, José 
Antonio Ortega y Julio Lizcano 
Herrera.

En este sentido, no es posi
ble, según consta en la sen
tencia, “incriminar en los 
hechos al resto de. los acusados, 
pues del video objeto de reco
nocimiento en el juicio oral no 
ha sido posible concretar qué 
precisos jugadores del equipo 
local participan en la colectiva 
agresión, ni tan siquiera pudo 
acreditarse la autoría del 
espectador que salta al terreno 
de juego, Julio Lizcano Herre
ra”.

Por último, el juez señala 
que “como fue acordado al 
resolver las cuestiones previas 
planteadas al comienzo del jui
cio oral, se reserva al perju
dicado el ejercicio de las accio
nes civiles pertinentes frente al 
pretendido responsable civil 
subsidiario CD Piedrabuena, 
que no ha sido parte procesal 
en este procedimiento”.
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El At. Teresiano 
volvió a empatar en 
su campo (14 )

Tomás RUIZ

1 Atlético Teresiano: Kiki, 
Eladio, Merino, Elías, Cesáreo, 
Geni, Cachas, Espinosa (Je
sús), Isidro (Gonzalo), Paloma
res y Marcelo.

1 Torrenueva: Cecilio, Arias, 
Ricardo, Murillo, Román, 
Mascaraque, Doctor, Narciso 
(Blas), Elías, César y Meneses 
(Pololo).

Arbitro: Ballesteros Villajos, 
líneas Marchante Zarza y 
Rodríguez Fernández. No 
señaló un penalti claro en área 
Torrenueva por derribo a 
Cachas. Expulsó por doble tar
jeta a Merino del Teresiano y 
a Ricardo del Torrenueva. 
Amarillas a Isidro y Palomares 
de los locales y a César por 
los forasteros.

Goles: 1-0, minuto 25; Mal 
entendimiento entre el portero 
y defensas que aprovecha Mar
celo para colarse solo y marcar 
a portal vacío.

1-1, minuto 80: Volea de 
Doctor que se cuela por la 
escuadra, imparable.

Comentario: » Terreno en 
buenas condiciones y muy poca 
afición. ¿Por la recolección de 
la aceituna o por el mal juego 
que ofrece el Teresiano?

Comentario: Tampoco pudo 
ser. EI paado domingo tam
poco se jugó bien. ¿Hasta 
cuando? y eso que en el primer 
tiempo se hizo bastante bien, 
con garra y coraje. Tras los 
primeros diez minutos de juego 
equilibrado, el Teresiano se 
acerca tímidamente al área 
forastera, sin crearles demasia
dos problemas a la defensa. 
Anotamos un cabezazo de 
Marcelo que sale alto, el tiro 
de Espinosa tras jugada de los 
delanteros que sale fuera, el 
penalti que no se señala y el 
efuerzo y ganas de los tere
sianos forzando algunas ocasio
nes, ello promueve emoción y 
tensión y sobre todo en los últi
mos minutos de la primera par
te. En la segunda mitad, vuelve 
la velocidad y empuje de ambos 
equipos, inquietando las dos 
áreas y el Torrenueva se mues
tra más incisivo. Pero ya vemos 
que Marcelo se queda retra
sado, que Isidro sigue fraca
sando, allá solo detrás de la 
defensa, solo le vemos un pase 
retrasado a Espinosa para que 
tire desviado. Geni se bate con 
más ganas que acierto. Expul
sado Merino, el Teresiano se 
queda en su parcela y los del 
Torrenueva se muestran más 
peligrosos, acorralando a los 
locales que ya no saben ni 
como detener ni organizar con
traataques, así César lanza un 
gran tiro que detiene Kiki y 
a poco hace un gran paradón 
a cabezazo de Doctor, con lo 
que se preveía el gol del empa
te que al fin llega a los 35 
minutos.

La defensa teresiana no sabe 
salir con velocidad, lentos no 
pueden enlazar con las líneas 
le centro campo ni con el 
delantero Isidro que, por fin, 
es sustituido por Gonzalo que 
muy poco o nada aporta. Sigue 
;a sorpresa cuando Espinosa 
vuelve a ser sustituido por 
Jesús, que apenas toca tres 
balones.

Comentario de la 24‘jomada del snipo XVII de Tercera división

Siete equipos, con 
la pólvora mojada

José RUIZ PEINADO

Siete equipos se quedaron 
sin “mojar” en esta 24^ jornada 
liguera en el grupo castella
no-manchego de la Tercera 
división de los que, tan sólo 
el Torrijos y el Campillo pun
tuaron con su marcador ano
tador a cero, ya que jugaron 
entre ellos y se repartieron los 
puntos en el municipal torri- 
jeño.

En Conquense, un equipo en 
alza, hizo perder la imbatibi
lidad del Atlético Pedro Muñoz 
en casa con un gol de Arjonilla, 
en el minuto 56, que endosó 
dos negativos al cuadro pedro- 
teño. El líder del grupo, el 
Atlético Ciudad Real es más 
líder al vencer, en Albacete, 
al filial de los de Víctor 
Espárrago. Por otro lado, en 
un partido de mucha rivalidad 
por la cercanía geográfica de 
ambas localidades -Villarroble- 
do-Socuéllamos-, los roblenses 
se llevaron el “gato al agua” 
al ganar por 2-0 a un Socué
llamos que está tardando en 
levantar cabeza, al menos en 
cuanto a resultados se refiere. 
Por cierto que en este partido, 
el delantero del Villarrobledo, 
Pedrete, sufrió un fuerte golpe 
en la cabeza, por lo que tuvo 
que ser ingresado en la resi
dencia “Virgen del Rosario” de 
Albacete, Ayer lunes, a medio
día, seguía ingresado. Desde 
estas líneas deseamos a este 
buen futbolista una pronta 
recuperación. Los colistas San
ta Bárbara y Azuqueca se 
repartieron los puntos como 
buenos hermanos en el “Carlos

Mal partido y victoria 
local en Pozuelo (1 -0)

Enrique SANABRIA

1 Pozuelo: Javi, Fernando, 
Herrera, José, Prieto, Floro, 
Juan Carlos (José Luis), 
Mateo, Pepe, Cuchillero y Dani 
(Félix).

0 Caudete: Alvaro, Manolo, 
Rey, Chuchi, Saez, Serrano, 
Juli, Maikel, Catalán (David), 
Antonio (Romero) y Toni.

Arbitro: Rodríguez Melia, 
auxiliado en las bandas por 
Calahorra Vera y Alba Martín. 
Correcta labor, aunque uno de 
sus líneas no se aclaraba duran
te todo el partido, ya que se 
quedaba impasivo ante los 
constantes fueras de juego en 
que incurrieron los visitantes.

Gol: 1-0: Pepe.
Incidencias: Partido corres

pondiente al grupo II de la Pri
mera Regional Ordinaria. 
Terreno de juego en perfectas 
condiciones.

Comentario: No se llegó a

El Puertollano Industrial hundió aún más al Villacañas.

111“ de Toledo. El Mora ganó 
con toda justicia a un Man
zanares que jugó una desas
trosa primera parte, sin colo
cación alguna, con jugadores 
fuera de su puesto habitual y 
con lagunas enormes, lo que 
facilitó el triunfo de los mora
chos. Vaya en descargo de los 
manzanareños que en los 
minutos 16 y 85, Olmedo y 
Manolo fueron expulsados y 
lesionado también este último. 
El guardameta manzanareño, 
el joven Castilla, realizó una 
soberbia actuación.

El Guadalajara y el Gimnás
tico de Alcázar se repartieron 
los puntos en el “Pedro Escar
tín”. El equipo alcarreño sigue 
sin perder en su terreno de 
juego, mientras los de Jesús 
Ubeda no aprovecharon sus 
oportunidades y al final hubo

s<
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Sufrida victoria local.

ver nada digno de mención, 
excepto el gol que subió al 
marcador. Uno y otro equipo 
se limitaron a quitarse el balón 

conformismo por parte de 
ambos contendientes. El Man
chego no tuvo problemas para 
vencer a La Roda (3-0) e inclu
so pudo ser mayor el tanteo 
en un partido facilón para los 
de Ciudad Real, con una frase 
poco correcta por parte del téc
nico local, Jaime López Sen
dino: “Al no haber rival no 
se puede analizar el partido”. 
Por su parte, el Almagro, aún 
sin hacer un buen partido, ganó 
por 3-1 al Los Yébenes con 
tres tantos de Trigueros demos
trando que es delantero y que 
sabe estar ahí, aunque algún 
entrenador no lo crea así, caso 
de Joaquín Caparrós. Por últi
mo, el Puertollano Industrial 
se quitó la espina del pasado 
domingo frente al Torrijos y 
venció en campo del Villacañas 
y le hunden. 

de encima cada vez que llegaba 
a cualquiera de los veinte, 
dejando pasar el tiempo como 
si lo que que aconteciera sobre 
el terreno de juego no fuera 
con ellos. Así fueron trans
curriendo los minutos y cuando 
los espectadores daban como 
inapelable el 0-0 inicial. Prieto 
saca de banda, manda a José 
que de bote pronto lanza sobre 
el área y allí, Pepe remata a 
la media vuelta y logra el 1-0 
en un trallazo que se cuela por 
la escuadra del portero visitan
te, Alberto, sin que pueda 
hacer otra cosa más que sacar 
el esférico del fondo de la por
tería. Este fue, en resümen, el 
simulacro de partido de fútbol 
que los sufridos seguidores 
pozueleños tuvieron.que sopor
tar. Al final, todos se fueron, 
después del general aburri
miento, contentos porque los 
puntos, al menos, se quedaron 
en casa.

El Miguelturreño se 
confió demasiado 
ante el Mota y 
perdió un punto 
(3-3)

Francisco MORENO

3 Cp Miguelturreño: David, 
Miguel Angel, Benito, Rubio, 
Mario, Miguel, Dávila, Aito, 
Corrales, J. Angel (Arsenio) y 
Cuchi.

3 Mota Zagarrón: Miguel, J. 
Carlos, Tomás, Chumaco, Colo 
(Angel), J. José, Mayorga, Chi
cho, Juli, Oscar (Reyes) y 
Moreno.

Arbitro: Ramírez Morales, 
auxiliado en las bandas por 
Ubeda Cencerrado y Doménez. 
Bien. Mostró cartulina amarilla 
a los locales Miguel Angel, 
Mario, Rubio (2),por lo que 
fue expulsado. Cuchi y Corra
les, y a los visitantes Chicho 
y Reyes.

Goles: 0-1: Minuto 29. 
Moreno; 1-1: Minuto 30. 
Corrales; 2-1: Minuto 42. 
Corrales; 3-1: Minuto 63. 
Corrales; 3-2: Minuto 78. 
Mayorga; 3-3: Minuto 88. 
Miguel Angel.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la 14- jornada de 
Primera Regional .Ordinaria. 
Terreno de juego en buenas 
condiciones. Unos 250 aficio
nados y pequeños, incidentes 
entre el presidente del Miguel
turreño y un juez de línea, aun
que la cosa no pasó a mayores.

Comentario: Al comenzar el 
partido, ya nos dimos cuenta 
de que no era un hueso fácil 
de roer, ya que en los primeros 
20 minutos, veíamos como 
Moreno, Oscar, Juli y Mayorga 
ponían en bastantes apuros a 
la defensa local, pero ésta se 
mantuvo serena y bien colo
cada. Pero en el minuto 30, 
Moreno volvió a hacer de las 
suyas y marcó el primer gol, 
lo que motivó a los locales que 
comenzaron a jugar como ellos 
saben y nada más sacar de cen
tro, llegaron al área visitante 
y marcaron el gol del empate, 
obra de Corrales. Con este 
resultado se llegó al descanso.

En la segunda parte, la cosa 
parecía que iba a seguir por 
los mismos derroteros que no 
eran otros que la lucha cons
tante en el centro del campo 
y las escasas ocasiones de gol. 
Pero no fue así, ya que en el 
minuto 48, Corrales Corrales 
marcó en dos ocasiones. El 
Miguelturreño encarriló el par
tido a su favor y ahí radicó 
el fallo, porque se confiaron 
en exceso y no tuvieron en 
cuenta que Moreno, Oscar, Juli 
y Mayorga seguían llevando 
peligro a la meta de David. 
Así, en el minuto 78, Mayorga 
acorta distancias en el marca
dor y diez minutos más tarde 
empata Miguel Angel.

En resumen, el Miguelturre
ño perdió un punto por con
fiarse. El Mota Zagarrón ofre
ció muy buena impresión en 
el “Angel Castellanos”, aunque 
el Miguelturreño jugó también 
muy bien, pero lo que tiene 
que hacer es luchar al cien por 
cien durante los noventa minu
tos y no fiarse de nadie.

Destacaron por los locales. 
Corrales, autor de tres goles, 
Mario y Miguel Angel.

*
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E¡ Quesos Hidalso-Manzanares nada pudo hacer ante ellíder (12-19)

Fácil victoria del Cátedra
Jesús FUENTES CABAÑAS

70 a pesar de las bajas
Luis TORIBIO

Toribio, jugador del Cátedra 70.

CATEDRA-70
TROFEO

MAZALMENDRA

JUGADOR

DESTACADOii BUENA SuamH DEL

PARTIDO
LotoBono I.B.

Martes, 1
Febrero de 1 994

Tengo piso en Alicante junto 
centro ciudad con: 3 habitacio
nes, cuarto de estar, cocina y 
baño (todo exterior), valorado 
en 5.000.000 Ptas, aproximada
mente, y lo cambiaría por casa 
de campo, Planta baja o piso 
en zona “La Poblachuela” o cer
ca de Ciudad Real.
Intereseados preguntar por 
Angel García Tino. 96/ 524 37 44 

ALICANTE

BOUTIQUE MODA FEMENINA 
necesita para ciudad real 

ENCARGADA
Se precisa: Buen nivel cultural, experiencia 

y estar bien relacionada 
INTERESADAS: Enviar currículum vitae, con fotografía, 

a APARTADO: 81 CIUDAD REAL-1 3080.
Referencia: BOUTIQUE

12 Quesos El Hidalgo-BM. 
Manzanares: Márquez, Del 
Rey, Parra (4, 2 de penalti). 
García (2), Jiménez (2), Díaz 
y Simón -siete inicial-. Terriza, 
Carmelo, Muñoz, Sánchez (3) 
y Moreno (1).

19 Cátedra 70-Mazalmen- 
dra: Emiliano, Toribio (1), 
César González (5, 2 de penal
ti), Zoran (9), Alemany (2), 
Quiñi (1), Joaquín (1), Jordi 
(ps), Camacho, Alfredo, Pru- 
den y Jero.

Arbitros: Jesús Gallardo y 
Toñi Linares. Mal, muy mal, 
con numerosos errores en sus 
apreciaciones, permitiendo 
mucho el juego fuerte (aunque 
sin peligrosidad) y sobre todo 
en una ocasión que ambos 
entrenadores entraron en pista 
a sujetar a los jugadores, ya 
que había habido una refriega, 
fueron sancionados injusta
mente con tarjeta ambos.

Sanciones: Moreno, Joaquín, 
Pruden y César. Excluidos: 
García, Parra, Moreno (2) por 
los locales y Zoran, Toribio, 
Pruden, Alemany y César Gon
zález por los visitantes.

Marcador: (cada cinco 
minutos) 1-2, 1-3, 2-4, 3-6, 5-8 
y 6-10 descanso, 7-12, 7-13, 
9-15, 10-15, 11-16 y 12-19.

Comentario: Menos público 
del esperado en el pabellón 
municipal para presenciar este 
encuentro entre el^quipo local 
del Manzanares, penúltimo en 
la clasificación y el líder Cáte
dra 70-Mazalmendra, pues , en 
esta localidad hay tradición a 
este deporte y se esperaba la 
visita de este equipo para ver 
a su nuevo jugador extranjero 
Zoran Cikusa entre otros, el 
cual respondió a las expecta
tivas creadas de buen jugador.

De antemano se previa una 
victoria de los visitantes, pues 
la clasificación refleja una dife
rencia de 16 puntos entre unos 
y otros, pero a pesar de esto 
se esperaba ver otro encuentro 
donde los discípulos de Javi

Khlistounov, dudoso 
para el partido ante 
el Teucro

k'

1

Márquez hicieron más frente 
y oposición al juego catedrista, 
pero no fue así pues obser
vamos como estos chocaban 
siempre ante la defensa con
traria, tardando casi más de 5 
minutos cada vez que conse
guían un gol. En cambio, los 
visitantes cada vez que subía 
a la puerta contraria era rara 
la vez que no conseguían gol 
en jugada rápida casi de minu
to, pues si hubiésemos crono
metrado el tiempo que cada 
equipo mantuvo el balón diría
mos que los de Manzanares 
aproximadamente 40 minutos y 
los visitantes menos de 20, pero 
eso se muestra mirando el 

'resultado, las penurias que 
pasaron para materializar la 
meta defendida por Emiliano 
durante el encuentro, ya que 
Jordi a pesar de estar en el 
banquillo estaba lesionado.

El juego se desarrollaba con 
defensa en 6-0 por ambos equi
pos y en raras ocasiones trans-

formándose en 5-1 y en ataque 
igualmente pasaban de un 3-3 
a un 4-2 en algunos momentos, 
por tantos muy similares los 
planteamientos, pero la verdad 
es que los resultados eran bas
tantes diferentes.

La tónica de los dos tiempos 
fue muy similar, pues si el 
resultado del primer tiempo 
fue de 6-9, el del segundo fue 
de 6-9, corto en goles pero 
como ya decimos el tiempo que 
atacaba cada balón Manzana
res era casi de más de cinco 
minutos, lo que provocaba 
numerosas faltas de los defen
sores o penalti, siendo los juga
dores locales con mejor resul
tado de juego a nuestro ver, 
García y Parra, éste último con 
sus lanzamientos y en defensa 
más flojos aún, pues de 30 lan
zamientos que contabilizamos 
al Cátedra 70,19 fueron al fon
do de la red, 4 al larguero 
estrellados por el yugoslavo 
Zoran y 7 fueron detenidos por

los metas o fuera de esta por
tería, por lo que el porcentaje 
de acierto era muy elevado.

Poco podemos decir más de 
este encuentro, pues era mucha 
la diferencia de juego, tanto 
en ataque como en defensa, 
y a pesar de las continuas pro
testas del público y del entre
nador local Javier Márquez por 
el juego desarrollado por la 
defensa catedrista, entendemos 
que un equipo que es líder 
debe realizar esa clase de 
defensa aguerrida e impresen
table o en cambio no sería 
líder, pues de siempre se ha 
dicho una buena defensa en 
balonmano es el 70% del éxito 
o del fracaso, y si últimamente 
se venía criticando el Cátedra 
70 de falta de concentración 
en defensa, en esta ocasión 
debemos decir que no fue así, 
y si el resultado no fue de más 
goles fue por falta de ocasiones 
en ataque.

Tercera victoria consecutiva 
del CB Ciudad Real (Seguros 
Soliss) en la segunda fase del 
campeonato liguero y la moral 
de jugadores y técnico que está 
muy alta para recibir, el próxi
mo sábado a partir de las seis 
y media de la tarde, el líder, 
el Caja Pontevedra Teucro. 
Arbitrarán Breto León y Hue
lín Trillo.

Los tres partidos siguientes 
son muy importantes para valo
rar el potencial de juego del 
conjunto ciudarrealeño. Teucro 
en casar y Valladolid y Con
quense fuera son los tres próxi
mos envites para los de Paco 
Sánchez. Este, aún convale
ciente de su proceso gripal, se 
mostraba muy satisfecho por la 
línea de juego mostrada por 
el equipo en estos tres prime
ros encuentros. “En líneas 
generales, los tres partidos-han 
sido muy positivos y dan moral 
al equipo de cara a los tres 
próximos. Creo que el equipo 
está llegando al mejor momen
to de juego, pero habrá que 
esperar a estos tres partidos 
que tenemos por delante que 
nos servirán para conocer si 
estamos al 100% o no”, señala 
Sánchez.

Para el buen técnico salman
tino, “el objetivo de los par
tidos ante el Teucro, Valladolid 

3^ Conquense es mantener un 
nivel de rendimiento alto, 
seriedad, trabajo y aspecto tác
tico”.

Respecto a los jugadores con 
problemas físicos, el médico 
del club, Juanjo Muñoz Benito, 
nos decía lo siguiente: “Vassili 
Khlistounov tuvo una recaída 
en su lesión de rodilla y el pasa
do domingo le evacué líquido 
en la rodilla. Ahora habrá que 
esperar a ver cómo evoluciona. 
De todos modos, es dudoso 
para el partido del sábado”.

Ricardo Márquez sufrió, el 
domingo, un rodillazo en el 
muslo, aunque no va a tener 
problemas para actuar frente 
al Teucro. Carlos Juan es el 
caso más preocupante y en 
caso de que los programas de 
rehabilitación ao surtan efecto 
en su rodilla, podría verse obli
gado a pasar por el quirófano.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
Zorán.

M.C.D.2022
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Tabla de soleadores del srupo XVII de la Tercera división de fútbol

Iñaqui asciende a la segunda 
plaza y Trigueros a la tercera

La Tribuna

Iñaqui, delantero de Los 
Yébenes, suínó su undécimo 
gol y se coloca en la segunda 
plaza de la tabla de goleadores 
del grupo XVIl de Tercera 
división, aunque el que más ha 
subido fue el almagreño Tri
gueros, que anotó tres goles 
y se sitúa en la tercera plaza 
en solitario con diez tantos. 
Miguel Angel, del Puertollano, 
sigue como líder.

La clasificación de goleado
res en este grupo es la siguien
te:

12 goles; Miguel Angel (6p) 
(Puertollano Industrial).

11 goles: Quirós (Ip) y Feli
pe (Gimnástico de Alcázar); 
Iñaqui (2p) (Los Yébenes), y 
Magán (Torrijos).

10 goles: Trigueros (Ip) 
(Almagro).

9 goles: Paulino (Albacete); 
Chechu (Guadalajara); Lomas. 
(Socuéllamos), y' Cano (Vi
llarrobledo).

8 goles: Castillejo (Albace
te); Soto (Ip) (Almagro), y Jai
me y Edu (Ip) (Campillo).

7 goles: Cachito (Almagro); 
Sito y Tito (2p) (La Roda);

Treviño (Manchego), y Juan
cho (Puertollano).

6 goles: Luismi (At. Pedro 
Muñoz); Arjonilla (Conquen
se); Pablo (Guadalajara); Prie
go (Ip) (Los Yébenes); Carra 
(Ip) y Ortega (Mora); Mejías 
(Santa Bárbara), y Lite (Ip) y 
Edu (Ip) (Villacañas).

5 goles: Aguilar (Ip) y Simón 
(Albacete); Berja y Pedro (4p) 
(At. Ciudad Real); Ballesteros 
(Azuqueca); Monti y Asterio 
(G. de Alcázar); Infante.s y 
Navarro (Los Yébenes); 
Alcaud I (La Roda), y Fer
nando (3p) (Torrijos).

4 goles: Afán, Sancho y Paco 
Madrid (At. Ciudad Real); 
Cuevas (Azuqueca); Segovia 
(Campillo); Pancorbo y Guerra 
(Manchego); Manolo (Manza
nares); Miguelito (3p) y Pau
lino (Santa Bárbara); Maxi y 
Félix (Torrijos); Fran y Chuchi 
(2p) (Villacañas), y Sevilla y 
Pedrete (Villarrobledo).

3 goles: Quisco (Albacete); 
Adolfo (I p) (Almagro); Rode
ro, Antonio y Correas (At. Ciu
dad Real); Rojo (Ip) y Jorge 
(At. Pedro Muñoz); Emilio 
(Azuqueca); Charli Pontones 
(Conquense); Navarro (G. de
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Miguel Angel, del Puertollano Industrial, sigue en la primera plaza de los goleadores de Tercera.

Alcázar); Palacios y Mariano 
(Guadalajara); Quique Alda y 
Pinto (2p) (Manchego); Angel

y Zacarías (Manzanares); Maxi (Villacañas).
y Alfonso (Puertollano); Carlos
y Herrera (Torrijos), y Manolo

Francisco Carranza presidió la asamblea

Armero, presidente de la 
gestora del At. Tomelloso

Jesús GALLARDO

El viernes fue un día impor 
tante, otro día más, para el 
club At. Tomelloso, ya que ese 
día se hizo una asamblea gene
ral extraordinaria, en la que 
Ambrosio Armero se hizo car
go del club al frente de un 
grupo de once personas y 
como presidente de una junta 
gestora que tiene ante sí el 
reto de salvar al equipo de 
una doble difícil situación, 
deportiva y económica.

La asamblea estuvo presi
dida por Francisco Carranza, 
delegado provincial de, fútbol 
y vicepresidente de la Terri
torial castellano-manchega y 
Alfonso Ballesteros, igualmen
te miembro de ambos esta-, 
mentos. Al estar dimitida la 
anterior junta gestora, el club 
quedaba en manos de la Fede
ración y de ahí esta presiden
cia extraordinaria. Igualmente 
Pablo Burillo, como secretario 
saliente, estaba en la mesa pre
sidencial para Jeer el acta.

La asamblea la abrió Paco 
Carranza haciendo un breve 
análisi.s de lo que significaba 
este acto, de por qué estaba 
allí, de lo que se iba a pro
ceder. Pablo Burillo leyó el 
acta anterior en la que la ante
rior junta gestora presentaba 
la dimisión y nadie cogía el 
relevo. El acta fue aprobada 

por unanimidad.
Paco Carranza concluyó 

diciendo que su misión era a 
continuación nombrar una 
junta gestora con socios cogi
dos al azar, para así salir de 
esa situación, pero como eso 
no debería llegar solicitó de 
los asistentes si alguien se 
hacía cargo del club como pre
sidente de una nueva Junta 
Gestora, Ante esto, Ambrosio 
Armero se levantó y se dirigió 
a la mesa presidencial para 
hacerse cargo, de la misma. El 
aplauso unánime fue la con
firmación de todos los asisten
tes a esta presidencia.

Una vez en la mesa , pre
sidencial, Ambrosio nombró a 
su equipo que fue tomando 
sitio en esa mesa y todos y 
cada uno recibieron el'aplauso 
de los más de 150 personas 
que acudieron a esta asam
blea. Aparte de Ambrosio 
Armero como presidente esta
ban Domingo Romero como 
vicepresidente primero y 
Tomás Heredia como vicepre
sidente segundo. Presidente de 
las comisiones deportivas esta
ba Laureano Olmedo, tesorero 
Enrique Rodrigo y secretario 
volvía a ser Pablo Burillo. 
Además como vocales estaban 
Jesús Gallego, Higinio Ponce, 
Alfonso Baños, Félix Rosado 

■y Justo Chinchilla. En total 
once personas que eran los

O
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Tomelloso se volcó en esta asamblea general extraordinaria.

nuevos dirigentes tomellose- 
ros.

Armero incluyó un punto en 
ei orden del día que eran las 
propuestas que la junta ges
tora quería hacer a la asam
blea para aprobarsc y empezar 
a ser efectivas ya. La propuesta 
era sobre el precio de las loca
lidades que dijo iban a ser en 
lo que resta de temporada de 
1.700 pesetas entrada normal, 
1.000 pesetas jubilados y seño
ras y 500 pesetas juvenil. Ante 
esto pidió que los socios, 
todos, incluidos carnet oro, 
pagasen en lo que resta de 
temporada y que el precio fue

ra de 1.000 pestas, socios con 
carnet al corriente y 500 pese
tas jubilados. Igualmente lo.s 
socios de la peña tendrían una 
entrada especial de 1,000 pese- 
ta.s y que habría una tarjeta 
amarilla y otra azul de 10.000' 
y 25.000 pesetas respectiva
mente para evitarse el pasar 
por taquilla en los próximos 
encuentros y como forma de 
poder conseguir dinero efec
tiva para satisfacer los prime
ros pagos. Todas las propues
tas fueron aprobada.s por una- 
nimiad y además Ambrosio 
Armero dijo que otra medida 
a tomar era el hecho de que

lo.s porteros del campo deja
rían de ser los actuales para 
pasar a ser lo.s miembros de 
la junta gestora y comisiones. 
Por último, se pasó al punto 
de ruegos y preguntas, en el 
que vario.s socios pidieron apo
yo a la Federación territorial 
por medio del vicepresidente 
allí presente y éste dijo que 
el apoyo podía ser el que a 
todos los equipos, pero que 
en cuanto a ayuda para con
seguir relaciones con el Alba
cete para cesiones o conseguir 
algún partido, o bien cualquier 
otra gestión, que no habría 
problema.
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Banesto debe ser el principal exponente del ciclismo nacional

Más millones para 
el pelotón español

MADRID (Efe).- El pelotón 
ciclista español de la tempo
rada 1994, que comenzará den
tro de dos días con la Vuelta 
a Mallorca, parece más potente 
que nunca tras los cambios 
debidos a la desaparición o 
fusión de algunos equipos.

El presupuesto aproximado 
de los seis equipos afiliados a 
la Federación Española ascien
de a 2.080 millones de pesetas, 
de los que 800 corresponden 
al todopoderoso Banesto, que 
contará con una plantilla de 
49 personas, entre corredores, 
técnicos, médicos y auxiliares.

El pelotón para 1994 está 
compuesto, de momento, por 
115 ciclistas. El mayor equipo 
es Banesto, con 26 corredores, 
y el menor es Deportpublic, 
con 14. Quince tienen Artiach 
y Euskadi, 21 tiene ONCE y 
24 pertenecen a Kelme.

De los cambios habidos, el 
equipo más favorecido, en 
principio, es el Banesto de 
Miguel Induráin, pues su unión 
con el Seguros Amaya ha dado 
como resultado un equipo más 
completo, que mezcla expe
riencia y juventud.

José Miguel Echávarri, 
director técnico de Banesto, ha 
hecho realidad su sueño de 
contar con dos equipos en uno. 
En la nueva formación se dan 
cita el presente del ciclismo 
español, con Miguel Induráin, 
Pedro Delgado y Julián Goros
pe, y el futuro, con las jóvenes 
promesas Mikel Zarrabeitia y 
Antonio Martín.

Además de contar con Indu- 
ráin, el ciclismo español con
serva en sus equipos a la tota
lidad de los ilustres del pelotón 
internacional, ciclistas tan 
carismáticos como los suizos 
Toni Rominger y Alex Zülle, 
el holandés Erik Breukink o 
el colombiano Oliverio Rincón, 
rivales directos del número uno 
mundial.

Menos traspasos que en 
anteriores temporadas 

conjunto que nace por suscrip
ción popular.

La formación vasca estará 
dirigida por el veterano 
Domingo Perurena, y mezcla 
juventud y experiencia, pues ha 
conseguido hacerse con los ser
vicios de figuras como Pello 
Ruiz Cabestany, Juan Carlos 

H
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González Salvador o Juan 
Tomás Martínez, entre otros.

Por otro lado, el Principado 
de Andorra será el escenario 
de la etapa reina de la Semana 
Catalana de Ciclismo, que se 
disputará del 21 al 25 de mar
zo, con inicio en Lloret de Mar 
y final en Barcelona.

J ^* x
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El pelotón español ha subido en millones y en calidad para 1994.

La euforia de los traspasos, 
sin embargo, ha sido menor 
que en otras temporadas. Junto 
a la fusión de Amaya con 
Banesto y a la marcha de das 
a Italia para unirse a la firma 
Mapei, los fichajes más comen
tados han sido el de Laudelino 
Cubino al Kelme y el de Rin
cón al ONCE.

Ambos abandonaron a Mín
guez antes de tiempo al ño> 
poder éste garantizarles un 
patrocinador; de lo contrario, 
ahora también estarían en 
Banesto.

El Kelme se ha reforzado 
considerablemente al incorpo
rar a Cubino, a los rodadores 
polacos Cezary Zamana y 
Andrzej Sypytkowski y a los 
colombianos Libardo Niño y 
Julio César Ortegón.

La máxima novedad en el 
pelotón español será el deno
minado equipo de Euskadi,

MILLONES
JORNADA N° 22. DOMINGO 6 DE FEBRERO

Loterías y [2j Apuestas del Estado
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El “vaquero' Emmitt Smith realizó un excelente trabajo y fue nombrado el MVP (jugador más valioso) del partido.

Los Bills de Búfalo llevan perdidas cuatro finales consecutivas en ¡a Liga de Fútbol Americano

Los Vaqueros de Dallas 
ganaron la “Super Bwol”

ATLANTA (Efe).- Los 
Vaqueros de Dallas, con 
Emmitt Smith como gran figu
ra. derrotaron por 30-13 a lo.s 
Bills de Buffalo y se adjudi
caron el “Super Bowl” de la 
Liga Nacional de Fútbol Ame
ricano (NFL) por segundo año 
consecutivo.

Por su parte, los Bills pasa
ron a ser el único equipo en 
la historia de la NFL que ha 
perdido cuatro “Super Bowls'’ 
seguidos, los dos últimos ante 
el mismo rival.

La XXVIII edición del “Su
per Bowl” tuvo como marco 
excepcional el estadio cubierto 
Georgia Dome de Atlanta, 
donde 70.500 espectadores 
vivieron con pasión la gran fies
ta del fútbol americano.

Esta vez, los Vaqueros, al 
margen del gran trabajo de 
Smith, que fue nombrado el 
“jugador más valioso” (MVP) 
del partido, hicieron historia 
gracias a la labor de dos juga
dores que no se encuentran 
entre las estrellas, los defen
sores James Washington y 
León Lett.
, Washington, un defensor de 
cierre, participó en 17 de los 
30 puntos que lograron los 
Vaqueros, con la anotación cla
ve del comienzo del segundo 
tiempo que empató el marca
dor a 13.

El balón lo recogió después 
de que su compañero Lett se 
lo quitó de las manos al corre
dor Thurman Thomas, el hom
bre que cambió de nuevo para 

mal el destino de los Bills.
Luego surgió la figura de 

Smith, que justificó los cuatro 
millones de dólares que gana 
por temporada al completar un 
trabajo brillante de 30 carreras 
para 132 yardas, con dos ano- 
tacione.s que fueron decisivas.

Smith se mostró imparable 
en la segunda parte, con accio
nes que forzaron a la defensa 
de los Bills a fallar, se movió 
por todo el campo, capturó el 
balón con espectacularidad y 
fue como un mago que tan 
pronto apareció en el juego 
como desapareció.

^ Esta vez los ‘^mariscales de 

campo'’ nos fueron decisivos
Esta vez los “mariscales de 

campo” de ambos equipos no 
fueron decisivos.

Troy Aikman, el “MVP” del 
pasado “Super Bowl” con los 
Vaqueros, terminó con 19 
pases completos de' 27 intentos 
para 207 yardas, mientras que 
Jim Kelly movió a la 
perfección la ofensiva de los 
Bills en la primera parte con 
176 yardas avanzadas, pero en 
la segunda se perdió en la 
mediocridad para finalizar con 
31 pases de 50 intentos para 
260 yardas.

El trabajo de Smith fue lo 
que rompió por completo la 
defensa de los Bills, que en 
la primera parte habían estado 
impecables y se fueron a los 
vestuarios con una ventaja 
esperanzadora de 13-6.

Pero ahí se terminó el buen 
fútbol de los Bills. Con el fallo 
de Thomas comenzó la frus
tración mental de cada uno de 
los jugadores del equipo de. 
Buffalo, mientras que Smith, 
el ganador del MVP de la liga, 
ya había comenzado a hacer 
méritos para recibir su segundó 
premio de la temporada.

Con el triunfo en su poder, 
- Johnson y Jerry Jones, el 

propietario de los Vaqueros, 
recibieron la felicitación del 
presidente estadounidense, Bill 
Clinton, que no ha ocultado 
en determinados momentos su 
simpatía por el equipo texano.

Mientras, los Bills y sus 
seguidores, que hasta habían 
pedido en los actos religiosos 
del domingo ayuda divina para 
su equipo, vivieron otra 
humillación deportiva que será 
muy difícil que puedan 
superaría algún día.

Marv Levy, el entrenador de 
los Bills, no pudo ocultar su 
frustración al terminar el par
tido. pero admitió que su equi
po no supo jugar con menta
lidad de campeón y que se hun
dió tras su primer fallo impor
tante.

Washington, primero con la 
anotación del empate a 13, 
para todos la jugada clave del 
partidó, logró otra intercepción 
de balón en el cuarto período 
que permitió a Smith anotar 
su segundo “touchdown” de la 
noche . con 5 minutos y 10 
segundos jugados del cuarto 
período.

Las acciones de Washington 
permitieron a los Vaqueros ser 
el quinto equipo de la NFL 
que gana dos títulos consecu
tivos y empatar con los 49ers 
de San Francisco y los Ace
reros de Pittsburgh como 
poseedores de cuatro victorias 
en “Super Bowls”.

Jimmy Johnson, el entrena
dor de los Vaqueros, hizo un 
trabajo perfecto en el descanso 
al revisar todo el sistema defen
sivo de su equipo y convertir 
de nuevo a Thomas en el obje
tivo a controlar.

Thomas, que también había 
sido la frustración del equipo 
en los tres anteriores Super 
Bowls después de una primera 
parte brillante, anotó el único 
“touchdwon” de los Bills, pero 
se vino abajo y Levy le tuvo 
que sentar en el banquillo.

Baloncesto: Jornada 
trascendental para 
los españoles en la 
Liga Europea

MADRID (Efe).- Los repre
sentantes españoles en la Liga 
Europea, Real Madrid, Barce
lona y Joventut, jugarán esta 
semana tre.s importantes cho
ques, revalorizados por la 
proximidad de los cuartos de 
final y las apreturas en los 
puestos que dan la clasifica
ción, tanto en el Grupo A 
como en el B.

Madridistas y barcelonistas, 
en el Grupo A, se enfrentan 
al Limoges francés y al Racing 
Malina.s belga, respectivamen
te. El Joventut espera en Bada- 
lona al Panathinaikos griego.

El Real Madrid héi encon
trado durante los últimos tiem
po a su bestia negra en el 
Limoges. En el partido de la 
primera vuelta los hombres de 
Bozidar Maljkovic, para algu
nos el mejor técnico de Euro
pa, lograron una amplia ventaja 
(83-67) y reabrieron las heridas 
de la pasada fase final de la 
Liga Europea, en la que se pro
clamó campeón.

El conjunto madrileño, des
pués de'la batalla de Atenas, 
continúa segundo en la clasi
ficación, pero con las mismas 
victorias y derrotas (6/4) que 
los franceses, el Barcelona y 
el mismo Racing Malinas.

Por este motivo, la jornada 
es trascendental para los cua
tro. Los errores a estas alturas 
del torneo se pagan muy caros 
porque ya no queda tiempo 
para reaccionar.

Según los cálculo.s de Clif
ford Luyk, su equipo pasará 
a la siguiente ronda con ocho 
triunfos, lo que significa que 
necesita dos victorias en la.s 
cuatro jornadas que restan, y

El Barca remonta el vuelo

El Barcelona, que ha vuelto 
a remontar el vuelo en Europa, 
tiene una salida complicada, 
aunque pueda parecer lo con
trario. El conjunto belga man-, 
tiene su pista invicta después 
de diez jornada.s y ni Benetton, 
ni Real Madrid, ni Limoges 
han sacado un resultado posi
tivo en sus visitas.

Otro aspecto que tendrá que 
superar el Barcelona es la cer
canía del público a la cancha 
y su reducido tamaño.

El Panathinaikos e.s otra 
prueba de fuego para el Joven
tut. Lo.s griegos han coman
dado el grupo B hasta la ante
rior jornada, cuando lo cedió 
al sorprendente EP Estambul.

Sin embargo, la presencia de 
Stojan Vrankovic, Alexander 
Volkov y el eterno Nikos Gallis 
asustan a cualquiera, y el 
Joventut tampoco se puede 
descuidar, porque el Grupo B 
también tiene a cuatro equipos 
en un puño.

En la Copa de Europa, el 
Taugrés de Vitoria, ya sin 
opciones a pelear por el primer 
puesto, recibe al KK Godel 
macedonio. El bache de juego 
de los vitorianos es evidente 
y el momento no es el mejor 
porque la clasificación europea 
se dirime en este tramo final 
de los cuartos de final.
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ARIES
I' SALUD.- Las pequeñas molestias de 

U " los últimos días desaparecerán.
TRABAJO.- Buena ocasión para 

n tomar nuevas iniciativas profesionales.
AMOR.- Sus relaciones de pareja 
entrarán en un fase un poco difícil.

LIBRA
•-L«^ SALUD.- Excelente.
A 4 A TRABAJO.- Habrá de pasar varias 

horas peleando con la burocracia, lo 
que le aburrirá y le pondrá de mal 
humor.
AMOR.- Mejoría en sus relaciones.

TAURO
^ SALUD.- Muy buena.

>J TRABAJO.- Hay que seguir en la 
brecha a pesar de los obstáculos. 
AMOR.- Utilice bien el influjo que 

* * ejerce sobre esa persona excelente.

ESCORPION
SALUD.- Cuide sus posturas y pro- 
cúrese un colchón y una almohada 
mejores. Aunque no lo crea, expe- 

N rimentará una notable mejoría.
AMOR.- Todo marchará como la 
seda.

GEMINIS
SALUD.- Regular.

VL TRABAJO.- Jornada de gran activi- 
dad, en la que las relaciones sociales 
podrían depararle ganancias impre- 
vitas.
AMOR.- Felicidad en el plano afec
tivo.

SAGITARIO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Le convendría establecer 
colaboradores a nivel de equipo.
AMOR.- No se ilusione tanto con 

*' esa persona que a penas conoce.

CANCER
1 y SALUD.- Excelente.

TRABAJO.- Protagonismo y éxitos en 
el terreno profesional.
AMOR.- La jovialidad y el optimismo 
serán sus mejores armas para ganarse 
el afecto de la persona que le interesa.

CAPRICORNIO
SALUD.- Vigile su presión arterial 
y no se abandone tanto.

\,J»^ TRABAJO.- Su vida profesional exi- 
sj y girá hoy de usted un gran dinamismo.

AMOR.- Felicidad y armonía.

LEO
SALUD.- Pasable.

f TRABAJO.- Administre mejor su
dinero y no sea tan caprichoso. 
AMOR.- Lá actitud de su pareja le 
hará sentirse contrariado.

ACUARIO
SALUD.- Muy buena.
TRABAJO.- Podrían surgir hoy pro- 
blemas de tipo jurídico o legal que 
retrasarán sus proyectos.
AMOR.- Suerte en el plano afectivo.

VIRGO
SALUD.- Buena.
TRABAJO.- Respete las reglas del 
juego y no trate de irriponer sus pun- 
tos de vista a toda costa.
AMOR.- Sea sincero con el ser amado 
y no se arrepentirá.

PISCIS
SALUD.- Trate de llevar una vida 

1 ’^^^ reposada y no se agote.
TRABAJO.- No es momento de fir- 

1 contratos ni dar una respuesta
w 4 precipitada a ese ofrecimiento.

w AMOR.- Debería aprender a entre-
garse más en el plano afectivo.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY.- Serán fuertes, atléticos y de mirada profunda, casi hipnótica. Ambiciosos y 
trabajadores, nunca se darán por vencidos y perseguirán siempre el éxito.
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HORIZONTALES: 1: En la 
mitología griega, reina de las' 
Amazonas que ayudó a los Tro
yanos. 2: Al revés, cada uno de 
los signos que representan los 
sonidos de un idioma. 3: Acción 
de someter una cosa a nuevo exa
men para enmendaría. Símbolo 
químico. 4; Preposición insepara
ble. Al revés, prefijo. 5: Del verbo 
ser. País americano. 6: Organo 
olfativo externo. Individuo de un 
pueblo de raza germánica, parte 
del cual se estableció en Inglaterra 
en el siglo V. 7: Gente militar 
(Pl). Nombre de mujer. 8: Al 
revés, río español de la vertiente 
cantábrica. Al revés, fundador de 
cierta religión de la India. Al 
revés, preposición. 9: Del verbo 
ir. Acción característica de la per
sona rara o extravagante. 10: Infla
mación de las glándulas que secre

tan el humor viscoso que lubrica 
las articulaciones. 11: Al revés, 
obra en verso.

VERTICALES: 1: Cualquier 
cosa singular que causa admira
ción. 2: Andaréis vagando de una 
parte a otra. 3: Dueño de un 
navío. Manifiesta con palabras. 4: 
Prefijo. Al revés, dios egipcio. 
Símbolo químico. 5: Al revés, 
inteijección. Al revés, que mur
mura o critica con acritud o malig
nidad. 6: Al revés, cuides y cebes 
animales. Liso y blando al tacto. 
7: Esclavos lacedemonios. Fuerza, 
pujanza. 8: Niñas. Letras de “eta
pa”. 9: Preposición. Al revés, 
municipio de Córdoba. 10: Indi
viduo de un pueblo de la antigua 
Grecia (Fem y Pl). 11: Pertene
cientes y relativas a los territorios 
situados a orillas del Rin.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Metafísica. 2: Ovina. 3: Licencia. Na. 4: Eta. Aorta. 5: Feto. 
Agitar. 6: Iraní. analA. 7: Casona. Odín. 8: Os. Mena. Sao. 9: En. 
Reinos. 10: Nictálope. 11: Cesas.

VERTICALES: 1: Maléfico. 2: Iterasen. 3: Tocatas. Ni. 4: Ave. 
onoM. CC. 5: Fina. Inerte. 6: Incoa. Aneas. 7: sairgA. aílA. 8: Atino. 
Nos. 9: Ce. atadsoP. 10: Aliase. 11: Marrano.

Cartelera de espectáculos

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO

Hoy, a las 5,45 
“JURASSIC 

PARK” (PARQUE 
' JURASICO)

A partir de las 8,30, 
sesión continua

Pases: 8,30 y 10,30 
“SIN TESTIGOS”

CIUDAD REAL

MARIA CRISTINA 1

Pases; 6, 8,15 
y 10,30

“HISTORIAS DE 
LA PUTA MILI”

CIUDAD REAL

MARIA CRISTINA 2

Pases: 6, 8,15 y 
10,30

“EL BUEN HIJO”

CIUDAD REAL 

MARIA CRISTINA J

Pases; 6, 8,15 v 
10,30

“NACIDA AYER”

TOMELLOSO

CINE TORRES

HOY NO HAY 
FUNCION

PUERTOLLANO

MULTICINES 
ORTEGA 1

Pases: 5,30, 8 y 
10,30

“HISTORIAS DE 
LA PUTA MILI”

PUERTOLLANO

MULTICINES 
ORTEGA 2

Pases: 5,30, 8 y
10,30

“LA MITAD 
OSCURA”

PUERTOLLANO

MULTICINES 
ORTEGA 3

Pases: 5,30, 8 y 
10,30

“LAS LOCAS, 
LOCAS 

AVENTURAS DE 
ROBIN HOOD”

ALCAZAR

CINE CRISFEL

Pases: 7,30 y 10

“UN MUNDO 
PERFECTO”

^ tiempo

Presión: 
712,2 mm.
Estado del cielo; 
despejado.
Dirección y 
velocidad del 
viento: 
en calma.
Máxima: 
15 grados. 
Mínima: 
2,6 grados bajo 
cero.
Humedad; 
60 por ciento.
Evaporación: 
0.1 mm.

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
SALA A. Pases: 6, 

8 v 10 
“MADREGILDA” 
SALA B. Pases: 6, 

8,15 y 10,30 
“EN LÁ LINEA 

DE FUEGO”

LA SOLANA

CINE CERVANTES

HOY NO HAY 
SESION

MANZANARES

CINE APOLO

HOY NO HAY 
FUNCION

BOLAÑOS

CINE CERVANTES

HOY NO HAY 
FUNCION

Guía cultural

CIUDAD REAL

MUSEO LOPEZ VILLASE
ÑOR: exposición permanente 
de Manuel López Villaseñor y 
muestra de fotografías de 
Manuel Carretero.

CENTRO DE EXPOSICIO
NES DE LA DIPUTACION: 
pinturas y grabados de José 
Ortega, hasta últimos de enero.

MUSEO ELISA CENDRE
RO: esculturas, óleos y acua
relas de Francisco Javier López 
Navarro, hasta el día 5 de 
febrero.

SALA DE EXPOSICIONES 
DEL AYUNTAMIENTO: expo
sición de fotografías taurinas 
de Baldomero y Aguayo.

PUERTOLLANO

CASA DE CULTURA: expo
sición “La naturaleza, al alcan
ce de tu pueblo", hasta el 
sábado.

CA MPO CRIPTA N A

CASA DE CULTURA: expo
sición de Santiago Garci, hasta 
el día .31 de enero.
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Farmacias
CIUDAD REAL

HOY: ADELA PERIS SANCHEZ. Ronda Santa María. 2. 
MAÑANA: MARIANO ADRADOS CRESPO.
General Aguilera. 2.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: FORTUNATA ORGANERO. Plaza Arenal, 20. - 
MAÑANA: JAVIER PERUCHO. Goya. 18.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: GREGORIO OUINTANA. Mayor, 68.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: ANTONIO LOPEZ CASERO. Virgen de Criptana, 4.
MAÑANA: GUIJARRO C.B. Alvarez de Castro, 34.

DAIMIEL

HOY; FEDERICO FISAC SECO. Virgen de las Cruces, 13.
MAÑANA; NIEVES VILLEGAS. Fontecha.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA; JUANA BENEYTEZ. Monjas. 14.

PUERTOLLANO
HOY; M» LUZ GARCIA CARRASCO. Conde Valmaseda.
MAÑANA: GLORIA PEREIRAS LOPEZ. Juan Bravo, 1.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL BARBA. Plaza Constitución, ÍI.

LA SOLAN.A
HOY Y MAÑANA; MIGUEL FERNANDEZ. Feria, 2.

TOMELLOSO

HOY: ANGEL PENADES. Víctor Peñasco, 34, 
MAÑANA: LUIS GONZALEZ. General Mola. 10.

VALDEPEÑAS

HOY; MARINA CARRASCO. Seis de junio. 23.
MAÑANA: GABRIEL MENCHEN. Jose Antonio. 23.

1

DONATIVOS:
En los principales Bancos y Cajas de Ahorro, 
en las 74 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo.

MANOS UNIDAS - Campaña contra ei Hombre 
Comité Ejecutivo: 

Barquillo, 38, 2.° • 28004 Madrid 
rno: (91) 308 20 20 - fox. 308 42 08

'Deseo recibir intormoción de Monos Unidas

Horario de autobuses: salidas de Ciudad Reai F

AGUDO.......................
ALBACETE.................
ALBALADEJO...........

ALMADEN..................

........... 18.00 HORAS

................15.00

................13.00

........... 17,00

........... 11,00

................ 12,1,5

DAIMIEL....................................... 14,00 HORA,S
...............................17,00
................. ;............1 8,30
................................... 19,30

EL CRISTO................................... 13,00
FUENTE EL FRESNO................08,00

PORZUNA...............................

POZOBLANCO....... •...,_.........  
POZUELO-ALDEA
DEL REY-CALZADA...........

13,00 H0RA,S
15,30
18,1,5
11,00

11,1,5
............................ 1
.............................' 18,00

ALCAZAR DE SAN JUAN 
........... 09.30 
.......14.00

ALDEA DEL REY-CALZADA 
.......13.20

ALMAGRO...................................07.00
” .............................. 12,30

.................................13,00

...................................14.00

.............................. 17.00

............. :.................... 19,00
ALMODOVAR.............................11,00

.............................. 13,30

.............................. 15,00

.............................. 19,00
ARGAMASILLA DE CALATRAVA 

........... 08,30 

.....................77............ 1 1 .(X) 

............13,30 

............15,00 

............16,45 

.  19,30
AZUAGA....................................... 11,00
BARCELONA 
(de Iune.s a .sábado)................... 21,20
(domingos)...................................... 19,25
CABEZA DEL BUEY.................12,15

.............................. 18,00
CHILLON.............. !.......................11,00

....................................12.15
■ "  18.00

CORDOBA............ ;.......................1I.(«)
DAIMIEL.......................................07.00

...................................09.30

.............................. 11.00

.............................. 13.(X)

HERENCIA...............

HORCAJO.................
INFANTES.................

JAEN............................
LOS CORTIJOS,,..,,...
MADRID.....................

(domingo.s y festivos)..

MANZANARES.......

MALAGON................

NAVALPINO......... .
PEDRO MUÑOZ......

PJEDRABUENA......

..................UV,J>U

............. 11,00

..................14,00

............. 18,30

............. 19,00

.................. 09,30

............. 14,00

..................15,30

............. 13,00

............. 17.00

..................09.30

..................14,30

..................()7,()0

..................09.30

............. 11.00

............. 14,00

..................16„30
2.... ;......09,00
..................18.00
............. 13.(M)
............. 14.00
............. 17.1X1
..................08.00
..................09,30
............. 11,00
.................. 13,1X1
..................14,1X1
..................14,30
............. 18,30
..................19,00
............. 15,30
..................09,30
............. 14,1X1
............. 11,1111
............. 13,00
............. 15,30
............. 18,110
..................19,15

POZUELO-VALENZUELA- 
G RANATU LA-CA LZADA 

.....J8,15
POZUELO-VALENZUELA-
GRANATULA-VISO DEL MAROUES-
ALMURADIEL.............................19,15
PUERTOLLANO,,,........................08,30

.................................. 11,00 

............................. 13,30

........ ......................... 15,00

............................. 16,4,5

............................. 19,31)
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS 

..........07,30 ■ 

..........14,00
SOCUELLAMOS.......................... 14,00
SACERUELA................................ 14,4.5
TOLEDO........... -.......................... 08,00
TOMELLOSO............................... 13,00

..............................14,00 

..............................17,00
TORRENUEVA........................... 14,00
VALENCIA...................................tl9„3tl
VILLARTA.................................... 14,00

............................. 18,3(1
VILLARRUBIA............................09,30

............... 11,00 

............... 14,00 
' "............................. 19,00

VALDEPEÑAS.............................07,00
.................12,30 
.................13,00 

■ “............................. 17,00
..............................19,00

Ü 

i

Teléfonos de urgencia

UN MUNDO INJUSTO
TE DESAFIA

1.431 millones de perso
nas no saben leer ni es
cribir. El 97,9% están en 
los países del Tercer 
Mundo.

En Africa sólo el 46 % de 
la población tiene acceso 
al agua potable.

• Cada día mueren 40.000 
niños menores de 5 años.

Manos Unidas
CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

Nombre_ ;__________________________________________ _

Dirección_______________________________________________

C.P.Provincia____________________ ______________

M^nm Unjdas agradece la pubheactón graturta de este anuncio

Protección Civil 0Ü6
Bombero-s 0Ü6

Cruz Roja Española

Ciudad Real............ ..............22 22 22
Alcázar...................................54 58 07
Almodóvar............................ 48 31 25 ■
Malagón.................................80 13 36
Manzanares...........................61 15 16 
Puertollano............................42 16 71 
Socuéllamos..........................53 14 29 
Tomelloso............................. 51 34 09 
Valdepeñas........................... 32 02 61

Policía

Ciudad Heal.....................................091
Alcázar......;...................................... 091
Puertollano.......................................091
Valdepeñas......................................091

Guardia Civil

Ciudad Real............ ;.......................062
”............................ 22 1100
’'.....,........:.............22 1140

Subsector de Tráfico...........22 10 81
”...................2219 85

Abenójar................................83 50 08
Agudo..................................... 73 00 19
Alamillo.............. .....................73 50 06
Alcázar de San Juan...........54 00 66
Alcoba de los Montes.........77 00 02
Alcolea de Cva..................... 77-20 02
Aldea del Rey.......................87 60 09
Alhambra...............................36 12 01
Almadén........i....................... 71 1217
Almadenejos......................... 74 00 15
Almagro.................................86 00 19
Almodóvar del Campo.......48 34 39
Almuradiel............................ 33 90 62
Anchuras................................77 30 08
Argamasilla de Alba...........52 10 08
Argamasilla de Cva............. 47 70 07
Arroba de los Montes........77 10 06
Ballesteros de Cva............... 84 03 07
Bolaño,s de Cva.................... 87 00 10
Brazatortas.............................47 10 07
Calzada de Cva.....................87 50 02
Campo de Criptana............ 56 01 07
Corral de Cva..... ......... ........ 83 00 06
Castellar de Santiago.......... 34 00 03
Los Cortijos...........................80 80 53
Daimiel......................... ......... 85 22 86
Fernancaballero....................80 90 18
Fuencaliente......................... 47 00 06
Fuente el Fresno..................80 61 50
Granátula de Cva.................86 80 01
Guadalmez.............................74 20 12
Herencia.................................57 1042
Hinojosas de Cva................. 47 60 06
Horcajo de lo,s Montes.......77 50 13
Piedrabuena.......................... 76 00 35
Malagón.................................80 00 45
Manzanares............................61 03 96

Mestanza.......................................42 03 97
Miguelturra.............................22 55 20
Moral de Cva..........................33 00 12
Pedro Muñoz......................... 58 60 14
Picón..............................................82 00 05
Piedrabuena................................. 76 00 35
Porzuna.........................................78 00 08
Pozuelo de Cva...................... 84 00 13
Los Pozuelos..................... .... 83 02 34
Puebla de D. Rodrigo........77 70 08
Puerto Lápice..............................57 60 42
Puertollano................................... 42 49 20
Retuerta del Bullaque.........(925)

..........................................42 16 39
Saceruela..:................................... 77 90 02
La Solana............................. i 63 10 31
San Lorenzo de Cva............. 33 50 10
Santa Cruz de Mudela........ 34 20 28
Socuéllamos.................................53 00 59
Terrinches...............................38 72 12
Tomelloso..................................... 51 01 57
Torralba de Cva......................... 81 00 21
Torre de Juan Abad .............38 30 14
Torrenueva................................... 34 10 04
Valdepeñas.............................32 18 03
Villahermosa................................37 50 02
Villamanrique..............................35 40 10
Villamayor de Cva................ 48 40 02
Vva. de La Fuente.... .............. (907)

....................................... 39 60 01
Vva. de Los Infantes........... 36 00 29
Vva. de San Carlos...............87 64 05
Villarrubia de los Ojos........ 89 60 12
Villarta de San Juan............ 64 00 02
Viso del Marqués..................33 60 03

Parada de Taxis

Ciudad Real................................. 21 30 40
Puertollano............................ 42 45 19

Policía Municipal

Ciudad Real..................................  092
Alcázar......................................... 092
Almadén ................................ 71 03 21
Almagro'....................................... 86 00 33
Campo de Criptana..............56 00 90
Daimiel.................................... 85 10 85
Manzanares.................................. 61 10 80
Piedrabuena................................ 76 02 51
Puertollano.......................................092
Socuéllamos....................;.....53 00 13
Tomelloso............................. 51 01 74
Valdepeñas......................................092
Villanueva de 
los Infantes............................ 36 00 4.3

Seguridad Social

Ciudad Real.......................... 21 41 43
■ ” ”............................ 21 34 44
Alcázar de S. Juan.............. 54 15 83
Almadén.................................71 01 80
Daimiel...................................85 28 50
Manzanares........................... 61 08 30
Puertollano............................ 42 11 00
Valdepeñas ............ ...............32 02 00



Martes, I
Febrero de 1994 ANUNCIOS POR MODULOS 35

f fes

BAR-RESTAURANTE
AUTOPISTA

DE LUNES A SABADO
MENU DEL DIA: 800 Pts.
MIGUELTURRA Tlfn: 22 59 08

A SAN PANCRACIO
Abogado de los casos difíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de negocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

M.C.

PRECIOSA 
FINQUITA

Se vende a diez minutos 
de Ciudad Real 27.000 
metros cercados, con 
agua y electricidad. 
Buen precio.
Tlt: 21 58 48

SE VENDE 
PARCELA 

En la carretera 
de Carrión.

Llamar tardes. 
Tlfn; 25 43 65.

CAFETERIA 
CALIFORNIA 

COMIDA SELECTA
C/ Palma, 12 - Tef. 25 05 74

13001 CIUDAD REAL

A SAN PANCRACIO
Abogado de los casos difíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de negocios y dos imposibles. 
Al noveno día pública este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

L.M.

BAR LOS MOLINOS 
VENTA DE CARACOLES A 
BARES Y PARTICULARES

C/ Bernardo Mulleras, n° 13.
Tfno: 21 30 30 CIUDAD REAL

SOBRINO 
MORA 
ASESORIA

DE EMPRESAS
Julián Sobrino Mora

ASESOR 
FISCAL-CONTABLE

Pedrera Alta. 14. Tel 
y Fax 926-23 08 74

Apdo. Correos 414. 
13080 Ciudad Real

EI Paraguas
Disco bar

DAIMIEL

SE VENDE 
UNIFAMILIAR

En Ciudad Reai. Carre
tera de Puertollano, 180 
metros construidos y 60 
de patio.
Telfs: 22 63 27/25 38 40.

ESPIRITU 
SANTO 

CREO EN TI
D.T.P.

CASINO DE LA ARMONIA
C/ MONESCILLO N® 1 

DAIMIEL

CONSTRUCCIONES GARZAS, S.A.
Mínimas, 16 (Entreplanta) 
Teléfono (926) 85 08 26 
13250 DAIMIEL (C. Real)

SE ALQUILA
Piso exterior, primera 
planta, céntrico. Preferen
temente para oficinas u 
otros menesteres. Tam
bién despacho. Zona Pla
za de Toros. Tíf: 23 14 46 
y 23 08 96. (Contestador)

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos difí
ciles y desesperados. Reza 
nueve Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres deseos, 
uno de negocios y dos impo
sibles. Al noveno dia publica 
este aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas. M.D.S.R.

SE VENDE
6.200 M® de terreno 
industrial urbano y 
concesión administra
tiva de gasolinera en 
funcionamiento. Por 
jubilación. Tef. 22 86- 
33. Llamar en horas 
de oficina

VENDO FINCA 
¡Auténtico jardín 

botánico!
24.000 metros cuadra
dos. Cori 750 árboles 
de 50 variedades. 
Pozo y estanque. Tel.
80 04 77. Llamar a 
partir de las 17'30 h.

CAFETERIA 

DULCINEA 
Aperitivos 
variados

CI Concha, 8

Torralba de 
Calatrava 

(Ciudad Real)

ESQUELAS EN
LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL

Las esquelas mortuorias pueden 
ser recibidas en nuestras oficinas 
de Ciudad Real, Plaza del Pilar, 
/-entreplanta, hasta las nueve de 
la noche, o llamando al teléfono 
21 5301

Con CL HAMBRE 
NO SE JUEGA.

Colabora con Ayuda 
EN Acción. Tomatelo en serio.

C/ BarquiSo, 8. Madrid 28004. U 523 23 35. C/Aragón, Í59. Barcehm 08011U 453 5151.

Teléfono.

Deseo que me envíen más información
Nombre.......................................

Apellidos................. ............ ........

Dirección.....

C.P.............

1 rof 1

& C
 

Ü
 a.
 ? en

SE VENDE
LOCAL COMERCIAL
NUEVO. 300 METROS 

CUADRADOS.
CENTRICO 

TORRALBA DE 
CALATRAVA.

Ttfns:21 03 51//81 0512

SE VENDEN
Viviendas unifamiliares 
totalmente terminadas 
en Carrión de Calatra
va, C/ Libertad, 11. 
Junto al nuevo Ayun
tamiento. Tef. 22 39 74

MATRIMONIO 
JOVEN

Luchador, compartir 
hostal restaurante. 
Carretera. Necesito 
solventes. Inversión 
mínima en sociedad. 
Tlfn: 88 28 96. Sr. Gre
gorio Santos.

GRACIAS 
ASAN 

PANCRACIO
R.M.L.

VENDO FINCA 
OCASION

-Zona Valdepeñas 
-350 hectáreas cereal 
-Mucha perdiz. Rentable. 
60.000.000.- 
Informa PINILLA EXCLU
SIVAS. -91-725 27 32

• PROFESIONAL CON
FECCION con experiencia, 
precisa empresa vestuario 
laboral. Su labor consistirá 
en control y supervisión de 
fabricación, (métodos y tiem
pos, etc). Dependiendo de 
jefe de fabricación. Dirigirse 
por escrito detallando histo
rial al apartado 426-Sevilla 
41080 REF. “Anuncio con
fección"

• PRECISAMOS máquinas 
confección industrial de oca
sión, seminuevas, planas 
cortahilos, 1 carro automá
tico, extender para corte, 1 
autómata vivo bolsillos. Con
tactar tef. 95/594 25 84 y 
95/594 23 01

• SE HACEN comidas para 
monterías. Interesados lla
mar al tlf: 25 51 09 - 
22 44 56. Preguntar por' 

'Vicente

• OFRECEMOS TRABAJO 
fácil, domicilio, confección 
juguetes fieltro. Optima 
ganancia. Enviar dirección 
en letra de imprenta. CIDUE 
INTERNACIONAL. Vía Azqui 
63. 25100 BRESCIA. ITALIA

• EMPRESA multiservicio 
precisa colaboradores/as 
para Manzanares y alrede
dores. Interesados llamar al 
61 29 63 para concertar 
entrevista

• SE TRASPASA disco-bar 
de 500 metros cuadrados, 
funcionando actualmente, 
por no poder atender. Tel. 
25 55 15

• SE COMPARTE piso con / 
chicas. Preferiblemente tra
bajando. Teléfono: 21 10 63.

• MONTE PULSERAS en 
plata. Sueldo 80.000 ptas. 
envíe sellos para contesta
ción. Sr. Oliver. Apdo. 304. 
Lérida. 25080

• EMPRESA de ámbito 
Nacional, necesita represen
tante para esta provincia, 
sectores de estructura metá
lica, cubiertas, aislamientos. 
Interesados escribir al apto. 
125 de Almendralejo (Bada
joz). Atenderá Sr. Carranza.

• BROKER de Seguros de 
ámbito nacional, precisa eje
cutivos de ventas, para Ciu
dad Real y pueblos limítro
fes, con experiencia comer
cial. Ofrecemos: ingresos 
compuestos de parte fija e 
incentivos sobre venta, for
mación en nuestros produc
tos. Productos líderes y 
exclusivos. Interesados con
tactar al teléfono 22 62 39.

• CLASES PARTICULA
RES curso 93-94. Profeso
res con experiencia. Precios 
económicos. Alto nivel de 
aprobados. C/ Toledo, 21, 
2® B. Tef. 22 53 01

• TRABAJE desde casa 
haciendo copias y atendien
do correspondencia. Bue
nos ingresos. Para informa
ción enviar sobre y sello al 
apartado 147.14800. Priego 
de Córdoba

• CLASES de apoyo. 
Todos los niveles y asigan- 
turas. Tel: 25 53 47.

• SE ALQUILA piso, calle 
Ciruela. 2 dormitorios, vacío, 
garaje. 50.000 Pts. Tfn: 
91 /415 99 32

• SE VENDEN apartamen
tos desde 4.650.000 pts. de 
uno , dos y tres dormitorios. 
Renta libre. Entrega inmedia
ta. C/ Ciprés, n® 13. Tef. 
22 35 22. Directamente 
constructora

• CORUDER BROKER DE 
SEGUROS de ámbito nacio
nal, selecciona para la pro
vincia de Ciudad Real, eje
cutivos de ventas (ambos 
sexos), ingresos superiores 
a 2.000.000 pts/año com
puestos de parte fija e incen
tivos. Interesados enviar 
Currículum Vitae y fotografía 
reciente a! Apartado 8092 - 
28008 Madrid. Referencia 
0194

• SE ALQUILA en Ciudad 
Real piso amueblado con 
calefacción. Sin fianza. Tlf: 
47 80 07

• PARA CIUDAD REAL Y 
ALBACETE. Almacén artícu
los de regalo, peluches, 
relojes, bisutería, precisa 
representante para ventas. 
Interesados escribir a Sr. 
Fuentes, apartado 1. BéImez 
de la Moraleda. Jaén.

• COMPAÑIA precisa pér- 
sonas ambos sexos. Ingre
sos 250.000 mes. Tlf.: (953) 
50 69 83

• BAR RESTAURANTE LJ\ 
MANCHA Salones para reu
niones y comidas de empre
sa, con un esmerado ser
vicio, donde podrán degus
tar exquisitas tapas y un 
gran surtido en marisco, 
carretera de Torralba, s/n. 
Tfno; 87 25 90. Bolaños de 
Ctra.

• VENDO PARCELAS: 
5.000/10.000 m^. Agua, luz,
3 Km. Capital. Teléfono; 
78 00 96.

• CLUB NUEVO necesita 
cuatro chicas más. Por 
exceso de clientes. Zona 
Cabeza del Buey. Sr. Gallar
do. Tef. 908/70 33 63

• SE VENDE parcela, Ctra. 
Carrión. TeIf: 21 62 62.

• OFICINA en alquiler o 
venta. Céntrica. TeIf: 
21 62 62.

• ALQUILO piso, dos dor
mitorios. cocina amueblada, 
muy céntrico. Tlfn: 22 2018 
(tardes)
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C/ Miguel Servet. 3

Avda. Criptana, 8

13500 PUERTOLLANO

ALCAZAR DE SAN JUAN

43 28 07

Tlfno: 5416 60

J. Fernando Fernández

C/ Azucena, 15
Tfno: 25 24 40 
CIUDAD REAL

INSTRUMENTOS MUSICALES MATEO
TODA CLASE DE INSTRUMENTOS MUSICALES 

(PIANOS-INSTRUMENTOS PARA BANDAS-ORQUESTAS Y RONDALLAS) 
LIBROS - PARTITURAS - ACCESORIOS MUSICALES

BAR BURLADERO
ESPECIALIDAD EN TAPAS DE COCINA 

CARNE DE LIDIA, CALLOS AL NATURAL

REPRESENTACIONES Y 
SUMINISTROS

PARA LA CONSTRUCCION

Martes, 1 
Febrero de 1994

z^Sta. Marta , SX

C.I.F.; B-13049267 
C/ OLIVO, N® 7 TLF. Y FAX: (926) 21 08 15 

1 3002 CIUDAD REAL

Ferretería

DISTRIBUIDOR OFICIAL DE YAMAHA

Ronda del Carmen, 2
Telf. 23 0916
Fax. 23 09 17 

13002 CIUDAD REAL

ANUNCIOS POR MODULOS

ALQUILO O 
VENDO

Naves Industriales, 350 m®, 
700 m^ y 130 m®, diáfana, 
en Malagón. También ven
do o permuto carretilla ele
vadora eléctrica por coche 
nuevo o usado. Buen esta
do. Tlfn: 80 01 32.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.C.Z.

INMOBILIARIA 
MUÑOZ-MARTINEZ

ALQUILER 
COMPRAVENTA 
PISOS - RUSTICAS

C/ ALARCOS, 13
Tlfn: 21 52 53

VENDO
Apartamento en 0/ 
Alfonso XI, 1 -3“A Esqui
na 0/ Toledo. 65 metros 
cuadrados, con trastero. 
Llamar por teléfono en 
horas de oficina a los 
teléfonos: 25 44 26/27. 
Ciudad Real

BODEGA 
VENDO

Funcionando. Denomi
nación Mancha. Marca 
acreditada. Capacidad: 
800.000 litros.
Informa: PINILLA 91 / 
725 27 32

VENDO 
ALQUILO

Local de oficinas, per
fectamente acondicio
nado 135 m®, muy 
céntrico, capitaf.
Teléfono: 21 52 53.

ALQUILO
APARTAMENTO 

ATICO. AMUEBLADO 
CENTRICO 
ZONA DE 

SAN PEDRO.
TLFN: 21 0419

¡ OCASION !
Vendo piso en Alican
te como nuevo. Total
mente reformado. 
Bien situado. 
7.000.000 pesetas. 
Tlfn: 25 35 33 (A partir 
de las 3 de la tarde).

CAMPUS PLACE
7 U SITIO UNIVERSITARIO 

COMIDAS, BOCADILLOS, COPISTERIA 
JUEVES Y VIERNES “COPAS”

FRENTE A UNIVERSIDADES 
TEF: 23 00 22

Residencial Ronda, 11 
CIUDAD REAL

BAR VIDEO-CLUB J.J 
GRAN VARIEDAD DE TAPAS DE COCINA Y

RACIONES VARIADAS 
TERRAZA DE VERANO 

ABRIMOS SABADOS Y DOMINGOS
Alquiler de películas VHS

Tlf: 25 06 1 0
25 20 92

C/ Real, 22

HERMANOS JIMENEZ
FABRICA DE TAPICERIA Y MUEBLES A MEDIDA 
30 AÑOS AVALAN SU PROFESIONALIDAD

TORRALBA DE CALATRAVA

Telf: 81 01 82
81 00 37

RESTAURANTE VILLA SAN JOSE
COCINA MANCHEGA (GACHAS, GALIANOS,
DUELOS Y QUEBRANTOS)
CODILLOS
RABO DE TORO Y OTRAS ESPECIALIDADES

CARRETERA DE PUERTOLLANO, KM. 1
(PASADO EL PUENTE DE LARACHE. A MANO DERECHA)

A SAN PANCRACIO
Abogado de los casos difíciles y desespe
rados. Reza nueve Avemarías, durante nueve 
días. Pide tres deseos, uno de negocios y 
dos imposibles. Al noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aunque no lo creas. R.F.

LA CASA DEL APERITIVO
ESPECIALIDAD EN APERITIVOS 

VARIADOS, RACIONES 
Y POLLOS ASADOS 

PARA LLEVAR DE ENCARGO
P’ San Gregorio, n® 71 PUERTOLLANO Tlfn: 41 27 29

Tlfn:2518 65

BAR EL VOLANTE
TERRAZA DE VERANO 
RACIONES VARIADAS
C/ Corazón de María, 3

CIUDAD REAL

BURGUER FITO’S
su BUENA HAMBURGUESA
TU MERIENDA DE 16 a 21 H.
HAMBURGUESA, SANDWICH 0 PERRITO
PATATAS Y COCA COLA 350 PTS.
TE ESPERAMOS C/ NUMANCIA, 2 Tel. 43 25 57 

‘ PUERTOLLANO

Avda. 12 de Mayo, 4- Entreplanta

Tlfn: 43 15 48 13.500 PUERTOLUKNO

AUXILIAR DE LA PEQUEÑA 
EMPRESA, S.L.

BAR RESTAURANTE

Los Desmontes
Especialidad en cocina Manchega 

BODAS. COMUNIONES y BANQUETES
Ctra. La Solana, Km. 299. Tfno; 63 72 57 MEM

BRILLA (C. Real)

BAR-RESTAURANTE LOPEZ 
Y AUTOSERVICIO LOPEZ 
ESPECIALIDAD EN TAPAS VARIADAS 

Y BUEN SERVICIO CON RAPIDEZ
Avda. Generalísimo, n“ 65 - Tlfn: 87 03 17 - 13.260 BOLAÑOS

TODO PARA SUS FIESTAS 
CHUCHES 

BOYS

SOLO EN EROSKI

BAR EL ASADOR 
EL ASADOR DE POLLOS

PLAZA DE TOROS 
CIUDAD REAL

CHURRERIA MINEME 
ABIERTO TODOS LOS DIAS
d MATA, 8

CIUDAD REAL
TEF. 22 24 02

PACO ROMERO 
SALONES DE PELUQUERIA

Plaza San Francisco, 3
Teléfono: 22 99 34 

CIUDAD REAL

Tlfn: 41 01 42

ASOCIACION DE PADRES 
DE HIJOS TOXICOMANOS 

“VIRGEN DE GRACIA” 
NECESITA TU COLABORACION 

HAZTE SOCIO •
PUERTOLLANO

C/ SANTISIMO, 9 Bajo

EMILIO RODRIGUEZ 
CONSTRUCCIONES PUERTOBARAKA

Y VENTA DE PISOS, COCHERAS Y 
LOCALES COMERCIALES

PUERTOLLANO

EQUIPAMIENTO PARA AUTOMOVIL
SUEXP

Jaén, 41. Apartado 221 
Teléfono: 41 20 1 6

13500 PUERTOLLANO

C/ Mata, 8

BAR EL PALETO
ESPECIALIDAD TAPAS 

A LA PLANCHA
CIUDAD REALC/ MORERIA, 14

MESON DE TAPAS 

EL TINTORRO
DONDE LAS TAPAS 

SON RACIONES
CIUDAD REAL

BAR ANGEL 
MAS DE 40 AÑOS A 

SU SERVICIO
Avenida Alfonso X EL Sabio

TEF: 21 40 79

CAFETERIA MANCHEGA 
BOCADILLOS Y DESAYUNOS 

C/ Tinte, n- 2
CIUDAD REAL

BAR “LOS FAROLES” 
CASA DE LOS BOCADILLOS 

Plaza del Pilar, 9 
CIUDAD REAL

CIUDAD REAL 13001
Plaza San Francisco, 7
Tlfs: (926) 25 55 03-25 5611
Fax: (926) 2S 56 11

^iajeo C|ttii<itc, $4^ 
SU AGENCIA AMIGA

CIUDAD REAL
C/ Caballeros, 4

Tlf : (926) 2314 54
Fax: (926) 2314 64

BURGERS CHATO’S 
ESPECIALIDAD EN:
* SANDWICHES VARIADOS * PERRITOS CALIENTES
* HAMBURGUESAS Y BOCADILLOS

C/ Pilas, 28 Tefl: 63 33 37
LA SOLANA

Juan de la Cierva, 25
Tel. 63 20 61

Carrocerías VELACORACHO, S.L
Chapa y pintura. Lavado y engrase. Grúa 
plataforma. Servicio permanente (24 horas)

13240 LA SOLANA 
(C. Real)

BAR LA ESTRELLA”
C/ Estrella, n^ 8 - Tlf. 22 16 27

BAR LA ESTRELLA, DONDE 
LA JUVENTUD BEBE Y SE 
GASTA MENOS “PELAS”Concepción, 8

CAFE BAR DIEGO 
ESPECIALIDAD EN SEPIA A LA PLAN
CHA SANDWICH Y HAMBURGUESAS 
“TU MEJOR AMBIENTE DEPORTIVO”

LA SOLANA

Taberna Flamenca
JAMON, QUESO y 

r Morcilla 
Extremeña

CIUDAD REAL Pedrera Alta, 2 - Teléfono 25 28 65

BAR MATEOS 
CAFETERIA-CHURRERIA 

(Frente al Mercado)
-Cerveza “Mahou”
-Especialidad en Tapas de Cocina
C Carrera,’ 119 - Tfno. 6311 41 LA SOLANA (C. Real)

BAR SANCHO PANZA 
LAS MEJORES RACIONES DE 

COCINA DE TODA LA MANCHA
AVDA. DE LA CONSTITUCION 155 

LA SOLANA

QUESO MANCHEGO ARTESANO
LOS MAZARROS acogido a D.O.

y QUESOS CHIMENEAS Puro de Oveja

0/ Carrera. 49
LA SOLANA (Ciudad Real) Telf. y Fax: 63 10 05

BODEGA PORTALES 
ESPECIALIDAD EN 

COCINA MANCHEGA
C/ Gibraltar, 31 Telf: 61 20 43 MANZANARES
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►
 Oliver Stone se ganó 

rápidamente el favor del 
público norteamericano La Tribuna

TELEVISION

Hablará con Gabilondo de las películas que le han dado faina y dinero

Oliver Stone, en el programa de 
Gabilondo “Gente de primera”

MADRID. (Efe).- Oliver 
Stone se inició en el mundo 
del cine como guionista y más 
tarde decidió dirigir él sus pro
pias creaciones orientandolas a 
su modo y manera y ganandose 
rápidamente el favor del públi
co norteamericano.

La guerra del Vietnam le vió 
llegar animoso, se había alis
tado voluntariamente para 
combatir por los ideales nor
teamericanos, pero cuando 
finalizó su servicio, el jóven 
Oliver se había transformado 
y había entendido la realidad 
de aquella matanza sin sentido.

Su experiencia en Vietnam 
le llevó a rodar “Platoon” y 
“Nacido el 4 de julio” y ahora 
ha finalizado, y se estrenará en 
España este mismo año, “Cielo 

y Tierra”, que cierra, según él 
mismo ha declarado, su trilogía 
sobre el drama de Vietnam.

El programa que Iñaki Gabi
londo presenta todos los mar
tes a partir de las 23 horas 
en la primera de TVE, “Gente 
de primera”, tendrá como invi
tado a este niño terrible del 
cine norteamericano, que agitó 
recientemente la conciencia de 
sus conciudadanos con ”JFK”, 
una valiente investigación 
sobre el asesinato de Kennedy.

Oliver Stone, un conversador 
nato, hablará con Gabilondo de 
estas y otras películas que le 
han dado fama y dinero, así 
como de la última que man
tiene en reserva “Natural born 
Killers”, escrita por Quentin 
Tarantino.

Marta Ferrusola, esposa del 
presidente de la Generalitat de 
Cataluña, Jordi Pujol, charlará 
también con Iñaki Gabilondo 
sobre Cataluña y su vida junto 
al presidente-catalán, que se 
mantiene en su puesto, con 
mayoría absoluta, desde hace 
más de 10 años.

Hace estos dias un año nacía 
en la programación de TVE 
el programa “Pinnic”, de la 
mano de Miquel Obiols, que 
pretendía ser una propuesta 
global de programación infan- 
til-juvenil, basada en un con
tinuo juego de imágenes 
mediante el cual se articulan 
las distintas series que incluye 
en sus dos horas y media dia
rias de programación. Oliver Stone, un conversador nato, que hoy hablará con Gabilondo.

S"
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► “Las adolescentes”.- Pedro 
Masó dirigió en 1975 “Las ado
lescentes”, una película que 
Tele 5 emite a las 11,05 en 
su espacio “Cine Corazón”. 
Protagonizada por Anthony 
Andrews y Susan Palyer, esta 
cinta cuenta la historia de unas 
adolescentes españolas que via
jan a*Inglaterra. Las experien
cias amorosas que vivirá cada 
una de ellas, las conducirán a 
un trágico final.

► “Salomé, la embrujadora”.- 
Yvonne De Carlo y Rod carne- 
ron son los protagonistas de 
“Salomé, la embrujadora”, una 
película que la 2 emite a las 
11,30. Al terminar la guerra de 
Secesión americana, un pres
tigiosos corresponsal de guerra 
se traslada a Europa donde 
consigue entrar en contacto 
con la bailarína Salomé , a 
quién convence para que, uti
lizando sus artes femeninas, 
decubra la fecha del comienzo 
de la guerra entre Prusia y 
Rusia. Pero su misión como 
espía es descubierta y al correr 
peligro huye a San Francisco 
junto a su amigo el periodista.

► “Acoso sexual”.- “Acoso 
sexual” es el título del largo- 
metraje que la 2 emite hoy a 
las 21,00 horas. Paula es una 
mujer jóven y atractiva, ejecu
tiva y con un futuro profesional 
en una competitiva empresa 
dedicada a la comercialización 
de zapatillas deportivas. De 
pronto comienza a sorprender
se con la actitud de Jack, su 
jefe, una persona con la que 
colabora estrechamente y ante 
la que comienza a sentirse aco
sada sexuelamente. Paula 
intenta controlar la situación.

I-

Gina Loliobrigida. Pedro Masó. José Luis López Vázquez.

pero su compañero persiste, 
llegando incluso a complicar su 
vida privada...

► “Abuso de confianza”.- 
“Abuso de confianza” es el 
título de la película dirigida por 
Charle.s Correl en 1992 y que 
Antena 3 Televisión emite a 
las 15,30. Protagonizada por 
Katey Saga! y Jameson Parker, 
esta cinta cuenta la historia de 
Justine, una adolescente que 
vive con su madre divorciada 
y que es acusada de haber ase
sinado a una amiga suya por
que se entendía con su novio.

► “La ley del látigo”;-Los clá
sicos Maureen OHara y Peter 
Lawford son los protagonistas 
de “La ley del látigo”, una pelí
cula dirigida por Lewis Miles- 
tone en 1952 y que Tele 5 emi
te a las 15,30 horas. Dos esta
fadores australianos intentan 
timar a un viejo hombre, pro

pietario de un rancho. Pero 
surge un problema cuando el 
más joven se enamora de lai 
hija del ranchero.

► “Cianuro espumoso”.- A las 
17,00, TVE 1 “Cianuro espu
moso” una de las numerosas 
adaptaciones cinematográficas 
de la literatura de la famosa 
novelista de misterio Agatha 
Christie. Interpretada por Ant
hony Andrew, Deborah Raffin, 
Hany' Morgan, Pamela Beli- 
wood y Nancy Marchand, la 
película cuenta con la presen
cia inevitable de la muerte, esta 
vez en uno de los invitados de 
la fiesta de aniversario de boda 
de una paréja.

► “El elegido”.- “El elegido” 
es el título de la película diri
gida en 1989 por Stephen 
Herek y que Antena 3 Tele
visión emite a las 17,30. Años 
60, dos mujeres dan a luz en 

el mismo hospital, asistida.s por 
el doctor Winslow. El bebé de 
una de ellas fallece, pero sin 
que ésta ni su marido lo sepan, 
el médico les entrega como 
suyo el niño de la jovencita 
de al lado, quien espera que 
así su hijo tenga la vida que 
ella no puede darle. Pasan los 
años y la pareja comienza a 
descubrir que Michael tiene 
una inteligencia y unos poderes 
que sobrepasan la razón.

► “Objetivo bikini”.- Mariano 
Ozores dirigió “Objetivo biki
ni” en 1968, una película pro
tagonizada por Gracita Mora
les, Jose Luis López Vázquez, 
Antonio Ozores y Alicia 
Tomas, y que Tele 5 emite a 
las 18,10. Acacio y Justina for
man una pareja de delincuen
tes de poca monta. Se dedican 
a pequeñas faenas y timos de 
poco alcance. Trabajan sobre 
todo en verano y sus víctimas 

suelen ser los turistas de las 
playas. Pero un día sus vidas 
cambiarán cuando, inesperada
mente, y por mero accidente, 
se ven envueltos en un com
plicado asunto de espionaje 
industrial entre las dos super
potencias; EEUU y URSS.

► “Abuso a un menor”.- Ante
na 3 Televisión emite, a las 
21,30, una dramática película 
titulada “Abuso a un menor”. 
El largometraje, protagonizado 
por Jill Clayburgh y Brad Davis 
(“Expreso de medianoche”), 
plantea el tema de los abusos 
sexuales a niños menores de 
edad, y de las secuelas que per
manecen en la mente de esos 
niños. Durante los días labo
rales, algunas parejas dejan a 
sus hijos pequeños al cuidado 
de una mujer que efectúa las 
labores de guardería en su pro
pia casa . Al poco tiempo, los 
niños comienzan a comportarse 
de un modo extraño en sus 
casas.

► “La romana”.- En su espa
cio “Una noche de película. 
Tele 5 emite, a las 01,30, “La 
romana”, una película dirigida 
por Giuseppe Patroni Griffi y 
protagonizada por Francesca 
Dellera, Gina Lollobrígida y 
Tony Lo Bianco. Astarita con
fiesa finalmente a Adriana la 
verdad sobre su novio. El mun
do parece venírsele encima. 
Los acontecimientos se com
plicarán aún más cuando la 
joven se encuentre a Gino en 
un bar. Adriana está confusa 
ya que se siente atraída por 
el amigo de Gino. A pesar del 

• carácter violento de éste; entre 
ambos surgirá una relación en 
la que se mezcla la violencia 
y la pasión.

Ó
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gX^I Canal Plus 
estrena 

reportajes de “National 
Geographic”

Canal Plus estrena hoy en su hora 
estrella, las 22 horas, no la habitual 
película sino un reportaje titulado 
“Leones y Hienas, enemigos eter
nos”, primero de los nuevos episo
dios que "National Geographic" pre
senta en España y que el canal de 
pago emitirá en exclusiva a lo largo 
de los próximos meses.

Este primer episodio narra las 
terribles diferencias que separan a 
los leones y las hienas,. La naturaleza en Canal Plus.

t,¿^ “Pata negra”, 
■"^i en el “Peor 

programa de la 
semana”

Informaciones aparecidas en algu
nos medios de comunicación indican 
que a los responsables de la segunda 
cadena no les ha gustado el pro
grama del Gran Wyoming “El peor 
programa de la semana”, por lo que 
es muy posible que no se prorrogue 
cuando finalicen las 13 ediciones 
previstas. En la edición de hoy el 
Gran Wyoming entrevistará al guio
nista Pedro Beltrán y la actuación 
musical irá a cargo de “Pata negra". El Gran Wyoming.

canal sur

06,30.- CARTA DE AJUSTE 
06,59.- APERTURA Y PRE

SENTACION
07,00.- DULCE HOGAR A 

VECES
07,25.- PINNIC
09,10.- LA PRIMERA RES

PUESTA
10,00.- NOTICIAS
10,15.- ESTRELLITA MIA 
11,00.- PASA LA VIDA
13,30.- EL MENU DE KAR

LOS ARGUIÑANO
13,55.- NOTICIAS 
14,00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
1430.- NO TE RIAS QUE ES 

PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- KASSANDRA
16,20.- YEDRA
17,00.- SESION DE TARDE; 

“Cianuro espumoso” 
(1 983). Dirección; 
Robert Lewis. Intérpre
te; Anthony Andrew. La 
fiesta de aniversario de 
boda de una pareja se 
convierte en tragedia 
cuando uno de lo.s invi
tados aparece muerto.

18,50.- NOTICIAS
18,55.- COLORIN COLORA

DO
19,00.- INFORMATIVO 

TERRITORIAL
19,30.- HABITACION 503 
20,00.- A LAS OCHO CON 

RAFFAELLA
20,30.- TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,00.- FUTBOL; Copa del 

Rey. Partido de vuelta. 
Real Madrid - Tenerife. 
Desde el estadio Santia
go Bernabéu

23,jO.- GENTE DE PRIMERA 
00,30.- TELEDIARIO 3 
01,00.- LEY Y ORDEN 
01,50.- TESTIMONIO
01,55.- CINE DE MEDIANO

CHE; “Días difíciles” 
0987). Dirección; Ale
jandro Pelayo RongesI. 

03,15.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

06,30.- CARTA DE AJUSTE 
06,59.- APERTURA Y PRE

SENTACION
07,00.- 24 HORAS
09,10.- LOS DESAYUNOS DE 

RADIO 1
10,00.- LA AVENTURA DEL 

SABER; POLIS
11,30.- LA PELICULA DE LA 

MAÑANA; “Salomé, la 
embrujadora” (1945). 
Dirección; Charles 
Líimont.

13,00.- LOS TROTAMUSICOS 
13,30.- ULTRAMAN
14,00.- ERASE UNA VEZ LA 

VIDA
14,30.- LA ALDEA DEL 

ARCE
15,00.- CIFRAS Y LETRAS 
15,30.- GRANDES DOCU

MENTALES
17,00.- PARA NOSOTROS 
20,00.-CHICOS DUROS 
20,45.- INFORMATIVO 
21,00.- SALA 2; “Acoso sexual” 

(I992-USA). Dirección: 
Donna Deitch. Intérpre
tes: William Ru.ss. Terr\' 
OOuinn. Paula es una 
mujer joven y atractiva, 
ejecutiva con futuro pro
fesional en una compe
titiva empresa, dedicada 
a la comercialización de 
zapatillas deportivas. De 
pronto empieza a ser 
acosada sexualmente por 
su jefe, Jack.

22,40.- EL PEOR PROGRA
MA DE LA SEMANA 

24,00.- ASI SE HIZ0....DE- 
MOLITION MAN

00,30.- METROPOLIS
01,00.- CINE CLUB. CLASI

COS DEL CINE; “Na
poleón” (11) (1927) 
MUDA. Dirección; Abel 
Gance. Intérpretes: 
Albert Dieudonné. Anto
nin Artaud.

02,50.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.-

06,30.- RODILLO DE PRO
GRAMACION

06,45.- NOTICIAS
07,15.- TRAS 3 TRIS
09,30.- PASIONARIA
10,15.- SANTA BARBARA
11,15.- TODO VA BIEN 
13,00.- EL EQUIPO A
14,00.- UN MUNDO DIFE

RENTE
14,30.- COSAS DE CASA 
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE; “Abuso de 

confianza” (1992-USA). 
Dirección: Charle.s 
Correll. lntérpretes;Ka- 
tey Sagal, Jameson Par
ker

17,30.- CINE DE TARDE; “El 
elegido” (1989-USA). 
Dirección; Stephen 
Herek. Intérpretes: Pete 
Kowanko, John 
Rhys-Davies

19,15.- HART Y HART
20,00.- COSAS DE CASA
20,30.- VECINOS
21,00.- NOTICIAS
21,30.- CINE: “Abuso a un 

menor” (1989-USA). 
Dirección: Linda Otto. 
Intérpretes: Jill Clay- 
burgh, Brad Davis

23,30.- HERMIDA Y COM
PAÑIA

01,00.-NOTICIAS
01,30.- LINEA AMERICA
02,00.- CINE DE MADRUGA

DA; “Julia tiene dos 
amantes” (1989-USA). 
Dirección; Bashar Shbib. 
Intérpretes: Daphne 
Kastncr, David Suchnoy.

03,30.- TELEVENTA
05,00.- CINE DE MADRUGA

DA; “La ruta de la dro
ga” (1977-lT). Direc
ción: Enzo G. Castellañ. 
Intérpretes: Fabio Testi, 
David Hemmings.

06,30.- AVANCE PROGRA
MACION Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,35.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

07,00.- LA TELE ES TUYA 
COLEGA 

0930.- ANTONELLA
10,15.- MICAELA
11,05.- CINE CORAZON; 

“Las adolescentes”. 
1975. Director: Pedro 
Masó. Intérpretes: Ant
hony Andrews y Susan 
Palyer.

12,55.- A FUERZA DE CARI
ÑO

13,55.- LA RULETA DE LA 
FORTUNA

14,25.- WEBSTER
14.55. - LAS NOTICIAS
15,30.- GRAN PANTALLA 

DE TELEVISION: “La 
ley del látigo”. 1952. 
Director: Lewis Milesto- 
ne. Intérpretes: Maureen 
O'Hara y Peter Lawford. 
Dos estafadores austra
lianos intentan timar a 
un viejo hombre, propie
tario de un rancho. Pero 
surge un problema cuan
do el más joven se ena
mora de la hija del ran
chero,

17,15.- BOOKER, EL DETEC
TIVE

18,10.- CINE ESPAÑOL: “Ob
jetivo bikini”

19,45.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.- TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN 

RESOLVER
21,30.- CINE: “Belleza inocen

te”
23,30.- ESTE PAIS NECESITA 

UN REPASO
01,00.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
01,30.- UNA NOCHE DE 

PELICULA: “La roma
na (II)”

03,30.- CIERRE DE PRO
GRAMACION

08,05.- ABC WORLD NEWS 
08,30.- LO + PLUS
08,55.- VIDEOMINUTO 
09,52.- REDACCION. NOTI

CIAS
10,00.- CINE: “El amigo ame

ricano”
12,02.- CINE: “Venganza escri

ta”
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES 
14,00.- REDACCION. NOTI

CIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMA

DOS: Los chicos de lo.s 
Alpes.

14,30.- TELESERIE: Puente de 
Brooklyn.

15,00.- CINE: “Una estación de 
paso”

16,33.- SESION ESPECIAL 
V.O.: “La familia 
Addams”

18,09.- CINE: “Gente loca”
19,35.- DIBUJOS ANIMA

DOS: Tazmania.
20,00.- AVANCE. REDAC

CION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE: Al sena

dor, ni caso.
21,00.- TELESERIE: Padre.s 

forzosos.
21,28.- INFORMACION 

METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTI

CIAS
21.53.- INFORMACION 

DEPORTIVA
21.57.- PRIMER PLANO
22,00.- DOCUMENTAL: “Leo

nes y hienas, enemigos 
eternos”

22.54.- CINE: “Tomates verdes 
fritos”

01,00.- MUSICA NOCHE: EL 
ANILLO DEL N1BE- 
LUNGO DE WAG
NER. EL ORO DEL 
RHIN.

03,45.- CINE: “Navidad en 
Filadelfia”

05,20.- CIERRE

08:00.- LA TIERRA DEL 
ARCO IRIS

08:30.- DIBUJOS ANIMADOS
08:45.- EL D1ARIO-.3 (r)
09:00.- ANDALUCIA. UN 

PUEBLO CON LEGA
DO

09:30.- ESTA ES LA NUES
TRA

10:30.- NOTICIAS
10:35.- CINE MATINAL: “Los 

cuatro robinsones”
12:15.- SENDA DE GLORIA 
12:55.- NOTICIAS
13:05.- A TRAVES DEL 

TIEMPO 11
14:00.- EL DIARIO ANDA

LUCIA
14:30.- EL DIAR1O-1
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- MIRA QUIEN HABLz\
15:55.- CINE DE TARDE; “21 

horas en Munich”
17:25.- DIBUJOS ANIMADOS 
17:55.- DORAEMON. EL 

GATO COSMICO
18:25.- NOTICIAS
18:30.- TAL COMO SOMOS 
20:30.- EL DlARIO-2
21:00.- EL TIEMPO
21:05.- CINE NOCHE: “Los 

energéticos”
22:45.- FIEBRE DE SUR 
00:25.- EL DlARIO-3
00:40.- PUERTA DEL CANTE
01:15.- LA HORA DE H1TCH- 

COCK
02:00.- DESPEDIDA Y

CIERRE

S.O.S. SUDAN 5.0.5. SUPAN S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN

AAús de 3.000.(XX) de personas han huido de sus hogares y más de 
6íX).OOO han muerto a causa de la guerra. Colabora con el plan de 
emergencia de INTERMÓN fiara atender a las miles de familias de 
desplazados que rehacen su vida en zonas más seguras de Sudán,

* Adjunto un cheque a nombre de INTERMÓN • 
J por un importe de Ptas. J
1 CumpUmema este cupón y envíalo a: INTERMÓN. Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona, g

INTERMÓN continúa con el plan de emergencia y rehabilitación en 
Somalia y ahora Sudán también requiere nuestra solidaridad.

Donativos: Cuenta "INTERMÓN Emergencia”:
”la Caixa” - Ag. 0765 c/c 0200-1154-11

Caja de Madrid - Ag. 1768 c/c 6000-3000-45
(Puedes hacerlo efectivo mediante transferencia bancaria desde tu propio Banco o Caja.)

Éntemi#n
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Sí lo prefieres envía este cupón
adjuntando un cheque a nombre de INTERMÓN
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona - Tel. 482 07 00

1 1
J Nombre y apellidos B

| Domicilio|

1 1g C.P.Población_______________________________________________

® Provincia__________________________________________________________________ ®

■ ,______________ , 1
| Teléfono| 9313-8 001 | |

1 _ ■
। LJ Envíenme información de los proyectos ।
1 de emergencia de INTERMÓN en Sydán. ।
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La anterior película de Landa, cuya popularidad se respalda por la serie “Lleno, por favor”, fue “Canción de cuna”, de José Luis Garci, aún inédita.

Una comedia de Antonio del Real, autor de “El río que nos lleva”y “Buscando a Perico”

Alfredo Landa inicia el
rodaje de “¡Al fin solos!”

MADRID. (Agencias).- 
Alfredo Landa inició este lunes 
en Madrid el rodaje de “¡Al 
fin solos!”, una comedia diri
gida por Antonio del Real.

En el reparto le acompañan 
Maria José Alfonso, Amparo 
Larrañaga, Juan Luis Gallardo, 
Luis Merlo, Antonio Gamero 
e Inocencio Arias. La anterior 
película de Landa, cuya popu
laridad se ha visto respaldada 
por la serie televisiva “Lleno, 
por favor”, fue “Canción de 
cuna”, de José Luis Garci, aún 
inédita.

En “¡AI fin solos!”, el actor 
navarro interpreta a un escritor 
que intenta acabar una novela. 
Él agitadísimo ambiente que le 
rodea no se lo permite. Su hijo 
mayor se ha separado de su 
mujer y ha regresado al hogar 
familiar, donde viven habitual
mente otros tres.

Ante la situación poco pro
picia a la tranquilidad creativa 
y las presiones de su editor, 
Arturo (Alfredo Landa), opta 
por declarar la guerra a sus 
hijos.

Antonio del Real, director 
de la película -que se rodará 
integramente en Madrid-, no 
se colocaba tras la cámara des
de que hizo “El río que nos 
lleva”, en la que también par
ticipó Alfredo Landa.' Sus ante
riores y más conocidos trabajos 
fueron “Café, coca y puro” y 
“Buscando a Perico”.

Por otra parte, Javier Quin
tana, director de cine nacido 
en Bilbao en 1948, ha logrado 

reconstruir en maqueta el desa
parecido teatro real de La 
Granja gracias a la foto que 
en 1936 hizo un niño a su her
mana con la cámara que le 
habían traído los Reyes Magos.

Este teatro perteneció a la 
Familia Real española durante 
casi un siglo, desde 1777, fecha 
en que lo compró Carlos III 
por 75.000 reales de vellón, 
hasta 1883, cuando fue adqui
rido por un particular en una 
subasta.

A partir de entonces sufrió 
un deterioro progresivo hasta 
su demolición en 1969, pero

^ Conjeturas sobre el fínal de 

la relación Carlos-Camilla
Los amigos del Príncipe 

Carlos han hecho saber que el 
heredero de la Corona ha 
decidido poner fin a su 
relación sentimental con 
Camilla Parker-Bowles, pero 
existen dudas sobre sus 
intenciones. La prensa 
dominical londinense aseguró 
ayer que Carlos, de 45 años, 
ha decidido romper con 
Camilla para que no haya 
obstáculo alguno que le 
impida suceder en el Trono a 
su madre. Sin embargo, 
expertos en la realeza y

en el Ayuntamiento de La 
Granja, según Quintana, no 
consta ni la orden de derribo 
ni la fecha exacta en que se 
produjo.

Tampoco existe ninguna 
imagen del coliseo, aparte de 
la fotografía que después de 
la Guerra Civil realizó el niño 
Alfonso Bullón de Mendoza, 
marqués de Selvalegre, a partir 
de la cual ha sido posible la 
reconstrucción del edificio.

Javier Quintana tuvo acceso 
a esta foto cuando el marqués, 
que es propietario del palacete 
colindante con el antiguo tea-

fuentes cercanas a la esposa 
de Carlos, la princesa Diana, 
dudan de que éste pueda' 
cumplir la promesa, mientras 
que algunos diarios populares 
aseguraban el lunes, que aún 
mantiene contactos telefónicos 
con Camilla. Fuentes cercanas 
a lady Di han indicado que 
Camilla, casada y con dos 
hijos, es una persona 
“fundamental” para Carlos, su 
confidente de toda la vida y 
su auténtico amor, por lo que 
le sería sentimentalmente 
imposible romper con ella.

tro, le mostró la imagen, en 
su día destinada a retratar a 
su hermana y que casualmente 
tiene la fachada del antiguo 
teatro como fondo.

Quintana explicó a Efe que 
la maqueta, de 1,59'^1í!©rr0íF^e 
largo por 0,70 metros de ancho 
y 0,70 metros de fondo, está 
hecha integramente en madera, 
el material original en que se 
construyó el teatro en 1738, 
durante el reinado de Felipe 
V.

Las diferentes modificacio
nes que sufrió el edificio, que 
estuvo a punto de ser devas
tado por un incendio en 1817, 
no variaron su estructura de 
madera. Quintana opina que 
el único material adicional uti
lizado fue el encalado de las 
paredes.

Durante dos años y medio, 
este cineasta ha dedicado su 
tiempo libre a recopilar todo 
el material posible sobre este 
teatro: programas, balances 
administrativos, datos históri
cos y fotos, por lo que dice 
que posee “el mejor archivo 
sobre los Teatros de los Reales 
Sitios”.

Ahora prepara una exposi
ción con una cincuentena de 
fotos, dos maquetas del teatro 
correspondientes a 1776 y a 
principios de siglo, respectiva
mente, además de los planos 
detallados del edificio en sus 
diferentes etapas. '’ ^ '^ * '

El coliseo de La Granja es 
el más antiguo de los cinco 
teatros en los Reales Sitios.

39

“La forma de la 
noche”, nueva 
novela de Juan 
Pedro Aparicio

MADRID. (Efe).- Una nue
va novela del escritor leones 
Juan Pedro Aparicio, “La for
ma de la noche”, llega estos 
días hasta los lectores impresa 
por la casa Alfaguara en su 
colección Hispánica.

Con esta nueva novela Juan 
Pedro Aparicio regresa a 4a que 
fuera su inicial casa editorial, 
despues de publicar parte de 
su obra en las ediciones Mon- 
dadori y Destino, y obtener el 
Premio Nadal en 1988 con el ' 
volumen “Retratos de ambi
gú”. Tras dar a las prensas su 
colección de relatos “El origen 
del mono” en 1975, Aparicio 
vio editada su primera novela, 
“Lo que es del César” -una 
sutil reflexión sobre el poderen 
1981 por Alfaguara y en 1985 
tambien por esta firma un texto 
esencial en su obra: “El año 
del francés”, con el que fue 
finalista en el Premio Nacional 
de Literatura de 1986.

Dedicada a realizar una 
metáfora critica sobre el fenó
meno negativo de la guerra en 
general y en concreto del últi
mo conflicto armado y civil en 
España, “La forma de la 
noche” desarrolla su acción en 
las tierras norteñas enfrentadas 
a la sublevación militar de Julio 
de 1936.

Los valles asturianos del 
Nalón y del Caudal, y la ciu
dades de Gijón y Oviedo, sir
ven de escenario a la narración 
de Aparicio, quien rescata a 
personajes que fueron antes 
dibujados en “Retratos de 
ambigú” para desarrollar la tra
ma central de “La forma de 
la noche”.

Provista de una ironía ya 
habitual en la obra de Aparicio, 
de un sentido social de! que 
el autor hace gala sin caer en 
lo ramplón, y de una capacidad 
descriptiva de los entornos en 
linea con la evidenciada en sus 
anteriores trabajos “El trans
cantábrico” y “Los caminos del 
Esla” -éste en colaboración con 
José Maria Merino-, “La forma 
de la noche” muestra tambien 
cierta inclinación al contraste 
entre imágenes creibles y for
mas surrealistas.

De estilo preciso, sin con
cesiones a lo tortuoso de la 
historia narrada -que se abre 
con la huida de un grupo de 
tigres de circo hacia la capital 
asturiana en pleno comienzo 
de la guerra civil-, la actual 
novela de Aparicio recupera y 
muestra por otra parte la tra
dición del populismo revolucio
nario de los núcleos mineros 
y fabriles del norte español, 
simbolizado con claridad por 
la revolución asturiana de 
Octubre de 1934.

Asi, entre las páginas de “La 
forma de la noche” asoman los 
perfiles crispados de comba
tientes antifranquistas surgidos 
de las poblaciones obreras de 
Asturias y León, enfrentados 
a una espiral de violencia que 
culminara con la derrota mate
rial de sus ideales.

Con “La forma de la noche”, 
Juan Pedro Aparicio prosigue 
su trayectoria de narrador 
engarzado con la preocupación 
literaria por asuntos de la his
toria del norte del país.
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Lo más fácil en 
Gudod Real, 

es aporcar en el centro
ACCESOS 

Ronda do Cihidi 
Callo Pozo Dulq

PLAZA DEL PILAR

► La obra de rehabilitación 
del antiguo Ayuntamiento de 
Puertollano ha recibido el pre
mio Europa Nostra 93, por lo 
que debemos felicitamos todos 
los ciudarrealeños.

► La lábor realizada con este 
viejo caserón, con más valor 
sentimental que arquitectóni
co, debería hacer recapacitar 
a más de una corporación, 
especialmente a la de la capital 
de la provincia.

► En Ciudad Real, para des
gracia de todos, ha sido pro
verbial la falta de sensibilidad 
para con los escasos restos de 
nuestro pasado que tenemos.

► Además, ha faltado sentido

Una buena decisión.
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de la proporción, al no advertir 
que lo que no tiene valor e 
interés artístico en Santiago, 
Granada o Toledo, lo tiene, 
y mucho, en Ciudad Real o 
Puertollano.

► Puertollano lo ha visto claro 
con este edificio; Ciudad Real 
no tanto con otros y ciertos 
vestigios del pasado, como los 
túneles de El Torreón.

► Siete empresas han “metido 
pliego” para regentar, durante 
cinco años, la plaza de toros 
de Manzanares, para lo que 
el Ayuntamiento ofrecía dos 
millones de subvención.

► Son, Taurinos Reunidos de 
Córdoba, Luis Zarzalejo, Tori- 
finsa, García Manso, Antorno 
R. Plaza, Vicente Blanquer “El 
gallo” y Empresarios Reunidos 
de Madrid.

► El Ayuntamiento adjudicará 
la plaza antes del 22 de marzo.

EI precid del abono es de 2.000 pesetas

Siete orquestas 
amenizarán los bailes 
de la carpa

P. MUÑOZ

Las orquestas “Santiago”, 
“Tabarca”, “Pedro Picasso”, 
“Danubios”, “Latinos”, “Al
tozano” y “Maestronic“ 
serán las encargadas de 
amenizar los bailes del Car
naval que tendrán lugar en 
la carpa, “El Palacio Azul”, 
que este año ha sido ins
talado en la calle Echegaray, 
cerca del edificio de Tele
fónica, ubicado en la Ronda 
de Calatrava, de Ciudad 
Real.

El precio del abono para 
poder asistir a los bailes será 
de 2.000 pesetas. El martes, 
viernes y sábado el precio 
en taquilla será de 1.000 
pesetas; el jueves, que se 
celebrará una fiesta organi
zada por la Facultad de 
Letras, la entrada costará 
300 pesetas, y el resto de 
los días 500 pesetas, según 
indicó a este diario el 
empresario de hostelería 
Angel Navarro, arrendatario 

4

por la paz. Un nutrido grupo de alumnos de los colegios “Fernando 
III El Santo” y “Virgen del Monte” de Bolaños protagonizaron, días pasados, una 
manifestación por la paz, con motivo del Día de la Paz que se celebró ayer. Los 
chavales, que recorrieron diversas calles de la localidad hasta llegar a la Plaza, portaron 
pancartas alusivas a una conviencia de todos en paz. Una vez en la Plaza, soltaron
palomas, símbolo de la paz por antonomasia. CALLEJA.

este año de la carpa.
Asimismo, indicó que “El 

Palacio Azul” podrá alber
gar a unas tres mil quinien
tas personas y que cuenta 
con una serie de servicios 
necesarios para que los 
clientes puedan disfrutar y 
divertirse.

La carpa, al igual que en 
años anteriores, está estruc
turada mediante módulos. 
Tiene suelo de parquet y 
diferentes lámparas que han 
sido distribuidas por todo el 
recinto.

También han sido insta
lados un total de doce aseos 
para señoras y caballeros. 
Además, el recinto cuenta 
con cinco barras y un rope
ro, situado a la entrada del 
mismo, que tendrá un 
importante número de per
chas para colgar las prendas 
de abrigos.

En cuanto a las medidas 
de seguridad, Angel 
Navarro, indicó que contra
tarán a. varios guardas jura-

I

La carpa podrá albergar a unas tres mil quinientas personas. rueda.

dos que se encargarán de 
vigilar y cuidar para que no 
se produzca ningún inciden
te desagradable. Algunos de 
ellos estarán en la entrada 
y el resto por todo el recinto.

Puertas de emergencia

También habrá varias 
puertas de emergencia, ade
más de la entrada y salida, 
por lo que de suceder alguna 
desgracia durante la noche, 
el recinto estaría desalojado 
en pocos minutos.

Respecto al horario de 
apertura y cierre de la carpa. 
Navarro señaló que el pri
mero tendrá lugar a las once 
de la noche, mientras que 
el de cierre se producirá has
ta que la autoridad compe

tente lo permita.

Dispositivo de seguridad

Por su parte, el comisario 
de Policía, Felipe Nieto, 
indicó a este diario que a 
lo largo de esta semana pre
pararán un dispositivo de 
seguridad que pondrán en 
marcha durante los días de 
Carnaval para proteger a 
todos los vecinos y personas 
que nos visiten y puedan dis
frutar y divertirse. Quizá 
algunos policías nacionales 
estarán destacados en las 
inmediaciones de la carpa y 
otros por la ciudad, además 
de las patrullas que habitual
mente recorren las diferen
tes calles de la capital.
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Lunes, 31 72502
Martes, 25 63799
Miércoles, 26 . 30479
Jueves, 27 ........ 37824
Viernes, 28 41450 |

Serie 061

EROSKi

BONOLOTO j
Lunes, día 31 t
12-15-24-25-29-46 ¡

Comple. 21 Rein. 4 3
Martes, día 25 ;

8—23-35-36—45—47 j
Comple. 12 Rein. 9 2
Miércoles, día 26 
17-22-23-26-38-46 5

Comple. 2 Rein. 5 \
Viernes, día 28 j

8—11-17-24-28-47
Comple. 18 Rein. 4 '

PRIMITIVA
Jueves, día 27 
18-28—29-33-38-41

Comple. 16 Rein. 8
Sábado, día 29

5—10—11-42—45—46
Comple. 26 Rein. 8


